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ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO

PERSONERO, DANIEL GUILLERMO ARENAS GAMBOA: Bueno,
nuevamente buenos días para todos entonces vamos a
empezar con el informe de gestión del año 2021 de
la personería Bucaramanga. Bueno nuestra entidad
como tiene misión de la preservación, la protección
de brindar la garantía de los derechos de la
comunidad y especialmente ejercer esos derechos y a
través del ministerio público y el acompañamiento
permanente a través de una gestión oportuna y de
calidad teniendo en cuenta la formación y el
talento humano de nuestra personería.

Tenemos como visión esperar que en el año 2023
Bueno realmente en el 2024 en febrero 28 cuándo
termina esta gestión, la entidad de la personería
sea recordada precisamente por ese acompañamiento
que se hace a la comunidad, sabemos de primera mano
que a través de tener las plataformas y las redes
sociales la entidad de la personería es una entidad
noble, una entidad que de pronto a través las redes
sociales no se le reconoce su trabajo pero la
población más vulnerable, más necesitada en
condiciones complejas, ha sido el grupo de valor
más importante en el que nosotros hemos enfocado
nuestros esfuerzos y ellos reconocen una gestión
importante a través de todo el talento humano de
nuestra entidad.

Queremos ser recordados precisamente por ese
acompañamiento permanente y efectivo que se le da a
la comunidad obviamente a través de la inclusión,
de la vigilancia y el seguimiento qué se hace a
través de la entidad, a la administración municipal
en toda la gestión de políticas públicas y de
estrategias tendientes a satisfacer las necesidades
de la comunidad.

Nosotros tenemos tres objetivos estratégicos en los
cuales encontramos la defensa, Protección y
promoción de los derechos humanos en el primer
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orden , pero también la protección del medio
ambiente y la veeduría y la participación
ciudadana, este es nuestro primer objetivo
estratégico que desarrollamos a través de unas
metas y unos planes de acción que más adelante le
estaremos informando.

Segundo tenemos la vigilancia de la conducta
oficial de los servidores públicos, recordemos que
la personería de Bucaramanga junto con la
procuraduría son las entidades del ministerio
público qué pueden vigilar que esa conducta de los
servidores públicos este ajustada a la Constitución
y a la ley y en caso de no ser así, pues iniciar ya
las acciones correspondientes preventivas o
sancionatorias.

Y el tercer objetivo estratégico, la movilización
administrativa pues tendiente precisamente a
verificar cómo podemos ajustar a la realidad
nuestra entidad a los desafíos que se nos vienen o
que se nos han presentado, en el 2021 con la
emergencia sanitaria precisamente y los que no
sabemos que estén por venir, Entonces es importante
tener una entidad fortalecida en ese sentido.

Bueno nuestra política de calidad como les mencione
anteriormente se ha centrado desde mi llegada en
enero del 2021 al despacho de la personería de
Bucaramanga Precisamente en fortalecer esa
sensibilización, esa sensibilidad a nuestros
servidores en nuestros funcionarios para que puedan
ser transmitidas a todos los ciudadanos de la
ciudad, a nuestros ciudadanos para que sean
tratados con respeto, con humanidad pero sobre todo
con cordialidad y con empatía, es algo de lo que
carecen muchas entidades públicas.

Bueno, nuestro plan estratégico tiene como nombre
más cerca más visible hemos de acabar con un
proceso interinidad que tenía la personería
Bucaramanga en el cual la falta de los personeros
titulares no se estaban desarrollando programas,
metas , planes y acciones importantes a mediano y
largo plazo través de esta estrategia pensábamos en
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el año 2021 recorrer algunos Barrios con
problemáticas importantes en nuestra ciudad, pero
lastimosamente con la emergencia sanitaria nos
obligó a modificar un poco este plan pero lo vamos
a poner en marcha ahora en el 2022 y precisamente
es tendiente a descentralizar esas funciones de la
personería , nuestra oferta institucional que no
puede ser comparable siquiera a la oferta que
podría llegar a ofrecer una administración
municipal o entidad de otro orden con las
limitaciones que tenemos pero lo importante es
trasladarnos para que la ciudadanía precisamente
nos encuentre en terreno o en territorio , nos
Comenten las falencias o las complicaciones que
tienen para que sea la personería ese instrumento,
ese puente para poder de alguna forma mejorar esa
situación que se vive en las comunidades de nuestra
ciudad.

Los tres objetivos que les mencionaba anteriormente
están compuestos por el 7 estrategias pueden ver en
la diapositiva tengo la promoción de defensa de los
Derechos Humanos, atención a la comunidad,
participación ciudadana, solución alternativa de
conflictos, personería visible, vigilancia de la
conducta oficial y modernización administrativa.
De estas siete estrategias tenemos 57 líneas de
acción y el nivel de ejecución cada una de las
líneas que está por encima de las metas
establecidas del 80 y 90 % como ustedes pueden
observar. Igualmente nuestros planes de acción,
tenemos nuestros planes de acción del año 2021 en
el cual podemos observar los niveles de ejecución
trimestral a marzo, Junio septiembre y diciembre en
el cual su gran mayoría se encuentra en el 100% y
los que no por algunas circunstancias presentadas
precisamente por la emergencia sanitaria o en
algunos casos por unas cuestiones menores , pero
sin embargo se ha superado cómo les mencionaba las
metas del 80 y 90 % qué nos propusimos en principio
del año para una ejecución total del 99.76%.

Bueno, Los indicadores de gestión Igualmente
tenemos acá la eficacia y la eficiencia que tenemos
nosotros en cada proceso en las evaluaciones,
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Bueno, cómo pueden observar en la casilla derecha
tenemos las metas que nosotros nos propusimos y en
la izquierda las que hemos cumplido; se da una
ejecución realmente importante de la mayoría de
nuestros procesos resaltando una del ministerio
público que la tenemos al 154% en la cobertura de
diligencias porque nosotros ejercemos el ministerio
público en los procesos penales, civiles ,
policivos o de tránsito en todas las audiencias
que se desarrollan en nuestra ciudad ,es realmente
una cobertura importante y se ha hecho un esfuerzo
sobrehumano para poder proteger y salvaguardar el
debido proceso , el derecho de defensa, el derecho
de contradicción , de los ciudadanos que están
inmersos en los procesos judiciales.

Igualmente, en nuestros procesos de recursos
físicos, talento humano y planeación institucional
en este podemos ver los porcentajes de ejecución
por encima de las metas establecidas. Bueno nuestra
planeación institucional, nosotros tenemos pues
bajo las funciones del Ministerio Público,
realmente nuestra principal función de defender los
intereses de la ciudadanía, proteger el patrimonio
público, promover la protección de los Derechos
Humanos como lo mencionaba anteriormente y vigilar
el ejercicio de la Administración pública que sea
de manera eficiente, de manera efectiva y pues
obviamente diligente.

Mi llegada como personero Bucaramanga tuvimos unos
impases importantes por la emergencia sanitaria, ya
sé qué muchos acá presentes tuvieron algún tipo de
complicaciones tratando de buscar la protección de
los funcionarios encontraban digamos expuestos ante
la falta de vacunas. Estamos hablando en el primer
trimestre del año fue importante la gestión que
hicimos nosotros con la secretaría de salud e
incluso con el Ministerio de salud como lo vamos a
ver más adelante que lastimosamente la personería
tuvo que interponer una acción de tutela para
lograr ante el secretario de salud municipal para
poder lograr la vacunación del personal y
recordemos que en esa época estábamos nosotros el
28 de abril en la jornada de protesta pacífica
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ciudadana en el que la persona la personería
Bucaramanga fue la única entidad del ministerio
público que estuvo en el territorio , que estuvo en
las calles con los ciudadanos obviamente expuestos
a los riesgos que el resto de la comunidad tuvimos
unas complicaciones de salud importantes pero a
través de esta acción judicial logramos el
restablecimiento de los derechos de los
funcionarios de la personería para que salieran a
trabajar , pues con las garantías mínimas de
protección en salud.

Igualmente tuvimos en el mes de enero una
declaración importante sobre la apertura de los
colegios, la posición de la personería en el año
2021 hasta antes de lograr la inmunidad de rebaño
un proceso de conexión eficiente tomo la posición
de no apoyar el regreso a clase sabemos que son las
decisiones que toman el gobierno nacional
departamental o municipal pero como ministerio
público y cómo garante de los derechos de los
niños, niñas y adolescentes ,de las familias
nosotros decidimos oponernos al regreso a clases
hasta tanto no sé estableciera una vacunación tanto
para el personal docente, administrativo, de
servicios generales, de las rutas escolares y pues
obviamente nuestro niños en las instituciones
educativas.

Asistimos también a los puestos de mando unificado
a través del cual con Ministerio Público estamos
garantizando o por los menos haciendo un monitoreo
especial sobre las protestas ,sobre las marchas
,sobre las manifestaciones ciudadanas
principalmente para que se le respeten sus derechos
a la libre protesta social obviamente bajo el
respeto y la garantía que merecen pues los demás
ciudadanos y los bienes públicos pero la personería
municipal siempre estuvo al lado de los
manifestantes a través de estos puestos de Mando
unificado precisamente monitoreando y brindándole
la seguridad pertinente.

Hablamos con la viceministra de Educación
Igualmente en el mes de febrero en el que cómo les
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comentaba pues manifestamos nuestra posición
humilde de la personería de Bucaramanga como una
entidad qué Les comento no tomamos decisiones Pero
qué es importante que podamos transmitir esa voz
que nos llegan a través de nuestros canales de
comunicación de unos padres de familia preocupados
por el regreso a clase; creo que en este momento
estamos en un proceso satisfactorio de vacunación
pero es importante recordar que mucha gente sufrió
complicaciones y Tuvimos una cantidad importante de
personas fallecidas Lamentablemente por la
ineficiencia en el inicio del plan de vacunación y
realmente Pues creo que como Padre de familia y
Cómo personero de Bucaramanga era mi obligación
tratar de buscar la seguridad de nuestros niños de
nuestras instituciones educativas y obviamente pues
de nuestras familias porque en muchos casos vimos
Cómo se establecieron las conexiones entre los
contagios a las familias precisamente por los
colegios.

Igualmente dentro de nuestra gestión tuvimos la
oportunidad también de hablar con el director de la
oficina administrativa defensoría al espacio
público acerca de la problemática de las ventas
ambulantes en el cual pues teniendo en cuenta y
humildemente la experiencia que tuve en
Floridablanca de manejar la oficina de espacio
público ,tratar de crear estrategias tendientes a
mitigar sabemos Qué es una problemática ya de
políticas del orden nacional pero tratar de mitigar
de alguna forma la ocupación del espacio público
que se ha venido presentando en nuestra ciudad a
través de las ofertas institucionales y la
reubicación en los centros comerciales legales San
bazar y San Andresito centro y mirando como a
través de desarrollo social y una intervención
integral de la administración pues también se le
puede ofrecer oportunidades a las personas que
laboran en estas condiciones en el espacio público.

También tuvimos unas declaraciones importantes,
unas actuaciones importantes en cuanto a los
migrantes venezolanos, hay que recordar que con el
estatuto de protección temporal el decreto 216 del
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primero de marzo del 2021 con una buena intención
del gobierno nacional se pudo recaudar esas
necesidades que tenían las ciudades de acoger o de
regularizar a las personas que por su difícil
situación económica, política, social y cultural
venía del país vecino a radicar Sea temporal o
permanentemente en nuestra ciudad. Lastimosamente
este decreto de protección temporal bajo la opinión
del personero municipal pues es ineficiente, es
incompleto ,es un decreto que si bien alienta a
humanizar digamos la permanencia de los migrantes
en nuestra ciudad, pues realmente es un proyecto
que no tiene ningún tipo de financiación o de
fortalecimiento de la capacidad de respuesta de las
instituciones públicas Cómo la alcaldía o como la
gobernación para poder atender esta gran demanda de
migrantes venezolanos en materia de Educación, en
materia de salud ,en materia de empleo
desplazamiento laboral Y entonces creo que el
gobierno nacional tuvo una buena voluntad pero hizo
un gran daño con este estatuto de protección
temporal está mal diseñado, no está financiado y
las administraciones tienen que cargar precisamente
y soportar esa carga vulnerando en algunos casos
también derechos de sus propios nacionales.

Bueno otro tema importante es también nuestra mesa
de participación de víctimas nosotros como
personería de Bucaramanga somos la secretaría
técnica de la mesa participación efectiva de
víctimas en el que en el año 2021 estuvimos a
través de capacitaciones, mesas de trabajo
alentando a la ciudadanía precisamente a participar
en estas jornadas estimada las organizaciones de
víctimas y a los defensores de las víctimas para
participar en este proceso importante de
representación a nivel municipal y obviamente que
puedan conformarlo a nivel departamental y
nacional.
Bueno, tuvimos un diálogo también con el comercio
internacional de la paz Precisamente en el marco de
la instalación de los consejos de paz en el barrio
inmaculada en el que precisamente le
transmitiéramos nosotros las necesidades del
municipio en estos barrios que tienen un problema
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social y cultural complejo, algunos índices
delictivos importantes Entonces le solicitamos
precisamente una intervención integral pero siempre
con el apoyo del gobierno nacional para lograr una
intervención efectiva precisamente prevención de
conflictos y obviamente de índices delictivos.

Con lo mencionaba anteriormente, tuvimos unos de
inconvenientes de salud estuvimos pendientes
también de los aforos de nuestra entidad para
preservar la salud la integridad de nuestros
funcionarios de planta y de nuestros funcionarios
contratistas pues para que pudieran desarrollar un
trabajo seguro. Importante yo les recuerdo que pues
el Ministerio nos dio la mano y realmente como
personería de Bucaramanga estuvimos prácticamente
solos con ausencia de la defensoría de la
procuraduría tratando unos temas importantes en año
en 2021 , no solamente en la materia de
movilización pacífica sino también en los temas de
seguimiento, vigilancia al plan Nacional de
vacunación en las visitas a las IPS, centro de
salud verificando la cadena de frío, verificando la
seguridad de las de las vacunas el orden de los
beneficiarios , en fin fue un trabajo bastante
complicado qué la personería pues estuvo al frente
y hay que reconocerle a los funcionarios la
valentía de haber trabajado en estas condiciones
porque sabemos que toda la comunidad tenía miedo,
ciudadanos teníamos miedo precisamente de sufrir
alguna complicación de salud, nosotros o nuestras
familias.

Igualmente tuvimos unos acercamientos importantes
en mi llegada acerca del lamentable proceso de
contratación que se llevó acabó en el año 2020
teniendo en cuenta, digamos la emergencia sanitaria
qué influyó un poco en la cantidad de presupuesto o
en el presupuesto que le corresponde a la
personería por los ingresos corrientes de libre
destinación para el pago de sus impuestos los
ciudadanos en esa emergencia pues no tuvieron un
pago juicioso o un pago oportuno, eso conllevó a
una disminución del presupuesto de la personería Y
lamentablemente que me sucedió en el cargo pues
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suscribió la contratación y ejecutó el presupuesto
como todos sabemos en base a las proyecciones que
la Secretaría de Hacienda pues había dado en esa
época eso surgió precisamente por una falta de
planeación, de quién dirigía la entidad
lastimosamente pues así fue llegue a la personería
,fue lo que encontramos aparte de la contratación
hizo en tres días en el 2021 y bueno Tratamos de
ordenar la casa a través de reuniones y
concertaciones , hablando con los contratistas, con
la administración municipal y mirando la forma a
través de la cual nosotros podríamos brindarle el
pago a los contratistas del año 2020 y
afortunadamente se pudo lograr en el año 2021 y
pues tuvimos afortunadamente , de la procuraduría y
de los jueces administrativos y obviamente pues de
los contratistas también y logramos superar ese
déficit que era de más de SETESCIENTOS MIL MILLONES
DE PESOS, igualmente tuvimos una mediación
importante entre FECODE y el sindicato educadores
de Santander, secretaría de educación, personería
de Bucaramanga relativo al tema que les comentaba
del regreso a clases. Entendíamos la posición como
Ministerio Público de los sindicatos de educadores
del no regreso a clase de la exposición en la que
se encontraba esto más o menos... mes febrero,
algún marzo dónde la vacunación no estaba tan
adelantada como hoy y eso nos llevó precisamente a
respaldar en un primer lugar la suspensión del
regreso a clases para brindarle la garantía de
salud de la ciudadanía, a los educadores Y pues
obviamente a los estudiantes.
También tuvimos acercamientos importantes en el mes
de marzo con varias agencias de cooperación
internacional qué es importante mencionar que la
personería de Bucaramanga establecido unos vínculos
estrechos ACNUR también con USAID, que soy
cooperantes internacionales muy importantes para
nos coadyuven precisamente a la ejecución de estos
programas En beneficio de las poblaciones más
vulnerables de nuestra ciudad, específicamente en
este programa era atención a la población migrante
y por extensión Pues coadyuvar también a la
seguridad del municipio también al restablecimiento
de sus derechos.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20
DE 2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 11 de

110

FOLIO 11

Bueno tuvimos la inscripción de Organización de
víctimas también, cómo les digo fue un proceso
importante que nosotros, alentamos a las personas
víctimas a que se animaron a la, descripción, poder
alentarlos, poder apoyarlos, ejercer ese
acompañamiento permanente para que pudieran
ejercitar esos derechos y poder a oídos de los
gobiernos precisamente sus necesidades y pues
obviamente sus situaciones personales en Cuánto
violencia se refiere. También tuvimos la motivación
de nuestros personeros estudiantiles algo a la que
la personería le ha aportado es al trabajo
permanente con los niños, los personeros
estudiantiles tienen una singularidad referente a
lo que hacíamos nosotros hace muchos años, yo me
siento hablar con unos niños que son
psicológicamente, mentalmente mucho más maduros de
la edad Qué representan, de una perspectiva del
estado, la perspectiva de lo social bastante
interesante, hay que escucharlos y nosotros los
estamos apoyando Y sí proceso en el 2021 para
motivar en los colegios a través de nuestra
personería delegada para la familia y visitando las
instituciones educativas tienen tanto los a que
participarán en este ejercicio democrático porque
realmente nos parece importante que se animen, qué
restablezcan esa confianza dónde muchos niños Pues
realmente no sabían Cuál es la función de un
personero estudiantil dónde estás actividades
referentes a su institución educativa o cómo podría
replicarlo en la comunidad, entonces fue un trabajo
bastante, importante que hemos realizado en
nuestras instituciones educativas, en un mes a esa
población migrante…

Presidente para moción.

PRESIEDENTE: Tiene el uso de la palabra para moción
concejala SILVIA.

CONCEJALA SILVIA: ¿No tiene algo más dinámico como
para que los concejales nos concentremos un poquito
más en lo que usted está leyendo? ¿Por qué de lo
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digo? Por qué es que son 255 hojas del PDF, que
usted está exponiendo, ya nosotros lo leímos...

PRESIEDENTE: Si concejala, es autonomía del
personero de presentar el informe, si quiere
dejemos que presentar el informe y al final hacemos
las intervenciones, siga doctor DANIEL.

PERSONERO, DANIEL: Bueno Muchas gracias realmente
concejal no, no vamos a pasar las todas, esto hago
referencia a la presentación institucional de lo
que es el despacho, esto de diapositivas qué tiene
que ver con los procesos de cada delegada va a ser
un poco más dinámica se preocupe ya Tratamos de
acelerar un poco así el tema, es que son los temas
que parecen importantes, no solamente para ver la
gestión del despacho como tal, sino pues la función
de la personería en los diferentes Campos de acción
que tenemos nosotros En comunidad.

Importante también que nosotros tuvimos en la
personería de Bucaramanga el restablecimiento de la
asociación de la personería de Santander a través
de este mecanismo de asociación pudimos lograr la
unión de 87 personerías del departamento ,en la
cual la presidencia quedó en cabeza del personero
de Bucaramanga y desarrollando estrategias que son
muy importantes con este tipo de colaboración
interinstitucional de personerías hemos logrado el
restablecimiento de derechos de muchos ciudadanos a
través precisamente de la personería ante las
instituciones de salud , principalmente ante las
EPS, algunas presentan deficiencias o pacientes que
no pueden ser remitidos de un municipio a otro y a
través de esta red de personerías hemos logrado un
avance importante que obviamente réplica en nuestra
ciudad también y en el bienestar de los ciudadanos.

Tenemos un tema muy importante que tiene que ver
con el hacinamiento de nuestras estaciones de
policía en el cual desde el mes de marzo del año
2021 hemos trabajado en un aspecto importante la
personería Bucaramanga interpuso una acción de
tutela precisamente contra el INPEC contra la
gobernación de Santander con el fin de que estas



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20
DE 2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 13 de

110

FOLIO 13

personas privadas de la libertad, que es lo que se
encuentra en las estaciones de policía, que son
alrededor de 600, es condiciones infrahumanas,
inhumanas en el cual no se le respeta su derecho
siquiera al sol , a una visita conyugal, a un
restablecimiento o trabajo para poder reducir su
pena, no son trasladados a las cárceles de nuestra
ciudad por unas directrices del INPEC, nosotros
ganamos está tutela y se ordenó el traslado de
estas personas privadas de la libertad a las
cárceles de nuestra ciudad es una situación que ha
sido incumplida por el juez primero laboral del
circuito de Bucaramanga, nosotros interpusimos una
acción de desacato, no ha sido cumplida y también
una queja disciplinaria ante el Consejo superior de
la judicatura porque creemos y no somos de los que
pensamos que las personas que cometen un error,
deben ser juzgadas en eternidad y creemos en las
segundas oportunidades y la dignificación de estas
personas y estamos trabajando por ella para que
sean trasladadas a los centros carcelarios y sean
tratadas de forma digna.

Bueno también hace referencia, importante el tema
la marcha del paro nacional como les comentaba pues
desde el día 28 de abril que empezó la jornada de
estallido social, la personería con su talento
humano, con sus funcionarios en un esfuerzo grande
pudimos realizar la cobertura en casi diaria de
unas marchas en las cuales tuvimos algunos
inconvenientes con la Policía Nacional qué eso fue
puesto en conocimiento de ellos directamente con
algunos manifestantes, lideramos esos procesos
inclusive coadyuvan a una acción de tutela por un
colectivo de abogados Carlos Gaviria Díaz, también
precisamente por digamos el presunto exceso de
esfuerzo que haga la fuerza pública en algunos
sectores específicos, son los casos puntuales que
cometió contra algunos manifestantes pero creo que
se fueron superando poco a poco a través
precisamente del diálogo ,de nuestro trabajo a
través de los puestos de mando unificado pero
también de la revisión del ESMAD, de su numeración
,de sus cascos de sus escudos, en su uniforme y
obviamente el control concomitante y posterior a
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estas jornadas de movilización social que en su
gran mayoría fueron pacíficas, eso fue lo que
nosotros evidenciamos y que lamentablemente por
circunstancias externas o no comprobables te salía
el de las manos Ya en la jornada final cuando la
marcha había terminado, en eso Precisamente
participamos en varias mesas de garantías para
proteger a los ciudadanos que realizaban esas
manifestaciones en ocasión de la marcha del paro
nacional, a través de nuestro equipo de trabajo la
mente realizamos todo el , acompañamiento
permanente, también realizamos una socialización
importante al comité municipal de juventudes en las
instituciones educativas, en la comunidad
directamente ,con otros grupos en los cuales
manifestamos nosotros la importancia de que los
jóvenes que una vez ya se habían pronunciado en
nuestras marchas del 28 de abril, Pues que
pudiéramos replicar esto pero ya formalmente con el
comité municipal de juventudes les explicamos la
importancia que para nosotros representaba que
después de la manifestación pública, pudieran
hacerse precisamente parte de este comité de
juventudes y tener injerencia por lo menos en la
vigilancia, control de la gestión pública y las
políticas públicas en cuanto a juventud se refiere
y obviamente Pues en otros temas conexos.

Bueno dentro de esas marchas también acompañamos a
la minga indígena, fue una actividad bastante
importante, una actividad de respeto de todos los
ciudadanos que transcurrió de forma pacífica, es
algo que la personería pues lleva como un recuerdo
grato de verdad, desde la humildad de esta gente
trabajadora y su lucha permanente en el
restablecimiento de los derechos de sus comunidades
y los demás ciudadanos un ejercicio importante de
acompañamiento.

Bueno también Tuvimos una actividad importante que
quería Resaltar, a través de nuestro acompañamiento
y verificación a las qué se encuentran las personas
privadas de la libertad Tuvimos una iniciativa en
la cual pretendíamos que la personería, generar a
conciencia en los ciudadanos, cómo les mencionaba
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anteriormente deber Más allá del error que
cometieron algunas personas y poder brindarles las
segundas oportunidades... Teníamos un poco de miedo
en realizar este ejercicio en la cual le pedíamos a
la ciudadanía una donación de libros o juegos de
mesa para las personas privadas de la Libertad,
miedo porque pensamos que la comunidad no se iba a
identificar con estos ejercicios de
resocialización, Pero afortunadamente Tuvimos una
gran acogida, nos sorprendió bastante en los
centros comerciales megamall y caracolí otros
centros comerciales otros hicimos la recepción en
la personería de Bucaramanga también y logramos
reunir 1500 libros y juegos de mesa que fueron
distribuidos en las estaciones de policía Norte
centro y sur de nuestra ciudad y en los cuales las
personas privadas de la Libertad manifestaban que
era una actividad muy importante porque como yo les
comentaba en esa situaciones en que se encuentran
debido a la debilidad carcelaria, el sistema
carcelario de nuestro país no tienen la oportunidad
si quiera de recibir el sol y permanecen encerrado
las 24 horas del día situación extrema, aclarando
obviamente que esto no es por responsabilidad de la
Policía Nacional, porque la Policía Nacional no
tiene la obligación de retener a las personas
privadas de la libertad solamente por 36 horas, eso
es por un déficit del INPEC y está custodia que
hace la Policía Nacional de los centros de
retención transitoria, Pues priva a la ciudadanía
también de que estén la Policía Nacional
patrullando y brindando un poco más de seguridad
entonces todo es como un evento conecto importante,
pero fue una jornada también para Resaltar.

Bueno, tuvimos también la oportunidad nosotros como
personería de Bucaramanga de coordinar una asamblea
nacional de personeros, en Bucaramanga pretendía de
alguna forma brindar una mano a la ciudad
reactivando la economía que para esa oportunidad de
septiembre y octubre se encontraba pues golpeada
por la emergencia sanitaria y pensamos en hacer la
asamblea acá en la ciudad, Nosotros somos 1.103
personeros en el país, cada uno en cada Municipio
del territorio; congregamos a nuestra ciudad ,
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llegaron alrededor de 800 personeros y algunos de
ellos con sus familias, con otras personas y esos
dio un impulso importante también para la
reactivación económica, hotelera, transporte, en
fin es un evento que nos pareció importante dar la
mano desde Bucaramanga y que pues término de la
mejor manera para nuestra ciudad.

También Tuvimos una intervención importante en la
gestión de la vacunación de la población Privada de
la Libertad cómo les comentaba a los centros de
retención transitoria y estaciones de policía, a
esta fecha de agosto no se encontraban vacunados y
Tuvimos una intervención importante ante el nuevo
secretario de salud y logramos la vacunación de la
población carcelaria y de esta forma puedes evitar
precisamente afectación a la salud de esta
población.

También tuvimos una intervención importante en el
tema del Carrasco, el tema de la disposición final
de basuras en nuestra ciudad analizando el tema
siendo respetuosos de las decisiones judiciales,
este es el juzgado 15 administrativo, que ordenó el
cierre definitivo del Carrasco Pues nosotros
tuvimos en cuenta las consideraciones técnicas,
pero también teniendo en cuenta digamos la decisión
judicial que ponía en riesgo, en mayor medida la
salud pública y la salubridad de la comunidad de
Bucaramanga al cerrar el Carrasco y al no poder
disponer estas basuras en otro sitio por negativa
de los alcaldes municipales como el de Aguachica y
otros sectores, Pues nos vimos en la necesidad
nosotros de interponer ante la Corte Interamericana
de Derechos Humanos una medida cautelar de
suspensión de esa medida del juez 15
administrativo, con el fin de coadyuvar porque
sabemos efectivamente que hay que hacer una
solución definitiva a través de un nuevo sitio de
disposición final de basuras, pero Yo creo que la
medida de cierre judicial y siendo respetuoso con
las decisiones de los jueces, pues no era apropiada
para nuestra ciudad, cómo lo pudimos evidenciar en
algunos días el caos Fue bastante complejo y no
queríamos repetir lo que sucedió en la ciudad de
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Bogotá, Entonces se tomó la decisión precisamente
de seguir disponiendo allí con todas las
condiciones técnicas, pero fue un aporte Qué hizo
la personería de Bucaramanga y esto está ahora en
trámite corte no se ha definido sobre el tema pero
hicimos por coadyuvar de alguna forma a nuestros
ciudadanos de Bucaramanga.

Como les comentaba tuvimos un acercamiento
importante con las cooperantes internacionales con
ACNUR con OIM con USAID con varias instituciones
que coadyuvan precisamente a ejercer una labor en
terreno específicamente en nuestra población
migrante, en la que hemos podido recaudar
información positiva y ejercer unas acciones
tendientes a la mitigación y a la prevención de la
vulneración de sus derechos, tuvimos también
acompañamientos diferentes operativos de movilidad
del espacio Público, importante esos trabajos que
se han hecho en contra el transporte informal pero
pues Obviamente que como garantes de derechos
nosotros tenemos una posición de respeto al derecho
al trabajo pero también de la libertad de
circulación de nuestros ciudadanos, hemos
desarrollado varias mesas de trabajo y hemos
coadyuvado Precisamente en esos operativos para
lograr que la movilidad sea un poco mejor en
nuestra ciudad.

Hemos tenido asistencias permanentes a los consejos
de seguridad en los cuales la personería de
Bucaramanga también vela por estrategias o
recomendaciones que se puedan dar desde nuestra
perspectiva acerca de cómo mejorar un poco la
seguridad de nuestra ciudad , obviamente allí
asiste la Policía Nacional, el ejército nacional
,la fiscalía migración Colombia, la UNP, entonces
entrevista entes entidades pues se tratan de
articular esas estrategias tendientes la
prevención, incluso en algunos momentos hemos
sentido que hace falta la presencia de los
concejales de nuestra ciudad, los consejos de
seguridad para que también los sus puntos de vista
y sus estrategias que son importantes para el
mantenimiento de la seguridad de nuestra ciudad.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20
DE 2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 18 de

110

FOLIO 18

También tuvimos nuestra asamblea nacional día en el
que la personería de Bucaramanga fue elegido con la
presidencia de final PEP, algo que nos pareció
importante con el fin de articular a nivel nacional
la protección de los derechos de los ciudadanos y
establecer precisamente una red de Defensores de
Derechos Humanos , importante situación que nos
permite también poder en tiempo real saber las
condiciones de la relación de Derechos Humanos que
se presentan en cada territorio, es algo importante
para nosotros pues es la primera vez que la ciudad
de Bucaramanga pues tiene una presidencia de una
federación importante en temas de derechos humanos
y vamos a seguir trabajando para tratar de que se
haga efectivo Pues todos estos planes de prevención
y de mitigación que tenemos nosotros a través de
nuestra federación Nacional de personerías.

También tuvimos nosotros la venta de clausuras de
personeros estudiantiles como les mencionaba
importante, Nosotros siempre enfocándonos en la
juventud en la niñez para de esta forma poder
alentarlos a participar en las jornadas
democráticas. Igualmente en la mesa de
participación de víctimas en el cual instalamos, se
hizo la elección de nuestro representante de
víctimas a través de la personería de Bucaramanga
como secretaría técnica como lo he mencionado
anteriormente y hemos desarrollado los trabajos
importantes con la población víctima de nuestra
ciudad, los hemos escuchado y replicar eso ante la
administración municipal y ante otras entidades
para poder continuar salvaguardando sus derechos y
obviamente pues su vida. También tuvimos una feria
población migrante, muy importante aquí en
Bucaramanga a través de la cual tuvimos la atención
de casi 600 personas en servicios médicos,
vacunación, peluquería dibujo de restablecimiento
de la dignidad de los migrantes venezolanos que son
seres humanos y como tal hay que verlo.

Bueno Igualmente tuvimos la presencia también en
los consejos de juventud, y la personería de
Bucaramanga instaló el evento también y se trasladó
también a todos los puestos de votación con el fin
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de promover la jornada democrática y pues prevenir
algunos obstáculos o algunos inconvenientes que se
pudieran desarrollar en la comunidad en el
ejercicio electoral, finalmente tuvimos en
diciembre nosotros una iniciativa importante,
humilde, como les digo la personería no es una
entidad muy grande en el cual logramos hacer una
donatón de algunos regalos a algunos niños y pues
estuvimos en varios sectores de nuestra ciudad
entregándole un regalo y pues generándoles una
sonrisa en medio de tantas adversidades y tantas
dificultades, es un trabajo que digo que no espera
una recompensa ni un reconocimiento pero es un
trabajo bonito muy importante desde nuestra
entidad.

En resumen, eso es la actividad digamos que ha
hecho el despacho, la personería en el año 2021.

Ya pasando en tema netamente de contratación,
nosotros en el año 2021 realizamos 142 contratos de
prestación de servicios, de apoyo y de gestión y 10
procesos de mínima cuantía en los cuales obviamente
en el marco de la transparencia de la selección
objetiva, digamos de libertad de participación,
unos procesos pequeños obviamente por nuestros
presupuesto pero lo hicimos de la mejor manera en
el que en algunos casos estuvimos incluso como
ganadores en algunas entidades, empresas de otras
ciudades y bueno, es importante el ejemplo que da
la personería de Bucaramanga en materia de
transparencia en contratación pública.

Estuvimos, nosotros hicimos una adecuación de los
formatos de nuestros procesos de contratación, de
gestión contractual, se encontraban un poco
desordenadas precisamente y presumo yo, en base a
la interinidad en que se encontraba el despacho y
bueno se logró restablecer, ordenar la casa y poder
realizar el inicio de una contratación pública
transparente y obviamente pues eficaz.

Bueno en la parte de talento humano también tenemos
nosotros que cumplimos a cabalidad pues todas
nuestras metas propuestas, con las capacitaciones



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20
DE 2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 20 de

110

FOLIO 20

en materias específicas que adelantamos en la
entidad en las cuales pudimos capacitar a todos
nuestros funcionarios para que pudieran replicar
con la ciudadanía, Igual en la seguridad del
trabajo también tuvimos nosotros nuestros 28 planes
que fueron cumplidos a cabalidad, Igualmente el
plan de bienestar lo cumplimos al 100% en todas las
7 actividades que propusimos durante el año.
Importante también mencionar bueno, la gestión
documental nosotros contamos también con un sistema
de gestión documental llamado SIGED que nos permite
entender el proceso de comunicación con el
ciudadano y que deja una trazabilidad importante en
materia de recepción y salida de documentos para
que lleven Pues un control efectivo y pertinente a
nuestros ciudadanos... tenemos una correspondencia
del año 2021 de DIESCIEOCHO MIL CUATROSCIENTAS
CUARENTA Y SIETE solicitudes y enviamos SIETE MIL
SETESCIENTOS NOVENTA Y NUEVE oficios.

Igualmente tenemos la parte de los recursos
físicos, solamente Qué es un proceso interno de la
entidad donde pues, hemos adquirido los elementos
básicos necesarios teniendo en cuenta las
limitaciones de presupuesto que tenemos para el
desarrollo de nuestras funciones.

Bueno en comunicación e Imagen institucional Pues
nosotros hemos tratado de hacer la personería más
visible a través de nuestras publicaciones en redes
sociales y también los pronunciamientos que hemos
hecho en los distintos medios de comunicación
Cuáles se ha podido evidenciar también la
importancia o la injerencia que tiene la personería
de Bucaramanga temas coyunturales de nuestra
ciudad.

Tenemos el centro de conciliación qué es una
herramienta importante para la resolución de
conflictos en nuestra ciudad en las cuales cómo
pueden ver ustedes en el grafico tenemos una
recepción de solicitudes de 150 en las cuales pues
se adelantaron 118 audiencias y otras solicitudes
que de pronto no cumplían los requisitos, pero es
importante este mecanismo del centro de
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conciliación de la personería de Bucaramanga,
entendiéndolo como ese mecanismo alternativo de
solución de conflictos en materias importantes como
deudas, como contratos de arrendamiento, como
liquidaciones o disoluciones de sociedad conyugal o
sea patrimonial y una serie de eventos excepto la
parte contenciosa administrativa o la parte
laboral. Esto ha servido mucho para poder evitar
precisamente algunas demandas y descongestionar los
despachos judiciales.

Bueno, en nuestra atención al usuario tenemos
nosotros aquí relatado de enero a diciembre en la
cantidad de usuarios que hemos atendido
directamente en los despachos de la personería y
arriba Pues el total de queja por atención donde
ustedes pueden ver que es cero, Precisamente porque
esa parte sensible, esa parte humana que se le ha
transmitido a los funcionarios y que ellos con todo
el empeño pues lo han realizado se ve realizado en
estas estadísticas, digamos la satisfacción del
usuario por la personería o por lo menos al ser
orientados y al ser escuchados.

Bueno, dentro de la delegada de derechos humanos
nosotros hacemos acompañamiento al plan migratorio,
a los establecimientos comerciales alacena miento
de las estaciones de policía , cómo les mencionaba
anteriormente también en las visitas a las EPS en
ocasión al plan de vacunación internacional,
mañanita a los operativos por seguridad, movilidad,
espacio público, también tenemos la revisión del
ESMAD qué les comentaba en el cual los de alguna
forma o evitamos algún tipo de complicación en
nuestra jornada de protesta en nuestra ciudad,
Igualmente acompañamiento de los encuentros
deportivos y convivencia ciudadana nuestros
estadios este tema importante también,
acompañamiento a las fundaciones, es un tema que la
personería de Bucaramanga le ha puesto el empeño en
poder visibilizar el nivel local e incluso nacional
la problemática de unas fundaciones clandestinas
que funcionan en nuestra ciudad, en el que se
violan permanentemente los derechos humanos de
nuestros jóvenes algunos casos adultos mayores



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20
DE 2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 22 de

110

FOLIO 22

también son recluidos en estos centros
presuntamente de rehabilitación; Pero que en las
visitas Nosotros hemos encontrado una vulneración
de Derechos Humanos flagrante en el que hemos
encontrado incluso algunos elementos como esposas,
bates, medicamentos, en los cuales las personas son
drogadas , medicadas, dopadas, también algunos de
los testimonios crudos que nos llevamos nosotros de
algunas mujeres jóvenes qué me comentaban que eran
amarradas con unas esposas, desnudas en el cuarto
oscuro y las golpeabas frecuentemente y algunas
fueron violentadas. La personería a través de estas
historias y algunos casos en los que algunas de las
personas que allí se encentraban recluidas han
fallecido, nos tomamos la tarea en conjunto con la
secretaría de interior y la Policía Nacional de
visitar estas fundaciones y poder alertar a la
ciudadanía de la existencia de fundaciones
clandestinas qué no tiene ni siquiera un nombre, un
registro, y en el que vieran algún tipo de
actividad sospechosa pudiéramos nosotros
intervenir , prevenir esa violación de derechos y
obviamente proteger la vida de los ciudadanos. ¿Y
por qué nacional? porque precisamente nos llamaron
de Bogotá para que la personería de Bucaramanga
pudiera atendiera los casos que son tomados como un
precedente y un ejemplo para replicar en el resto
de las ciudades del país a través de este trabajo
coordinado y conjunto para la protección de los
derechos de los ciudadanos.

Bueno, tenemos en la personería delegada para la
familia, en está personería hacemos el
acompañamiento permanente a las instituciones
educativas, al plan de alimentación escolar,
Igualmente fortalecer los procesos democráticos a
través de plataforma de juventudes, comité de
juventudes, personeros estudiantiles, pero también
con estrategias tendientes a prevenir la violencia
intrafamiliar la agresión por violencia de género e
inclusión algunas campaña en los que hemos
difundido la responsabilidad que hay que tener, el
uso responsable de las redes sociales y del
internet para nuestros jóvenes.
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Hemos visitado algunos sitios como hogares Claret y
otros hogares en los cuales verificamos las
condiciones en que tienen a nuestros niños que sean
la mejor, que sea la óptima y donde no, pues
proponer unas acciones de mejoras y control del
restablecimiento de sus derechos.

También tenemos nosotros nuestra delegada para la
vigilancia del patrimonio público, en está delegada
tratamos temas importantes como el patrimonio
público, el medio ambiente pero también esa
obligación qué tenemos sobre la movilidad, el
transporte masivo, toda la parte del espacio
público, de vendedores ambulantes en el que hacemos
los seguimientos permanentes en distintas mesas de
trabajo para coadyuvar con la ejecución de
políticas públicas Igualmente en el desarrollo de
operativos constantes y permanentes para recuperar
algunos predios públicos que han sido ocupados
ilegalmente en el municipio de Bucaramanga precio
están relatados en el informe que nosotros les
hicimos llegar puntualmente, algunos predios de
propiedad del INVISBU, otros de la CMB, predios
municipales en el cual Pues también se presentan
algún tipo de delitos ambientales y pues con el
acompañamiento de la policía y la dirección de la
secretaría interior pues se han llevado a feliz
término.

Tenemos una acción Popular en trámite que la
personería de Bucaramanga instauró, acerca las
ciclo rutas o la viabilidad de las ciclo rutas en
nuestra ciudad y los nosotros hicimos unos alegatos
de conclusión en febrero de año y estamos esperando
el pronunciamiento de la juez , el pronunciamiento
final sabemos que hay una ejecución siguiente de
ciclo rutas pero hemos visto desde la personería
como la instalación de estas ciclo rutas pues
coadyuva al desmejoramiento de la movilidad
ciudadana, sobre todo vehicular... estamos
pendientes de este fallo de acción popular que nos
parece muy importante para poder ayudar a la
movilidad ciudadana.
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Dentro de esta delegada al observatorio de
bienestar animal, se han adelantado varias
acciones, varias visitas con el fin de poder
proteger la vida de los animales en nuestra ciudad,
es un tema importante, no menor, en el que hemos
puesto el empeño en medida de lo posible, para
sensibilizar y humanizar un poco a los propietarios
de las mascotas.

También hemos realizado campañas sobre el manejo de
residuos, separación en la Fuente, el tema
importante que tenemos que seguir reforzando y
tenemos que inculcar desde nuestros niños a las
personas adultas para poder coadyuvar de alguna
forma, precisamente el inconveniente que tenemos
nosotros en el Carrasco haciendo un ejercicio
responsable de reciclaje creo que podemos dar una
mano al medio ambiente. La personería seguirá
trabajando en este tema; se han realizado estás
capacitaciones puerta a puerta en varios Barrios
como la inmaculada, la Joya barrios que tenemos
aquí en el informe y á sido Pues con un impacto
positivo obviamente con la colaboración de la
Administración municipal qué está a cargo de la
ejecución de esta política.

Nuestra delegada de políticas sociales, También es
importante en el sentido qué es la encargada de
velar por la protección de las poblaciones más
vulnerables de la ciudad en la que encontramos pues
la población sexualmente diversa LGTBIQ y más,
también trabajadoras sexuales, población en
situación de discapacidad , los mayores el cual
pues hemos realizado unas visitas importantes a
estos hogares, a estas casas de apoyo para
visibilizar la situación porque tienen a las
personas vulnerables con el acompañamiento de la
Administración para que pues evidenciemos y en caso
de que exista algún inconveniente, tomar cartas
inmediatas en el asunto y así proteger la vida y la
integridad personal de nuestras personas
vulnerables en la ciudad.

También realizamos los acompañamientos pertinentes
o las delegadas se estuvieron realizando
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acompañamientos a nuestros operativos de
manifestación pública el jornadas de protesta
social, desde abril importante también las visitas
que hemos realizado a los centros médicos, a las
EPS para la dignificación del servicio de salud y a
la prestación oportuna, es una de las quejas
digamos en el mayor rango de nuestros usuarios, en
la que hemos podido solventar la de la mejor manera
y obviamente seguiremos promoviendo ante los
ciudadanos a que utilicen la personería como un
mecanismo y un puente entre la administración
municipal para hacer efectiva la garantía
precisamente de sus derechos.

Tuvimos la inscripción de la mesa de víctimas
pegamos su certificación, su carnet, hemos podido
dialogar con ellos y tenemos unos planes de trabajo
tendientes a desarrollar durante todo el año 2022,
protección de sus derechos como condición víctima
de Bucaramanga.

Nuestra delegada de ministerio público, es una
delegada importante porque interviene, yo lo
mencioné en el principio; la intervención en los
procesos policivos, penales, civiles, de tránsito
en los cuales se ejerce el ministerio público para
salva guardar el derecho de defensa, el debido
proceso de los ciudadanos que intervienen, también
se hace un acompañamiento permanente de veedurías y
también hacemos parte del Consejo de disciplina en
las cárceles a través del cual se evalúa el
comportamiento de algunas personas privadas de la
Libertad para acudir a algunos subrogados penales o
algunos beneficios administrativos u otra serie de
concesiones dependiendo del comportamiento en los
centros carcelarios.

También hacemos el reconocimiento video gráfico y
fotográfico y en filas de personas dentro de los
procesos a través del cual el CTI y el DAS y la
policía judicial o la policía de infancia requieren
la intervención del ministerio público para
garantizar los derechos de los procesados y
obviamente las víctimas, así como acompañamiento a
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la destrucción de materiales objetos de prueba en
casos que la ley considere.

También se ha trabajado mucho desde la delegada del
ministerio público a lograr que la rama judicial a
través de nuestros jueces de la república puedan
considerar esos delitos en contra de las mujeres
como unos delitos con enfoque de género. Porque
hemos visto con pesar como algunas actuaciones o
delitos contra algunas de nuestras mujeres no son
considerados de feminicidios o delitos de género,
hemos empeñado toda nuestra disposición en lograr
cambiar esa perspectiva de la rama judicial, sé que
no es fácil, pero es un paso importante y
seguiremos trabajando en ello también.

Tenemos nuestra delegada de vigilancia
administrativa, en la cual es la vigilancia que
nosotros hacemos de los servidores públicos
municipales en el cual precisamente evaluamos a
través del proceso disciplinario y sus etapas si la
conducta fue eficiente o fue negligente o si hubo
algún resquebrajamiento de la Constitución o la
ley. Importante mencionar que con la entrada en
vigencia de la ley disciplinaria, la nueva ley
disciplinaria con ocasión del fallo de la Corte
Interamericana de Derechos Humanos en el caso
Petro, sobre temas de doble instancia y la Facultad
de jurisdicción, facultad jurisdiccional que no
tiene la procuraduría para sancionar a funcionarios
de elección popular, se creó, se tramito esta ley
en el que pues mi opinión personal: es que no es
conveniente, no es acordé al fallo, pero es la ley
que en estos momentos está en trámite y entra en
vigencia ahora el 31 de marzo y las entidades del
Ministerio Público como la procuraduría y las
personerías qué ejercen función disciplinaria,
tienen que modificar su planta de personal, su
esquema y sus funciones para dar trámite y
cumplimiento a estos procesos de doble instancia en
el cuál para que se pudiera mantener esa facultad
de juzgamiento de funcionarios de elección popular
se les garantice la doble instancia en los temas de
instrucción, qué tiene que ser la instrucción
realizada por un funcionario diferente al
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funcionario que hace el juzgamiento y a su vez un
funcionario diferente en la doble instancia que
resuelva digamos, el recurso de apelación y la
doble conformidad, que sería como una tercera
instancia la asume la procuraduría general de la
nación en el caso de que los fallos de primera y
segunda hayan sido d diferentes, es un reto
importante en el que estamos, por ahora asignar
unas funciones temporales mientras miramos la
posibilidad en algún momento de poder reestructurar
nuestra planta de personal acorde con la ley
disciplinaria cómo lo están haciendo el resto de
entidades del Ministerio Público y darle
cumplimiento a la ley.

Bueno en la parte financiera, nosotros cómo les
mencionaba pues teníamos un presupuesto en el año
2020 de CINCO MIL CIEN, CINCO MIL SETESCIENTOS
MILLONES, lastimosamente las cuestiones del pago y
del ICLD que no se surtieron en Secretaría de
Hacienda pues ese presupuesto bajo y eso ocasionó
el inconveniente contractual que tuvimos en el año
2020 y que trasladamos hasta el año 2021 hasta que
logramos darle solución y en este momento ya
ordenamos nuestra entidad y ya a medida que se van
realizando las transferencias por parte de la
Secretaría de Hacienda, se va ejecutando no cometer
los errores que han cometido algunos directivos en
el pasado.

Igualmente, también es importante mencionar que, en
el mes de noviembre se dio una edición
Lamentablemente por la premura del tiempo no se
ejecutó en su totalidad y la personería de
Bucaramanga realizo una devolución importante de
unos saldos a la Secretaría de Hacienda.

El presupuesto del 2021 cómo lo pueden ver en el
gráfico era, qué precisamente CINCO MIL DOSCIENTOS
MILLONES de presupuesto ejecutado y el estimado
para la vigencia CINCO MIL SETESCIENTOS CUARENTA Y
DOS MILLONES, entonces, esa diferencia fue el saldo
el ve a la secretaría.
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Y bueno nuestra oficina de control interno planea y
dirige precisamente planes de MIPG, de MECI, del
PINAR, nos hace las auditorías internas, se ha
cumplido con todos los formatos, nuestros reportes
a las entidades de control, igualmente la
consolidación de nuestra atención al ciudadano
también, actualización de nuestra matriz de
riesgos, el seguimiento en la hostería en el gasto
público y el control interno pues contable de la
vigencia 2021. En el cuadro podemos ver
precisamente todos los planes que se han realizado
desde el control interno de adquisiciones, el plan
estratégico de tecnología, el plan de seguridad y
privacidad de la información, los han sido
cumplidos al 100% acuerdo a las normas legales
sobre la materia de funcionamiento el control
interno.

Bueno aquí también está un resumen de nuestros
informes, de la periodicidad qué hacemos y los
avances que hemos realizado en el 2021 ejecución
completa del 100% otros planes digamos que la ley
nos obliga a adelantar como entidad.

Finalmente yo quería destacar varias cosas
importantes en nuestro plan de consecución de
alianzas con Los cooperantes Internacionales,
logramos una alianza importante con USAID, el
programa que se llama conectando caminos por los
derechos en los cuales nosotros logramos la
atención de 763 personas en el 2021,
específicamente población migrante, pero también
con ACNUR tuvimos un abogado de apoyo con opción
legal que tuvo la fortuna de atender 3.388 personas
discriminadas en diferentes temas con los cuales la
personería de Bucaramanga no solamente con sus
obligaciones legales con su personal humano también
con estas estrategias Y estás alianzas estratégicas
vestidos de alguna forma ampliar nuestro campo de
acción vender por la garantía y preservación de
nuestros derechos, bueno, ahí ha quedado rendido el
informe Igualmente sé muy largo, sin embargo Pues a
cada uno de sus honorables despachos creo que ha
sido pasado en informe, tenemos a todos nuestro
equipo de la personería de Bucaramanga para qué
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pueden hacer los aportes y las preguntas
pertinentes pero invitarlos nuevamente no solamente
sean en estos escenarios sino también sea la
personería de Bucaramanga en el honorable concejo
municipal durante todo el transcurso del año es que
puedan ustedes indicarnos su punto de vista
ponernos de presente acciones de mejora que
nosotros podríamos implementar y humildemente hemos
tratado de llevar está personería de la mejor
forma, sabemos que siempre habrá cosas por mejorar,
algunos aspectos que se nos pueden escapar toda la
buena voluntad Y tenemos todas las ganas y la
energía de trabajar por los ciudadanos de nuestra
Bucaramanga, entonces invitarlos a que nos
coadyuven precisamente a realizar una personería
mucho más destacada, todos sus aportes son valiosos
posición tabla y obviamente mi equipo de la
personería de Bucaramanga Muchas gracias.

PRESIEDENTE: A usted, doctor DANIEL, por la
exposición de su informe, se deja constancia que
están de forma presencial el concejal ROBIN
HERNANDEZ, el concejal LEONARDO MANCILLA, se forma
presencial.

Vamos entonces a darles la palabra a los ciudadanos
que hoy quieren intervenir entonces, concejal
ANTONIO ¿usted Los invito? Son los que están abajo,
me pasa el listado por favor.

Bueno, entonces aprueban los concejales la sesión
informal.

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobada la
sesión informar.

PRESIDENTE: Listo, señora secretaria Entonces vamos
a darle la palabra a las personas que hoy quieran
principal en la sesión plenaria, ¿quién inicia
señora secretaria?

SECRETARIA: Inicia, JUAN PABLO VADILLO de un
transa.
Posteriormente se prepara la señora MELIDA HERRERA
de la comuna 11 villas del nogal.
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PRESIENTE: Vamos a darle la palabra a JUAN PABLO
VADILLO.

Tiene la palabra por 5 minutos, para que por favor
sea puntual.

CIUDADANO, JUAN PABLO VADILLO: Buenos días, a todos
y todas las personas que se encuentran en este
recinto, un agradecimiento, a los honorables
concejales de Bucaramanga a su señor presidente a
la secretaria y al señor concejal ANTONIO SANABRIA
qué fue quien nos ha hecho una gestión para poder
tratar nuestra problemática como trabajadores, hoy
aprovechando la oportunidad que está el personero
de Bucaramanga ,un saludo especial al doctor,
nuestra problemática como trabajadores de una
empresa del transporte del área metropolitana de
Bucaramanga, de la empresa Unitransa estamos
atravesando una crisis económica y laboral. Los
trabajadores de la parte administrativa ya llevamos
desde la segunda quincena del mes de mayo del 2021
que no nos cancelan los salarios, nosotros esto lo
hemos puesto de presente ante diferentes entidades
gubernamentales como es Ministerio del trabajo,
cómo has ido a la defensoría del pueblo, de igual
manera hemos acudido a los espacios judiciales a
través de tutela en última oportunidad la semana
pasada un juez vio que era violatorio el derecho
fundamental del mínimo vital pero no concedió El
amparo, apelamos, en segunda instancia y el juez de
segunda instancia también dijo que no, Qué era la
violación del mínimo vital pero que el amparo no se
consigue por qué el amparo era por la justicia
ordinaria, o sea desconocemos cuál es el criterio y
la actitud que tuvo el señor juez de primera y
segunda instancia para no dar el amparo, qué es un
derecho fundamental constitucional cómo es el
mínimo vital de las personas y en este caso de los
trabajadores, la empresa Unitransa. En ese sentido
yo, solicitaría al Señor personero de Bucaramanga
si hemos acudido en esta oportunidad es por qué
acudimos a usted para que sea quién nos lidere y
nos ayude a llevar esas tutelas para que no nos
tengan el reverso de que no nos amparan el derecho,
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o sea lo expresan pero no, no lo amparan legalmente
y a los honorables concejales a que nos ayuden a
que las políticas públicas que hay en el transporte
urbano y del área metropolitana qué se cumplan,
porque es que también los están llevando al caos y
ya al fracaso tanto a los empresarios como a los
trabajadores en el sentido de que el área
metropolitana no llevo el transporte masivo a todas
las partes o barrios que comprenden esta área
metropolitana pero tampoco Deja que se haga ese
servicio a través de los colectivos de pasajeros
Cómo son los buses busetas que hay hoy y qué eso ha
llevado a que los empresarios se escurren también
de no pagar la administración Y eso es lo que ha
motivado Qué es la empresa de nosotros no haya el
flujo de caja suficiente para pagar los nuestros
salarios y también hay una pugna interna entre
ellos válgalo decir que no nos permite que nosotros
por lo menos tengamos ese mínimo vital para con
esos recursos la manutención de nuestros hogares,
señor personero dentro de los trabajadores que
pusimos la tutela hay trabajadores que tienen hijos
menores de edad, ni siquiera les ampararon ese
derecho fundamental a los hijos Hay personas
enfermas tenemos 7 meses que no nos pagan seguridad
social, estamos desamparados, pues lo único que
conocemos es por el decreto de emergencia sanitaria
Qué hizo el Gobierno nacional entes de control no
actúan , o tampoco las EPS actúan Cómo mecanismo
para controlar, cualquier sí autoriza ante las
empresas nos paguen la seguridad social, no tenemos
como trabajadores seguridad social el plan de salud
No los prestan simplemente por emergencia encía
tiene que uno en un estado grave de salud, o sea
nosotros y vuelvo y lo digo hay compañeros
conductores jóvenes hijos apenas de 1, 2 años y no
se les permitió que los atiendan las EPS , porque
al estar inactivo lo único que nos prestan es una
emergencia Pero eso por el decreto sanitario que
emitió el presidente de la república y que va hasta
el 30 de abril. Entonces pues yo les digo es una
solicitud muy formal que le hacemos tanto a los
concejales como al personero para que nos ayude
ante las diferentes autoridades y entes de control
y de vigilancia, y ahí le solicitamos para ver si
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nos orienta usted mismo o a través de los
funcionarios a interponer las acciones de tutela
para que tengan un control , una vigilancia y no y
no exceden esos tipos de fallos tan adverso a
nuestra situación y a nuestra condición Cómo
trabajadores, qué somos una parte que en estos
momentos demasiado agobiados o sea hay veces que no
le da terminó Y por último ponerle en conocimiento
que la semana pasada estamos nosotros haciendo una
protesta frente a las instalaciones de la empresa
ahí pasarán ustedes y nos verán diario de 6 de la
mañana a 2 de la tarde la semana pasada nos
llegaron dos Ramos en sentido de amenaza a dos
compañeros qué somos dirigentes sindicales. Las
amenazas llegaron, entregaron dos Ramos, uno a
nombre de Juan Vadillo yo como presiente de
unimotor y uno a nombre del compañero Carlos
Alberto Díaz, presidente de Sindinal y no decía en
los Ramos, lo entregaron ahí lo único que estaban
era los dos nombres, pero ósea ya llegar al punto
de esas amenazas nosotros, consideramos que la
problemática ya es más grave y qué es de mayor
cuidado. Eso ya pusimos la demanda ante la SIJIN,
ante la fiscalía y también le pusimos en
conocimiento a la defensoría del pueblo para que
actúen dentro de ese mecanismo y así le haremos
llegar si así el señor personero de Bucaramanga lo
requiere, le allegaríamos la documentación, es lo
que hemos hecho para que también tenga control y
vigilancia dentro de esas denuncias qué hice
mediante esas amenazas que fuimos nosotros los
trabajadores, pensamos que no era directamente solo
a nosotros como trabajadores sino al grupo de
trabajadores que estamos solicitando que por lo
menos el derecho fundamental al trabajo y al mínimo
vital no se nos violente, no se nos vulnere de la
forma que se nos está vulnerando. Muchas gracias a
todos y igual al honorable consejo les digo si
requieren la documentación nosotros le haremos
llegar, nos dan un correo y al honorable concejal
ANTONIO SANABRIA le estaremos atentos de darle la
información y las situaciones pertinentes, les
agradezco hoy en el alma este espacio en este
recinto sagrado de Bucaramanga muchas gracias.
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PRESIDENTE: A usted señor Juan Vadillo desde ya el
consejo le hace extensiva la invitación para un
debate de control político que se está organizando
sobre metro línea para que asista ponga esa
situación Porque también metro líneas importantes
como actor operadores por eso desde ya, le hacemos
la invitación como mesa directiva.
Sigue la señora.

SECRETARIA: Señor presidente sigue la señora NELIDA
HERRERA, de la comuna 11 Villas del nogal y se
prepara el señor JORGE MARTINEZ también de villas
del nogal.

PRESIDENTE: Señora NELIDA, bienvenida al concejo de
Bucaramanga, tiene la palabra por 5 minutos.

CIUDADANA, NELIDA HERRERA: Muy buenos días, para
todos los concejales de Bucaramanga demás
asistentes personería de Bucaramanga, el día de hoy
la verdad que algo que los aqueja en nuestro
barrio Villas del nogal como representante legal y
presidente de la junta de acción comunal del
barrio, en días anteriores ocurrió el pasado 14 de
febrero qué La ola invernal nos dejó a varias
familias sin un alcantarillado, El Fuerte aguacero
se llevó las redes de alcantarillado que con
recursos propios nosotros construimos ese
alcantarillado, he venido presentándole todas estas
peticiones a EMPAS, al Alcantarillado de Santander
y las respuestas... las mismas, hemos venido
cancelando hace 16 años en el recibo de pila
pública SEIS MILLONES QUINIENTOS nunca la empresa
alcantarillado nos ha hecho una inversión alguna,
esto lo puse en conocimiento de la personería de
Bucaramanga, espero de verdad tengamos el respaldo
de este ente de control porque la verdad han sido
muy negligentes, en el 2019 me hicieron llevar
documentos y documentos y hasta el día de hoy no
nos han construido esa red de alcantarillado Dónde
tenemos esas aguas negras en estos momentos por
fuera. Ocasionándonos una afectación ambiental y un
daño a la salud a esos niños y adultos mayores que
tengo en la parte baja del barrio Villas del nogal.
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La otra problemática que tengo señor personero, el
acueducto Metropolitano de Bucaramanga he venido
enviando derechos de petición porque hay algunos
sectores que no les llega agua, ahorita con esta
problemática tan grande que tuvimos le he pedido al
señor gerente del Acueducto Hernán Clavijo qué días
pasados lo tuvimos aquí en el recinto, que por
favor miren a ver si nos amplía la tubería de agua
o nos colocan otra pila pública, porque el residuo
nos está llegando muy costoso pero a estos sectores
no les llega el servicio del agua ni de día ni de
noche.

Otra cosa que quiero decirle aquí al señor
personero y sus demás funcionarios: por favor ¿Con
cuánta irresponsabilidad la secretaria de
planeación de Bucaramanga llega y legalizan punta
paraíso?, esas aguas de punta paraíso están
afectando las viviendas de mi barrio Villas del
nogal. En días pasados la señora PASCUALA DURAN,
vino y le puso la petición, se la recibieron en la
secretaría de la personería de Bucaramanga
planeación y todos los días, porque esas
habitaciones, Ella es una adulta mayor de 78 años
en estos momentos ella no puede estar porque cada
vez que llueve esa vivienda de ella está a punto de
colapsar, todas las habitaciones están vueltas
nada, con grietas duras y la verdad que ella vive
con una depresión terrible. Señor personero de
Bucaramanga le pido encarecidamente, este documento
se lo radicamos el 22 de marzo y a la fecha de hoy
no han ido a hacer la visita, solamente fue gestión
de riesgo y porque vine y le dije a LUIS HERNESTO
ORTEGA, director de gestión de riesgo que por favor
tomaran acciones porque esas aguas lluvias todas le
están cayendo a estas viviendas fue una
irresponsabilidad de planeación y legalizan ese
barrio pero no el alcantarillado cómo debe ser y
las aguas lluvias no las están enviando a nuestro
barrio parte baja del barrio Villas del nogal, le
pido muy encarecida aquí al señor personero de
Bucaramanga que por favor nos colabore seguimiento
y control porque las empresas de oficio me llegan
respuestas de EMPAS, respuesta del Acueducto pero
no nos solucionan nada, de planeación también ya
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vinimos y le radicamos el documento, vine con las
familias afectadas y toque el tema con él pero
hasta hoy no ha pasado nada, señor personero,
funcionario de la personería, señores concejales
darle los agradecimientos aquí al concejal Toño Qué
es el que me ha venido colaborando en estos
momentos de crisis, la verdad uno la tiene que
decir donde sea, la verdad dar el agradecimiento
por haberme dado estos momentos estos minutos de
participación, porque yo representó es una
comunidad en estos momentos la comunidad cada vez
que llueve vive una tragedia terrible porque ya se
la crearon en su mente, señor personero de
Bucaramanga le pido muy encarecidamente por favor
la vigilancia y el control a estas empresas que nos
den soluciones y muchas gracias para todos y
bendiciones.

PRESIDENTE: ¿quién sigue señora secretaria?

SECRETARIA: JORGE MARTINEZ, de villas del nogal de
la comuna 11 y se prepara el señor MIGUEL HERRERA
líder y veedor.

PRESIDENTE: Tiene la palabra el señor JORGE
MARTINEZ.

CIUDADANO, JORGE MARTINEZ: Muy buenos días,
agradecerle al concejo municipal por el espacio, a
la mesa directiva por los minutos, al concejal
ANTONIO SANABRIA por la oportunidad de expresarnos,
al personero DANIEL GUILLERMO por escucharnos y
poner hoy en conocimiento nuestra necesidad,
representó a 41 casas, más de 41 familias que
Residen en esas casas del barrio Brisas del
paraíso.

Desde el 2004, hace 18 años se fundó un
asentamiento humano allá, 2013 empezamos un proceso
de legalización y el 2015 logramos el registro de
nuestro barrio dentro del municipio de Bucaramanga.
En ese tiempo se registró un plano... voy ilustrar,
este nuestro barrio Brisas del paraíso (muestra el
plano.
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Esta sección inferior son las 41 casas, tiene sello
de la secretaría de planeación, legalización de
barrios planos urbanísticos. En ese momento uno
Confía en que se hizo un proceso, tubo
profesionales a cargo, que la secretaria de
planeación trabajo bien hecho, qué registro, que
reviso, Qué hizo visita de campo, reconoció el
asentamiento y cada una de sus casas, uno confía en
que la junta de acción comunal lo representan y qué
está haciendo el trabajo por todos, pero no, Hace
unos días en enero con la resolución 0016 se
legalizó el barrio punta paraíso y el plano se
modifica, arbitrariamente a mi parecer, y este es
el nuevo plano, le quitaron 41 casas.

Esas casas, pues claramente, qué en su momento
aparecían.

Bueno, pues esas casas obviamente son de personas
vulnerables que tienen necesidades, gente de la
tercera edad, gente que realmente no tiene la
capacidad ni económica, ni la capacidad de
Educación para estar en estas lides de los del
proceso, Bueno...
lo que hay que hacer para que se legalice su
casita, son personas que hoy día en virtud de la
resolución no tienen representación, la junta de
acción comunal arbitrariamente, nuevamente, nos
excluye del libro de socios de la junta, no nos
permitió participar en la elección de junta que se
hizo en noviembre del año pasado. Cualquier cosa
que nosotros vamos a solicitar ante la junta de
acción comunal la red ustedes no son del barrio, 41
casas que hoy están en el Limbo, 41 cosas que no
van a tener acceso a servicios públicos.
Ahora aspectos técnicos, aspectos jurídicos, cosas
que repito desconocemos, no soy el profesional en
el área, no soy abogado, no soy ingeniero civil y
arquitecto desconozco la normatividad, solo somos
personas que adquirimos un lote y por auto
construcción hicimos nuestras casas, es todo lo que
tenemos, es nuestro capital, es donde dormimos con
nuestros hijos, nuestros abuelos y la alcaldía en
este momento en sus procesos de legalización... que
está muy bien Por supuesto, hay que llegar a esas
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comunidades hay que tratar de mejorarles, pero no
podemos pisotear así seamos solo 41 casas los
derechos que algunas alguna vez creímos adquiridos
, alguna vez pensamos que ya estamos siendo
reconocidos y hoy vemos como no somos nadie para la
alcaldía.

Entonces, pedirle al personero hoy particularmente
que nos acompañe, no sé cómo se haga pero ahora que
vincular no se ha planeación, a Secretaría de
Desarrollo, a la corporación de defensa, todos los
que sean necesarios para que esas 41 casas, más 41
familias no se queden fuera del acceso a servicios,
a subsidios, seguramente a programas de familias en
acción porque sin representación de junta de acción
comunal estamos en el Limbo.

Hace unos días HERMINIA ROA estuvo en la secretaría
de desarrollo, también en la personería, hablo con
la doctora SOL ANGEL y pues bueno, Esperamos que
hoy el doctor DANIEL GUILLERMO nos acompañe, al
consejo, al concejal Muchas gracias.

PRESIEDNETE: Muchas gracias por su participación,
vamos a hacer el llamado a lista señora secretaria
para levantar la sesión.

SECRETARIA: Todavía faltan dos personas más.

PRESIDENTE: ¿Dos más? Me habían dicho que eran
tres. ¿Quién falta?

SECRETARIA: MIGUEL HERRERA, y se prepara el señor
EDWIN HERRERA.

CIUDADANO, MIGUEL HERRERA: Muy buenos días, para la
honorable mesa directiva y concejales de
Bucaramanga, al personero de Bucaramanga y el grupo
de profesionales, aprovechar está sillón y
lógicamente intervención qué me dio la oportunidad
el concejal ROBIN HERNANDEZ, y manifestando lo
siguiente: El problema de Bucaramanga hablar
específicamente de la comuna 4, hemos solicitado un
CAI móvil en el barrio paseo de la feria en toda la
entrada, con dirigentes no tienen que ser
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exclusivamente ediles o presidente de junta porque
uno con cédula puede legalmente su derecho de
petición, nosotros como presidente de comité de
veeduría pasado por comunas, por juntas vemos que
los entes, las secretarias han abandonado la
dirigencia en general. Seguridad en bus señores
concejales es el abrebocas de los noticieros a
diario Desde las 4 de la mañana, noticieros etc. La
pregunta específica es a través del concejo de
Bucaramanga, personería, entes que rigen a la
autoridad competente cómo lo es el señor alcalde,
la primera autoridad del municipio, señor
comandante de la policía, ejército ¿que están
realizando para que las comunas de estrato 1, 2 y
Bucaramanga el general? y en específico en mi
comuna 4, con el índice de delincuencia que hay, ya
no se pueden dejar las casas completamente solas
por son saqueadas por esta delincuencia. Por ahí
dicen que son extranjeros los que han llegado a
cometer estos delitos acá pero hay que decirlo con
nombre propio son personas de Venezuela que el
índice y lo tiene creo que los datos de la Policía
Nacional y los otros entes los que han venido
cometiendo estos atropellos , violaciones, muertes
y que se más, lógicamente pedimos a través la
personería de Bucaramanga presente intervenir
inmediatamente porque ya todo mundo quiere migrar
no solamente de Bucaramanga sino de Colombia el
pasaporte para otro país porque no hay garantías de
vivir, no hay, a través de estamentos la empresa se
acabó en Bucaramanga ya no tenemos empresas,
lógicamente los que estamos que pronto no
contábamos contamos una ayuda laboral hablo por
estas personas que tienen que someterse a irse a
otros países porque su país o su ciudad donde están
no le dan la oportunidad siendo profesional,
técnico, tecnólogo o un bachiller. Yo Solicito al
Señor personero presente, concejo de Bucaramanga,
mesa directiva intervenir porque la seguridad de
Bucaramanga nos cogió, se llenó la copa ya no
aguantamos por la inseguridad, hablo también en
representación del adulto mayor desde el año 2000
coordina un grupo de adulto mayor han sido
atropellados, asaltados, Violentados, golpeados y
se me quedan más palabras debido a la inseguridad
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que tenemos. Entonces mi intervención era está,
tener garantías de un derecho a vivir, de un
trabajo digno, de una seguridad digna Y si somos la
cuarta o quinta ciudad del país, personería
Bucaramanga estamos en Mora de que hagamos algo por
la ciudad bonita, Muchas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias, se prepara el señor
EDWIN HERRERA, tiene la palabra por 5 minutos.

CIUDADANO, EDWIN HERRERA: Muy buenos días para la
mesa directiva del concejo de Bucaramanga, a todos
los honorables concejales, para el personero,
quererlo saludar y a su grupo de trabajo, sus
colaboradores y a toda la gente que está en las
barras y nos va a escuchar. Yo sí quiero ser muy
claro en este momento y en esta oportunidad para
usted señor personero decirle lo siguiente: No es
que yo me sienta descontento de ir a esa persona
personería, yo me siento muy contento de ir 1)
Porque cuando uno va es a defender las comunidades,
uno no va a la personería a quién le den plata, a
que le den dinero, a pedir limosna y menos a que le
den a uno contrato ¿y porque les digo eso? Porque
siempre que yo he ido la tristeza y me da tanta
vergüenza que un peaje, aquí no quieren acabar con
El peaje de Rio negro, pero en la personería hay un
peaje tan grande y con todo respeto ¿no? Que yo me
siento tan triste y me ha sucedido a mí que fui
concejal de Bucaramanga y que aquí, uno de los
baluartes para nombrar una gran mujer como la
personera de la ciudad. Cuál es el tema que yo le
quiero decir a usted honorable personero y a todos
los concejales que me ven de ayudar porque ustedes
son el control de esta ciudad y lo están haciendo
muy bien, yo los felicito. La Secretaría de
Desarrollo Social, la primera Secretaría de
Desarrollo Social, juntas de acciones comunales
¿qué me ha dicho el señor secretario a mí en dos
oportunidades? Óigase bien las palabras, "tengo un
pool de abogados Que pagó más de MIL MILLONES DE
PESOS", honorables concejales y no han sido capaz
de resolver 30 procesos, ¿a dónde Y dónde estamos?
qué quién maneja la junta de acciones comunales de
la personería lo sabe, lo entiende, pero yo le pido
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que debe tener un apoyo más grande para que
trabajemos en común acuerdo, pero hay que llegarle
a la secretaría para solucionarle qué es lo que
pasa con los procesos Porque cuando uno llega allá
hay una sola abogada Qué es la que da las razones,
parece que es la persona que tiene su sabiduría
pero o en favor de los procesos, le voy a contar
este único... les voy a contar, hoy acabé de ir
allá y la voy a nombrar con nombre propio, a la
junta de acción comunal del barrio Don Bosco
elegida con su presidente que tiene también 27 años
de ser presidente, ¿será que se iba a equivocar
para hacer las elecciones del 28 de noviembre? con
27 años, mi pregunta, con mucho respeto, ¿será que
se iba equivocar para hacer una elección? No lo
creo.

27 años tiene como presidente e hizo la elección, y
después de hacer la elección y como perdió lo que
siempre, yo soy presidente de junta mi queridísimo
personero, soy presidente para todas las doctoras
aquí que me acompañan, yo soy presidente de junta
barrio Pío XII y no quiero saber más de las juntas.
La de Don Bosco, hacen la asamblea previa dicen que
hay el quórum y lo firman. Y cómo perdió el señor
presidente que está ahí, fíjense bien el presidente
perdió, y que quede claro lo que estoy diciendo,
perdió pero todos los documentos que radicaron en
desarrollo social, con su perfección firmados y
radicados para que la Secretaría de Desarrollo
Social estime conveniente en sacar la resolución y
esta es la hora que no la han sacado y atérrense
para todos los que son abogados, dos personas que
no participaron, Oiga sé bien yo me puse a revisar
bien los documentos dos personas que no
participaron en la asamblea previa denunciaron que
no sacara la resolución del barrio don Bosco y
entablaron una denuncia dos personas que son
afiliadas a la junta la entablaron ¿en dónde? en la
MAC, y las dos personas que denunciaron aterrice no
fueron a la asamblea previa, mi pregunta y para
nosotros y para ustedes Qué son los abogados Con
mucho respeto, hacen un testimonio falso cuando no
participaron en una asamblea previa. Terminó con
esto presidente, Oigasé bien las personas que
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denunciaron no participaron en la asamblea previa,
lo primero es que hay un testimonio falso en un
documento público que lo radicaron en la MAC, y
Oigasé bien en reunión Qué estuvimos en la
Secretaría de Desarrollo Social con una gran
doctora que participó qué nos acompañó él lo
primero y él lo último no, pero yo le quiero decir
que atérrense que no han sacado la resolución y no
han declarado incierto todo lo que hicieron con esa
falsedad y a conciencia lo sé que demandado eso la
fiscalía y que llegue al juez las personas son
condenadas por un falso testimonio en un documento
público porque eso no lo puede hacer ningún
ciudadano, ninguno, finalizó con decirle aquí a
todos los honorables concejales con aprecio y con
mucho respeto a través de su control político, es
muy bueno que esto quedó aclarado aquí con la
personería y con usted honorable personero a pesar
de que no le digo Qué es que sea mala atención, hay
que mirarnos de cara a cara pero si hay que
trabajar de otras circunstancias muy claras y
recibir muy bien a todo el ciudadano que llegue, al
ciudadano que llegue , no que llegue EDWIN HERRERA
, yo a veces sí me altero ¿sabe por qué? Porque
pienso me pasa a mí, cómo será a los ciudadanos qué
que no los conozcan Pues eran más rápidos atendidos
y sacados y Hasta luego, y nada personero yo le
pido de mucho corazón que la personería siempre ha
actuado de vuelos fundamentos de corazón y todos
los profesionales que hay ahí, son profesionales.
No quiere decir esto hagan las cosas, tenemos que
acompañarnos mucho más para poder dar más solución
y más rápido, no lo que está diciendo el secretario
de desarrollo social" tengo un pool de abogados y
no hemos podido dar fallos de 30 procesos"
honorables concejales, desarrollo social, les queda
ese control político para poder solucionar que no
solo en la junta de Don Bosco hay más de 50 juntas
que tienen problemas, Y eso es lo que hay que mirar
y traerlos para acá para que la gente venga y ponga
sus quejas aquí y ojalá inviten a la personería
para que sepan todo lo que está sucediendo, mil y
mil gracias, el señor me los bendiga y me los
proteja a todos, y usted señor personero y todo su
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equipo de trabajo los felicito , el señor los
bendiga.

PRESIDENTE: Mil gracias señor EDWIN.
Vamos a hacer el llamado a lista para levantar a
sesión informal.

SECRETARIA: Llamado a lista:
MARINA DE JESUS AREVALO DURAN, presente, LUIS
EDUARDO AVILA CASTELLANOS, presente, JAVIER AYALA
MORENO, presente, LUISA FERNANDA BALLESTEROS
CANIZALES, presente, CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO,
presente señora secretaria, JAIME ANDRES BELTRAN
MARTINEZ, presente secretaria, LUIS FERNANDO
CASTAÑEDA PRADILLA, presente, FRANCISCO JAVIER
GONZALEZ GAMBOA, presente señora secretaria, ROBIN
HERNANDEZ REYES, presente, señora secretaria,
WILSON LOZANO JAIMES, presente señora secretaria,
LEONARDO MANCILLA AVILA, presente, NELSON MANTILLA
BLANCO, presente, SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA,
presente, EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON, presente,
CARLO FELIPE PARRA ROJAS, presente, TITO ALBERTO
RANGEL ARIAS, presente, JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO, presente, CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR,
presente muy atento, ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO…presente.

Señor presidente, han respondido a lista 18
honorables concejales, por lo tanto hay quorum de
liberatorio y decisorio para levantar la función
informal.

PRESIENTE: Levantada la función informal, vamos a
de nuevo agradecerle a las personas que nos
acompañaron, que nos acompañan hoy en esta
importante jornada del concejo d Bucaramanga,
nuestra solidaridad desde acá con esas diferentes
quejas y observaciones que presentaron hoy en el
recinto de la democracia, este es el recinto, aquí
ustedes serán bienvenidos siempre, ya les haremos
llegar la invitación formal al sindicato, al señor
presidente del sindicato para que en el debate de
metro línea nos acompañen y esto mismo que
expusieron hoy desde luego la personería lo tendrá
muy presente. También lo adviertan frente a la
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gerente de metro línea y se logren soluciones muy
válidas, muchas gracias por acompañarnos.

Vamos a darle la palabra señora secretaria, al
concejal ANTONIO SANABRIA, se prepara la concejala
SILVIA MORENO, y seguidamente el conejal LUIS
AVILA, ¿Quién más va hacer uso de la palabra?

SECRETRIA: En el chat no se registra ningún uso de
la palabra hasta el momento.

CONCEJAL, ANTONIO SANABRIA: Presidente Muchas
gracias por el uso de la palabra nuevamente al
doctor Daniel y a todo su equipo de trabajo ,
expresarle una voz de solidaridad a todos los
funcionarios empleados de unitransa, toda la
consideración que tenemos con ellos como
funcionarios, doctor DANIEL el día sábado pues
casualmente iba por la carrera novena y necesitaba
darle combustible a mi vehículo y decidí bajar por
la 45 y entre a la estación de servicio de
unitransa y le dije al bombero hágame el favor y me
lo coloca full , y me dijo ¿va a pagar en efectivo
o a pagar con tarjeta? le dije con tarjeta y dijo
yo no le puedo prestar el servicio porque hoy nos
embargaron las cuentas, entonces hoy renunció el
gerente de unitransa, se encuentra sin gerente.
El año pasado concejal CRISTIAN REYES hizo una
celebración, una condecoración a la junta
directiva, a los socios fundadores de unitransa,
aquí en el Recinto de la democracia, muy bonita la
ceremonia y se entregó un pergamino, a lo mejor qué
bonito fuera que esos pergaminos se reemplazarán
por acciones concretas y reales para que una
empresa como unitransa emblemática de la ciudad que
ha ayudado al desarrollo económico y social... yo
fui usuario por muchos años en mi época de
estudiante de Unitransa y es triste Cómo esta
empresa viene quedando en la ruina, lo expresaban
sus empleados voceros donde les adeudan salarios y
hace mucho tiempo no tienen seguridad social, están
viviendo el Paseo de la muerte. Lo que usted pueda
hacer desde la personería de Bucaramanga en el
nuevo camino que usted expuso en su informe qué la
personería se va hacer más Cerca y más visible qué
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importante es que usted personero con todo su
equipo de trabajo hacer presencia territorial,
nosotros lo venimos haciendo, haciendo control
político territorial y nos ha dado buenos
resultados y estamos haciendo serias denuncias, no
con el ánimo de perseguir a nadie ni al alcalde
Cárdenas, ni a sus funcionarios, lo hacemos con el
ánimo de que los recursos públicos generen los
valores agregados que tienen que agregar en la
comunidad, los impuestos que pagamos todos los que
vivimos en Bucaramanga , tienen que revestirse de
una manera transparente y de una manera tal que las
necesidades básicas insatisfechas en todos los
barrios, regimientos y en las veredas sean de la
mejor manera.

La semana pasada hicimos un debate de control
político a la obra del Tercer carril, qué vergüenza
personero ya usted lleva prácticamente un año en su
gestión y qué triste Qué ese gran proyecto qué se
gestó en la administración 2012, 2015, Unido el
gobernador con el alcalde del entonces y con la
ayuda del gobierno nacional se dio la ampliación
del Tercer carril... hoy por hoy 8 años después el
deprimido del diamante 2, los diseños iniciales
fueron modificados a través de un proceso abierto
de corrupción funcionarios del momento, los
recursos los del de Aron me dejaron el problema al
diamante 2, Yo creo que usted ha pasado por ahí sus
funcionarios han pasado por ahí, yo tengo una bota
parte en la calle 88 en el diamante 2 y vivo la
crisis porque todo el transporte que baja del
cacique , el diseño inicial entraba al deprimido y
a través de un paso elevado y salida del flujo
vehicular nuevamente a La paralela de la autopista,
pues no fue así, ahora los residentes de la calle
83 están asumiendo ese infierno, personero de
verdad le agradezco y voy a generar con el director
del área metropolitana y el consejo en pleno, con
el director de tránsito y con la gerente de metro
línea para que les demos una respuesta lo más
pronto posible al infierno que están viviendo estás
18 familias ahí en la calle 83 es un infierno de
verdad, que sí hemos estado ahí en reuniones de
trabajo no se puede ni hablar porque por ahí pasa y
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sale todo el transporte público, metro línea, los
carros pesados de Pos Tobón, de Coca-Cola, el
transporte escolar, los vehículos particulares,
motocicletas, y en este sector viven es su gran
mayoría adultos mayores. El desgreño ambiental, el
ruido es infernal personero, de por Dios le pido se
ponga la mano en el corazón y realmente tenga usted
la oportunidad de darle y ayudarle a obtener
soluciones concretas a la comunidad. Un saludo le
manda el presidente de la comuna 4 RODOLFO LUNA,
aquí ha venido incansablemente sobre el problema
del mercado de las pulgas qué tiene en ese mercado
local el comodato vencido de por Dios y eso va en
un crecimiento exponencial presidente, y ahí pues
se están gestando cualquier cantidad de problemas
en ese sector, prostitución, drogadicción y todo lo
que usted se quiera imaginar personero.

La señora NELIDA, hablaba de la señora PASCUALA
DURAN y quiero repetir le está necesidad que tiene
esa señora, señor personero para que sus asesores y
funcionarios apunten en esta dirección; carrera 16
# 119-21 barrio Villas del nogal, comuna 11.

El sábado en la tarde atendí una visita territorial
con toda la comunidad y pensaba demorarme no menos
de una hora entre 4 horas, la cantidad de
necesidades que tiene ese sector es impresionante y
la señora PASCUALA tiene conteiner, toneladas de
papel que en la personería, en la fiscalía, en la
procuraduría, en la alcaldía, en planeación y su
casa se está cayendo a pedazos y el estado no hace
absolutamente nada, lo invitó, lo invito para que
con sus funcionarios le lleguen a la señora
PASCUALA, una señora de 78 años, de verdad que
requiere asistencia por parte de los entes de
control, por parte de planeación, Me contaba con
lágrimas en los ojos que fueron unos funcionarios
GPS de planeación y lo que hicieron fue insultarla,
regañarla que usted para que se puso invertir aquí,
Esto no es problema de nosotros, no, el estado no
está aquí para eso, el estado está para solucionar,
mal o bien tienen que resolverle a las personas por
qué pagan impuestos, pagan servicios públicos a
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pesar de las distintas dificultades que han tenido
de haber construido en estos sitios.

Y sigo subiendo con algo que tocamos ayer en el
informe de gestión de la oficina de control interno
disciplinario, personero puse de presente una
denuncia que llevo haciendo en mi control político
con mis compañeros de la liga de gobernantes
anticorrupción, con el contrato de alumbrado
público y quiero que le preste atención a esto
personero porque este contrato se firmó el 7 de
julio de 2021 y a los poquitos días se empezaron a
florecer inquietudes de los ciudadanos quejándose
de lo mal se viene ejecutando este proyecto de
alumbrado público A través de bolsa mercantil que
no ha sido fácil personero, conseguir información
porque ellos se amparan en el derecho privado y en
la reserva bursátil y nos dicen que la información,
el dueño de la información es de la Administración
municipal y aquí nos hemos dado la tela para que
nos entreguen la información; Aquí tengo 7 folios y
quiero decirle personero qué a su correo
institucional le voy a hacer llegar estos
documentos a través de un oficio ¿para qué? Para
que usted evalúa y considere si la mesa directiva
del año 2021 tuvo negligencia, teniendo en cuenta
que la mesa directiva es discrecional a los debates
de control político, pero las proposiciones de
debate de control político con el tema específico
del alumbrado público no fueron tenidos en cuenta y
estamos personero de CATORCE MIL SEISCIENTOS
OCHENTA MILLONES DE PESOS qué costo la primera
fase, todo vale CINCUENTA MIL MILLONES, ha sido un
desastre porque le he venido haciendo seguimiento,
me he venido alimentando he venido preguntando José
enfrentado aquí a IVAN VARGAS y bien de lo
indefendible, pues quiero invitarlo a usted o a
quién usted considere que lo pueda representar el
próximo lunes a las 4 de la tarde IVAN VARGAS al
consejo en pleno, le va a entregar el informe de la
terminación de la primera fase, que creo que no va
a ser posible que esta fase sea entregada de la
mejor manera CATORCE MIL SEISCIENTOS OCHENTA
MILLONES personero, aquí mi compañera SILVIA le
oficio el tema de alumbrado público procuraduría,
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Aquí tengo el oficio de lo que le voy a enviar si
usted puede hacer algo para que la procuraduría se
pronuncie al respecto, le pido el favor Hágalo por
la ciudad, Hágalo por sus funcionarios, Hágalo por
los ciudadanos de Bucaramanga, Hágalo por
salvaguardar los impuestos que todos nosotros
pagamos porque son sagrados. Igualmente, el
concejal CARLOS PARRA y creo que la concejal SILVIA
también le oficiaron a la doctora MARIA JULIANA
ACEVEDO, póngale cuidado, lo que le voy a contar:
Ella estando en gobiernos anteriores, en la cámara
de comercio era lanzar de la transparencia, era una
francotiradora compañeros, criticaba a cielo
abierto a los corruptos y sabe que hizo CARDENAS?
Pues para neutralizarla, se la trajo para la
administración, la tiene ahí de zar anticorrupción
y por aquí me ha venido. Le hemos oficiado, yo no
personalmente pero mis compañeros y la mesa
directiva ha hecho caso omiso de agendar esos
debates de control político, presidente Barajas ya
en esta nueva legislatura 2022 su compañero, el
segundo vicepresidente Aquí tengo de última firmada
por LUIS AVILA un debate de control político del
alumbrado público, el tema es bastante, bastante
importante personero, de verdad que si mañana vamos
a tener aquí la contralora, Vamos a ponerle de
presente también que estén con ojos abiertos porque
es mucho el recurso, bastante el recurso que se ha
invertido en el sistema de alumbrado público, le
hecho seguimiento he entrado a la oficina de las
TICS y encuentro los equipos de tele gestión
apagados, los funcionarios que le construyeron call
center para que estén ahí haciendo control y
seguimiento al alumbrado público no se encuentran a
ninguna hora, de verdad personero en sus manos
quedamos y espero que en el primer informe del
primer trimestre del año 2022 nos traiga
respuestas concretas.

Bucaramanga merece eso y mucho más, merece que los
entes de control Cómo la personería y la
contraloría de verdad se la jueguen por defender
los intereses de los ciudadanos, agradecerle
presidente por el uso de la palabra y Esperamos que
le pueda dar respuesta cómo lo estableció el
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presidente en esta nueva legislatura, que usted
pueda resolver le las inquietudes a las personas
que hablaron y lo que no alcancé Pues por escrito
realmente qué entre el concejo de Bucaramanga y la
personería pueda haber buenas alianzas para
entregarle a la ciudad buenos resultados, personero
Gracias por atender mi intervención y a todo su
equipo de trabajo de verdad que no es fácil, una
ciudad cómo Bucaramanga mereces toda la atención,
gracias.

PRESIDENTE: Gracias concejal ANTONIO.

CONCEJAL CRISTIAN REYES: Presidente para el uso de
réplica.

PRESIDENTE: Vamos a darle la réplica al concejal
CRISTIAN, pero quiero pedirles un favor, mire que
no les estamos poniendo tiempo, yo les agradezco
ustedes mismos se autocontrol en el tiempo para que
podamos participar todos, Entonces vamos a darle la
réplica al concejal CRISTIAN y luego retorna la
concejal SILVIA y el concejal AVILA.

CONCEJAL, CRISTIAN REYES: Gracias presidente,
cordial saludo para todos los asistentes el día de
hoy pues contestarle al concejal ANTONIO SANABRIA
qué me menciona respecto a la situación de
unitransa, concejal es fácil hacer política con el
transporte público de la ciudad en especial con
Unitransa, la situación que está pasando, aclararle
esa condecoración es el reconocimiento que hizo el
consejo de la ciudad no fueron a los directivos ni
al gerente, sino a una trayectoria de una empresa
que le ha brindado mucho a nuestra ciudad, eso fue
lo que hicimos sí es de hablar de resultados y de
trabajar por el transporte le puedo informar que mi
primer año de periodo constitucional en el que
estoy, le abrí las puertas no solo unitransa... a
todas las empresas del transporte de la ciudad para
que se entrevistaran directamente en el despacho
del alcalde, de eso es testigo el doctor CESAR
MORENO padre la concejal SILVIA MORENO, A quién
respeto y es un líder del transporte importante y
fueron testigos de cómo fuimos al despacho del
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alcalde todos los transportadores de Bucaramanga
unitransa, Cotrander, todo el área metropolitana,
por qué trasngiron también estuvo ahí Y dónde se
le hizo toda la descripción de la trazabilidad de
la problemática en la ciudad, sobre el tema de
transporte público temática que tiene unitransa.

Si es de hablar de hechos reales... Hechos reales
es el acuerdo, el proyecto de perdón que
presentamos con el concejal LEONARDO el cual se ha
beneficiado más de CINCO MIL persona con el
subsidio en el pasaje del transporte público, Eso
sí es ayudar, hemos hecho dos debates de control
político aquí, primero con metro línea donde
asistieron también todos los operadores del sistema
masivo y dónde también asistieron los gerentes y
directivos de las empresas de transporte urbano en
Bucaramanga, esos son hechos reales; esos son
hechos donde se beneficia la ciudad con una tarifa
diferencial y el subsidio al transporte público
pero incentivamos el uso del transporte público,
eso hemos hecho por la ciudad, es fácil venir a
criticar, es fácil venir a hacer política con las
empresas de transporte pero los hechos reales se
muestran Es así, también hemos hecho debates de
control político solo el transporte público usted
ha sido testigo traemos cómo le repetía hace unos
minutos los directivos para que le contarán al
consejo ahora le pregunto yo a ustedes o a usted
concejal, ¿que hemos hecho por el transporte
Bucaramanga? Sí es de responsabilidad yo si hablo
clarito , aquí hay un responsable de un período
anterior y otros anteriores alcaldes que
permitieron que Bucaramanga se volviera una ciudad
desordenada en el tema de transporte informal y eso
hace parte de la liga de gobernantes, de esa
problemática, el ex alcalde permitió con su manera
permisiva de controlar el transporte informal,
darle la bienvenida a los extranjeros que hicieran
y se volvieran prácticamente empresas de creación
de transporte informal donde vemos empresas que
alquilan motocicletas por VEINTE MIL PESOS al día
¿porque? por falta de autoridad , fue uno de los
principales problemas Qué llevo a la quiebra a
Unitransa, no es aquí el concejo de Bucaramanga y
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fuera de eso también los anteriores alcaldes que
diseñaron un transporte masivo ineficiente con
falencias con falta de recorrido de rutas cuando
des protegieron al ciudadano que era la principal
fuente y el principal actor para poder fortalecer
el transporte en Bucaramanga. Entonces si es de
hablar de unitransa, qué ha hecho este concejal que
ha sido Cristian Reyes Cristian Reyes, ha sido
Vocero del transporte de la ciudad para que
Bucaramanga tenga un buen transporte público no por
los intereses de unos pocos... es por los intereses
de la ciudad, sí tenemos un buen transporte público
tenemos buena movilidad pero acá y digo la verdad,
la anterior administración fue permisiva con el
transporte informal y hoy se está quebrando el
transporte, los transportadores y las empresas de
50 años como lo que usted acaba de decir, como
unitransa, Muchas gracias presidente.

CONCEJAL, ANTONIO: presidente para una réplica.

PRESIDENTE: concejal ANTONIO no hay réplica de
réplica, ya ahora le doy el uso de la palabra
nuevamente, es que no hay réplica de réplica en el
reglamento.

Ya Permítame Vamos a darle la palabra a la concejal
SILVIA y el concejal AVILA y luego NELSON MANTILLA.

CONCEJALA, SILVIA: Gracias señor presidente por el
uso de la palabra, Buenos días y a su equipo de
trabajo muy buenos días. Del informe varias
cositas, voy a empezar por sugerirle revisar antes
de enviar la información toda vez que la tabla de
contenido del informe del PDF, algunas páginas no
hacen referencia a los temas a tratar. De las
primeras 58 páginas del informe son como lo dejen
el inicio de la intervención suya...son fotos,
eventos, visitas, congresos ,mesas de trabajo, pero
para mí como tal resultados no hay, mire que
seguimos con vías de mal acceso Y aquí algún
compañero lo menciona, Menores en las calles como
ha hecho la denuncia del concejal JAIME ANDRES
BELTRAN, mujeres en embarazo por las calles
llevadas por la drogadicción y a punto de reventar
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como menciona el concejal BARAJAS, problemática de
la población habitante de calle también desbordada.
El compañero Chumi, comentaba que día que ya no le
gustaba bajar al centro porque cada vez que bajaba
al centro le tocaba era saltar de cuerpo en cuerpo
humano porque están tirados por las calles.

Ya escucho usted también aquí en la sesión informal
a los líderes de las comunas que para alcaldía no
existen Y qué para el acueducto tampoco y las
secretarías del gobierno de no hacer,
desconectadas, no hay conciencia social por ningún
ente de control. Entonces invitarle a hacerle la
invitación respetuosa, hacer más control, más
presencia, menos mesas de trabajo presencia en las
calles, con la gente, mire que el logo de su
oficina dice más cerca más visible pero esta es una
personería invisible, para mí.

De la población en habitabilidad de calle ¿sabe
usted que existe la política pública? Si la
respuesta es sí, por favor regáleme el control que
usted le ha hecho a esa política pública. Ya mi
compañero ANTONIO, hablaba del alumbrado público y
el contrato, interesante saber si usted también le
ha hecho control a este tema de alumbrado público
toda vez que también se violan derechos fundamental
y les resta seguridad a los bumangueses. Cómo le
dije queremos ver solo resultados.

De las CPS, le conté 136 en el año 2021, y en el
2022 van 91 Espero que este número tienda después
de la ley de garantías tienda a depurar y no
aumentar.

Otro tema, por el cual también le solicito a la
secretaría del concejo enviar las actas a los entes
de control, yo no sabía que dentro de las funciones
de su jefe de oficina de control interno estaba la
elaboración del informe al concejo de Bucaramanga,
quisiera nos comentaran ella pierde independencia
haciendo este informe y cuánto tiempo esas
funciones realmente del cargo usa haciendo informes
qué le competen a usted. Señor presidente por el
uso de la palabra Muchas gracias.
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PRESIDENTE: Con gusto concejala SILVIA.
Tiene el uso de la palabra el concejal LUIS AVILA.

LUIS AVILA: Gracias señor presidente por el uso de
la palabra, un cordial saludo para usted y para mis
compañeros de nuevo, doctor DANIEL primer que todo
saludarlo, bienvenido a la corporación junto con su
equipo de trabajo aquí al Recinto de la democracia.

Doctor DANIEL, atento al informe presentado por
usted puede dar cuenta de las actividades que
vienen realizando la personería, velar por los
derechos de los ciudadanos y hoy yo junto con mi
equipo de trabajo pues Nosotros hemos venido
haciendo unos controles políticos y hemos hecho
unas gestiones en las diferentes comunas de la
ciudad Porque queremos velar por los derechos de
los ciudadanos, ya lo decía el concejal ANTONIO,
soy autor de un control político que se viene
agendando desde el año pasado pero pues el año
pasado la mesa directiva no pudo agendarla.

El tema de alumbrado público, usted lo conoce muy
bien, la ciudad lo habla, todo el mundo lo habla,
situaciones donde se están vulnerando los derechos
de nosotros los ciudadanos que pagamos el alumbrado
público, qué la ciudad está pidiendo a gritos de
que está a oscuras y que ya es el momento de saber
qué es lo que está pasando y pues aquí también veo
que hay otro equipo trabajo que está interesado en
el tema Cómo es la liga y muchos otros concejales
tienen interrogantes sobre eso y que ya es la
necesidad.

Entonces quisiéramos saber nosotros, o yo concejal
LUIS AVILA; desde la Corporación, desde la
personería ¿ustedes cómo han venido haciendo ese
apoyo? porque ya cuando hay tanto ruido de verdad
es que la situación está para entrar a tomar
medidas y los apoyos necesarios. Se presentaron
situaciones de muertes y todo en sectores donde el
alumbrado realmente no funciona y no se ve.
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Se ha presentado inseguridad, es que el alumbrado
en esos sectores no se ve, Entonces ya es el
momento.
Veamos en el informe también doctor DANIEL, de las
reuniones que usted ha tenido frente al espacio
público es importante que le demos Pues usted debe
saber, Cómo lo sabemos nosotros hubo cambio de
persona en el DADEP entonces pues hay que empezar
hacer esta articulación para que nosotros veamos
que vamos a darle solución a estas problemáticas
que tienen la ciudad puesto que realmente es otro
de los focos que se están presentando en la misma,
el espacio Público de nuestra ciudad no se respeta
absolutamente para nada, tengo un caso puntual y ya
que está el presidente acá del barrio Pío XII, Qué
hay una señora que tiene su restaurante en el
espacio público al frente donde hay una cancha y
hay un callejón y allá Está sacando mesas y todo a
vender sus recursos o sea sus productos el fin de
semana. Entonces uno va a ese sitio donde también
había una situación compleja de escombros ya la
infraestructura con su maquinaria amarilla la
recogieron pero, ya le dicen a uno venga concejal
pero es también colabórenos con esta señora porque
ocupo todo el espacio público, es que ahora alguien
cualquiera saca sus cosas y pone la venta en la
calle y no se ve el avance de la oficina del DADEP
sabiendo que la persona que acaba de llegar, el
doctor MANUEL apenas se está empapando del tema Y
ustedes Pues van a tener que realizar también esa
articulación para que los ciudadanos realmente no
se vean vulnerados Porque uno escucha Hablar a la
comunidad Pío XII y las personas le dicen a uno que
están hasta aquí de ese tema porque ellos también
al terminar su actividad Pues botan los escombros
en la parte donde estaban Cuándo se limpió ahorita.

También usted hablaba un tema muy puntual donde
nosotros estuvimos acá en el tema del plan de
desarrollo de la ciclo ruta, nosotros tenemos
Claridad de que no se puede hacer ni un kilómetro,
primero porque ahorita se está haciendo una
revisión de POT y no se puede hacer ni un kilómetro
de ciclo ruta, pero tampoco sabemos o pues no ha
salido el fallo de la acción popular que usted lo
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mencionaba es un tema importante, es un tema clave
dónde el concejo no puede autorizar ni un kilómetro
de ciclo ruta hasta que salga lo del tema del fallo
y hasta donde la actualización del POT genere el
espacio de Hacia dónde vamos a llevar esta ciclo
ruta porque usted lo manifestó claramente con sus
palabras qué es donde hay una problemática clara el
tema de movilidad a causa de la ciclo ruta.

Doctor DANIEl, en días anteriores junto con el
concejal Chumi Y qué fue quien me pasó la foto,
directamente fue el jueves o el viernes hicimos una
publicación en mis redes sociales a un habitante en
condición de calle haciendo sus necesidades
fisiológicas en la calle 36. Yo soy el autor de un
acuerdo municipal, que ya es acuerdo firmado por el
señor alcalde el 024, el de las baterías sanitarias
para el habitante de calle y viene desde el 10 de
agosto del 2021. Los ciudadanos de Bucaramanga son
sienten vulnerados porque están encontrando las
necesidades fisiológicas de los habitantes en
condición de calle en cualquier sitio de la ciudad
y ya acá llega la etapa de que llega la plena luz
del día y en la 36 estamos viendo eso ¿dónde está
administración municipal ejerciendo sus funciones?
y es aquí donde ya uno no puede decir es que aquí
no se están vulnerando derechos. Se están
vulnerando tanto de ellos, porque ellos son seres
humanos y cuando a uno le da una necesidad tiene
que Buscar un sitio y le pongo un ejemplo: en el
parque de los niños hay un baño público y está
cerrado para la ciudad, pues para los ciudadanos,
en el parque de los niños y ustedes qué han hecho
operativos permanentes en el parque de los niños
han encontrado cualquier cantidad de cosas allá
entonces hay que tener eso en cuenta. Hay baños
públicos en la ciudad y no están habilitadas y aquí
hay un acuerdo municipal, el 024 para que lo tengan
en cuenta de que tienen que realizar baterías
sanitarias al habitante en condición de calle.

Frente al PAE, se presentaron en días anteriores la
secretaria de educación presentó una denuncia qué
Por qué se pasaron documentos adulterados de un
prestador del servicio del plan escolar de
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alimentación PAE, en meses anteriores o años
anteriores, meses nosotros hicimos un debate con el
concejal BARAJAS presidente qué fue demasiado
importante del PAE Cuándo fue el tema de la carne
de caballo y carne de burro pero en ese día se
liberaron las cargas y nadie tuvo responsabilidad
no había interventoría, el ICA tampoco, INVIMA
tampoco y muchos entes dijeron No aquí nada que ver
y vuelve y se presenta una situación frente a él
PAE , tenemos que estar haciendo ese seguimiento y
quisiera yo saber con estás visitas que ustedes han
hecho ¿que han encontrado?, porque es que a
nosotros los ciudadanos nos dicen permanentemente
sobre todo los padres de familia raciones menos, o
raciones que no están cumpliendo, qué la carne no
está en buen estado, etc., etc., etc. Realmente es
una cuestión que le llega a uno en su celular, qué
le escriben, qué están haciendo en este tipo de
visitas porque es que uno va a los colegios y le
pongo un ejemplo en la nacional de comercio yo fui
a hacer una visita hablar con la rectora para el
tema de la calle de los estudiantes que les estoy
pidiendo también apoyo a ustedes porque la calle de
los estudiantes es una bomba de tiempo a nivel de
consumo y a nivel de robos en días anteriores dijo
la doctora MELISSA , pero yo fui a hablar con la
rectora y no me atendió pensando que yo iba era a
pedir cupos o cosas de estás.

La calle de los estudiantes en la parte posterior
antigua y en mis redes sociales también hicimos una
publicación se está presentando que hay unos
cambuches y están quemando incluso la flora de ese
sector y se están metiendo para el consumo y les
invito a ustedes o a su equipo de trabajo pasen a
las 6, 6:30 pm por esa parte posterior y se van a
dar cuenta de lo que yo les estoy diciendo en estos
momentos.

El tema del consumo, los jíbaros y todas esas
personas llegando atraer a nuestros niños a
llevarlos al consumo, entonces hay que tener en
cuenta toda esa situación que se está presentando Y
entonces, si los rectores no se comprometen ni
siquiera atender a los concejales y no se
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compromete ni siquiera la secretaría de educación
Porque fui y le dije Cómo darle quejas, y me dijo
concejal qué cada uno tiene autonomía Entonces si
la Secretaría de Educación también se lava las
manos de esa manera pues ¿Qué puede pasar?

Ya tuvimos un caso, Qué fue el tema de la niña
Nicole, los papás habían presentado ya un
derecho...nosotros aquí en el concejo de
Bucaramanga lo habíamos mencionado, nuestros niños
a nivel de los entornos educativos esta vulnerable
sobre todo en ese sector que yo ayude a que un tema
de una fundación que se presentaba allá en el
barrio Alarcón y todos esos habitantes de calle
estaban viviendo en ese sitio, Muchas gracias
presidente por el uso de la palabra y a usted
doctor DANIEL un abrazo Y gracias para todos.

PRESIDENTE: Gracias a usted concejal AVILA, tiene
la palabra el concejal NELSON MANTILLA.

CONCEJAL, NELSON MANTILLA: Gracias presidente,
Buenos días compañeros presentes, bueno señor
personero doctor DANIEL pregunta es muy precisa, el
año pasado estuvimos en una visita en el corredor
Vial que estaba en este convenio entre la
gobernación, la alcaldía de Bucaramanga encabeza
del IDESAN, la agencia Nacional de infraestructura
y vías... Eso fue el año pasado doctor DANIEL
usted, fuimos hizo la visita de inspección ocular
con el secretario de infraestructura del municipio,
con el arquitecto IVAN. No sé...la situación ha
quedado completamente a la deriva ya que se estaba
esperando de que en ese tramo en el que cada semana
hay un muerto doctor DANIEL, cada semana los que
transitan por la vía Girón, la vía chimita, centro
abastos, que van hacia el café Madrid, hacia el
norte, corregimiento 1 solo estamos colocando
heridos, accidentados y muertos.
Yo siempre digo concejales, Qué es tan difícil
hacer valer los derechos o hacer esa legitimidad
que tenemos ciudadanos, como seres humanos ante el
estado porque el estado en esta situación que tiene
de un convenio nacional...ahora están agarrados la
gobernación y la alcaldía porque así hay que
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decirlo y no sé lícito, no se dio a licitación este
contrato para el arreglo de la malla vial de la vía
centro abastos-chimita pero hay algo doctor DANIEL
resulta que este corredor por ser un corredor
nacional, Pero dónde viven miles y miles de
familias de los sectores populares de Bucaramanga
tiene que vivir la miseria, el desamparo del
estado, el desamparo de esa Constitución que nos
reza que dice que la dignidad humana prevalece en
todas las autoridades del estado y toda la
estructura organizacional. Entonces yo sí la verdad
como Hace 2 años en la anterior administración,
ante somos los que no tenemos voz tuvimos que hacer
un velorio, un plantón público Pacífico y se hizo
un velorio para ser oídos y se tomarán medidas
preventivas por medio de la procuraduría provincial
de Bucaramanga, en ese momento... Pero es que da
lástima pasar por esa vía chimita que conduce por
el norte de la ciudad, café Madrid a los barrios de
mención y lo que genera más impotencia doctor
DANIEL ¿Cuántos muertos más Tendremos que poner y
heridos? O sea ya es desalentador, Qué quería
preguntarle a mi doctor ¿a quién tendremos más que
acudir? Por eso yo le pido respetuosamente que
usted me acompañe a levantar su voz en esa
representación que tiene el ministerio público
constitucional que tiene la protección de los
Derechos Humanos Entonces le agradezco cuando usted
los tenga bien, Ya le pedí el expediente a la
procuraduría provincial de Bucaramanga qué se
asumió por poder preferente, pero mi doctor ahora
sí ya necesito la representación de la personería
de Bucaramanga. Aunque sea un corredor Vial
nacional no podemos seguir en esa situación tan
miserable, tan triste y en el abandono total día a
día solo colocando heridos y muertos, gente buena,
trabajadora, humilde que cuando no son
accidentados, entonces tienen que ver el daño
patrimonial sus automotores, en sus motos
accidentados, caídos, destrozados porque en esos
huecos se destrozan situaciones, vías, llantas.

Gracias señor presidente por la autonomía del
tiempo, Entonces cuando usted lo tenga bien doctor
DANIEL por favor puedo hacerle llegar, Le agradezco
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para que usted tienda esa voz a este sentir de
miles en ciudadanos que estamos viviendo en Esa
miseria, en ese desamparo y en esa situación tan
lamentable. Entonces sin embargo doctor Le
agradezco usted ¿Qué comentario tiene al respecto?
ya que pues estuvimos en cita y muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal NELSON, tiene la
palabra el concejal FELIPE PARRA.

CONCEJAL FELIPE PARRA: Gracias presidente, Pues en
primer lugar no sería usual que yo hiciera
referencia a la contratación de una empresa
privada, Pero es una empresa privada que hace parte
de un operador de metro línea y por eso a mí me
hace digamos además de ser el transporte de asunto
de interés público y por eso, también quiero
intervenir en el asunto que expone el concejal
ANTONIO SANABRIA.

Sí me permite JOSE podemos exponer un documento que
le mandé pero básicamente Unitransa le cayó el
mismo problema que le cayó a la institucionalidad
pública en Bucaramanga y Santander, la roya de
Santander, la red de empresas de Fredy Anaya...
Este es el balance de contratación unitransa Y
ustedes pueden ahí ver una red es el ingeniería
WILLIAM ANAYA, ANDRES ANAYA LOPEZ, la red, la misma
red que en su momento fue contratista del EMPAS, la
misma contratista que nosotros denunciamos en la
CMB... La misma. Lo que toca lo daña, téngalo por
seguro que los problemas estructurales que en este
momento está pasando unitransa también tiene que
ver con la transparencia en la contratación que
también, es un asunto de interés público en las
empresas privadas que tratan derechos fundamentales
como el derecho a movilizarse por la ciudad,
entonces pregunta qué es ¿haría algo la contraloría
de Santander respecto... no de la empresa,
obviamente no puede hacer nada pero si de metro 5?
Dónde es un accionista o ¿haría algo respecto de
toda esta contratación? que pueden ver con
detenimiento WILLIAM ANDRES LOPEZ ANAYA, es de la
ingeniería... Bueno , mande escrito, para hacer el
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municipio de Bucaramanga relaciones de dominación
contractual de las cuales sufren empresas, que, sí
claro, hacen parte del mundo privado de los
negocios pero manejan un asunto de interés público
y ese asunto de interés público igual la quiebra de
un momento de unitransa va hacer una crisis de la
ciudad tenemos que prevenirla e intervenir, por
eso no podemos guardar esta información y quedarnos
de brazos cruzados lo que está pasando el sector
transporte También es importante, en primer lugar
digamos En referencia al asunto que expone mi
compañero ANTONIO SANABRIA.

Segundo, En referencia a lo que exponen bastantes
personas de las que han intervenido, nosotros acá
en Bucaramanga el año pasado por iniciativa del
concejal ROBIN y el concejal FABIAN hicimos un
debate sobre asentamientos y yo llevo un tiempo
haciendo una investigación, bueno pronto la vamos a
revelar yo incluso me infiltre, me hice pasar por
cliente en proceso de compra de predios para ver
dónde están... Bueno es una investigación que vamos
a sacar en unas semana, tal vez, nos hemos demorado
porque es un asunto muy delicado incluso delicado
en materia de seguridad, una cosa es decirle las
cosas a una persona visible Cómo Freddy y otra cosa
es ya una persona que vende lotes, Pero bueno el
asunto es que nosotros estamos detrás de lograr
consolidar una política pública en materia de
asentamientos, lo cual requiere la presencia de la
personería porque tiene dos principios importantes
1) qué a las personas que ya tienen situación de
consolidación se les garanticen los derechos y con
el tiempo con las comunidades de la ciudad logremos
firmar un pacto para prevenir el deterioro de la
estructura ecológica principal, qué es lo que se
está comiendo digamos este fenómeno al tiempo. Pero
también tenemos que hacer todo y garantizar los
derechos de las personas hoy están digamos viviendo
en asentamientos, sus derechos a la propiedad, sus
derechos al mínimo vital, tenemos que consolidar
pero al tiempo tenemos que parar, en algún momento
tenemos que parar y no tenemos la institucionalidad
suficiente para parar, es decir no tenemos la
institucionalidad es decir suficiente ni en
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planeación, yo no sé si en la personería... Pero no
tenemos la institucionalidad suficiente para
controlar. Necesitamos el Aliado de la ciudadanía
en este asunto...Entonces pues ese es el segundo
tema que yo quisiera ponerle sobre la mesa.

El tercero Es sobre plan de desarrollo y mi
impresión digamos que comparto mi impresión sincera
de ver el plan es que formulan muchas metas que
están bajo la premisa de efectividad de
cumplimiento en las distintas delegaciones, de
cumplimiento en comunicaciones, premisa que la
personería está actuando de manera... En respuesta,
no de manera oficiosa, es decir que recibe la
solicitud y responde pero también hay una agenda
oficiosa qué tiene que hacer la personería por
ejemplo en la promoción del derecho a la tutela,
del ejercicio de la tutela. Nosotros si no estoy
mal la cifra es 110 tutelas en el año, yo creo que
sí la personería es el foco que debería ejercer la
representación no es una cifra plausible en la
medida que a nosotros como concejales no llegan
cantidad de casos de tutela que nosotros Tratamos
de apoyar con dos o tres personas del equipo, o sea
yo estoy seguro de que si ustedes tuvieran una
estrategia comunicativa que dijera aquí lo
asesoramos con sus derechos, con su tutela ustedes
tendrían miles y miles de tutelas, además, entonces
eso se da además en las distintas delegaciones por
ejemplo y acompañamiento pero esos acompañamientos
tienen que manifestarse, el acompañamiento en sí
mismo No es un logro ¿que se logra con el
acompañamiento? con los diálogos con el alto
consejero MIGUEL CEBALLOS, a nosotros en verdad no
nos interesa el diálogo, nos interesa de ese
diálogo se desprendieron ¿qué compromisos? Cómo se
manifiestan esos compromisos para Bucaramanga o
¿Por qué es importante ese diálogo?, por ejemplo de
la misma forma lo que tiene que ver con las
participaciones en las asociaciones, Cómo la
asociación de personero de Santander, para nosotros
no es importante en sí mismo participar en esas
cosas sino ¿que representa eso para la ciudad? Y sí
también quiero preguntarle ¿nosotros destinamos
recursos para esos eventos y esas participaciones?
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Digamos Cuál es nuestra participación, otro
esfuerzo para ser parte Pero además ¿que tenemos a
cambio?
Yo creo que nosotros, Cómo compañeros no Es que le
demos importancia a esas asociaciones en sí mismo,
no son Un fin en sí mismo sino que nos van a
garantizar mejor interlocución con la procuraduría
general... No sé ¿porque es bueno que una
contraloría haga eso? Digamos que falta que nos lo
explique.
Yo creo que es muy importante todos los temas que
los concejales han mencionado, el concejal que
hablo de alumbrado, el concejal que hablo en contra
del transporte, todas esas cosas se manifiestan en
acciones preventivas que pueda hacer la
institucionalidad Pero tenemos en un año solo una
acción preventiva, entonces y la acción preventiva
es el ejemplo puro del actuar oficioso de la
personería qué no espera digamos y qué la
contraloría con quién tengo todas mis también
reclamos, veía el año pasado algún asunto, alguna
queja pública en redes y de manera oficiosa
comenzaba un montón de actuaciones, Bueno yo creo
que está bien, replicar lo bueno y eso se puede
hacer acá si tenemos una pues es significativo.

Yo, digamos una tesis que no puedo afirmar de
manera categórica en este momento pero tuve elegido
con la votación de las mayorías que apoyan al
alcalde y es normal o es usual qué quién se elige
con esas votaciones de mayorías que respaldan al
alcalde tenga una actuación benévola con la
alcaldía, o las actuaciones administrativas y es la
tesis que yo quisiera no comprobar al final de Su
periodo , nosotros tenemos Solo dos acciones
sancionatorias frente a la alcaldía y esas cifras
digamos que pareciera una cifra benévola frente a
los resultados obviamente, yo no puedo hablar de
antemano sobre números "tienen que ser 10" porque
eso también sería una visión miope del ejercicio
sancionatorio pero si ver que ustedes se están
ejerciendo esa facultad y si los juicios son de
archivo, lo que sea... pero queremos ver qué se
está llevando a cabo esa autoridad porque nosotros
lo que no queremos Es que este consejo haya
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escogido una personería benévola al alcalde JUAN
CARLOS CARDENAS, sino que le haga el control
encima, con todo el rigor qué se tiene que hacer,
tal cual cómo se hacía en la época en donde el
contralor era escogido por las mayorías opositoras
del alcalde, digamos que esa tesis queremos qué se
cumpla, bueno Esos son los puntos que tenía Muchas
gracias presidente.

CONCEJAL, TITO RANGEL: Muchas gracias concejal y un
saludo para todos los compañeros concejales, al
Señor personero bienvenido y a todo el equipo de
profesionales también que hoy nos acompañan.
Importante que el personero y su equipo asistan a
este tipo de informes para podernos conocer...
presidente yo quisiera ahora cerrar las
participaciones qué los encargados de cada
delegación puedan presentar y un saludo para saber
quiénes están al frente y respecto a eso quiero
decir personero es un informe robusto con mucha
información Cómo Lo acabamos de escuchar, sin
embargo dispersión frente a las tareas de cada
delegación, por eso hago de saber quiénes están al
frente de cada área y conocer me gustaría personero
qué los próximos informes bien por el tiempo no
permite que escuchemos cada uno, sí que en el
informe sepamos Cuáles son las tareas de cada uno y
cuáles son las actividades desarrollar por cada
delegación a poder conocer Qué está haciendo esa
oficina o cada oficina con respecto a la ciudad de
Bucaramanga.

Sin embargo, vivimos algunas fotografías, vimos
algunas imágenes del trabajo que se hace digamos de
campo y eso es muy importante animar a todos los
delegados a qué ese ejercicio de campo no solo lo
mantengamos si no lo reforcemos, queridos
profesionales. Porque en Bucaramanga por ejemplo en
las fotos que mostraste personero acerca de las
marchas es una presencia importante de la
personería, yo personalmente que acompañe algunas
marchas pude notar personal del equipo y eso es muy
bueno en ese sentido muy bueno, sin embargo no
solamente las marchas son las que demandan esa
presencia en la calle, en el pueblo, sino muchas
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otras; En situaciones Como por ejemplo personero el
tema de alumbrado público, el tema de seguridad...
Y comienzo con el tema del alumbrado público, que
hemos estado con algunos compañeros visitando
diferentes sectores y una de las quejas de los
sectores es precisamente ¿Dónde está la personería?
¿Dónde está la gente de la Administración que venga
a escucharnos? Nosotros como concejales nuestro
trabajo es hacer control político y nos acercamos a
la comunidad para poder hacer un buen debate aquí,
pero qué bueno que ustedes como personería puedan
comenzar a hacer un plan de acción por comunas
porqué es qué este tema del alumbrado público y el
tema de seguridad ya no es un tema menor, no es un
tema de un barrio o de 2 barrios, es un tema de
ciudad completo porque estamos oyendo querido
personero, Hay personas, hay ciudadanos quejándose,
hay personas que están sufriendo el tema de
alumbrado que está conectado respecto a la
inseguridad y así que yo les quiero pedir qué
próximamente, pronto hagamos un plan de acción para
visitar el tema de alumbrado público. Además de que
aquí hemos hecho un debate respecto al tema
contractual, un tema de que no se está cumpliendo
lo prometido a la ciudad es... importante que la
ciudadanía se sienta representada por una
personería que cuida los intereses respecto a las
necesidades que tienen.

El segundo tema que quiero tocar personero,
respecto al tema de población migrante, también vi
algunas fotos en el informe de atención población
pero aquí hay que diferenciar algo y es que la
inseguridad de alguna manera está conectada de la
inmigración y la ciudadanía hoy se siente sola,
algún compañero mencionó el tema de la niña Nicole
triste desenlace y tenemos ahí algunos ciudadanos
que pasaron derechos de petición, personero que
estuvieron alarmando y alertando a la policía a la
alcaldía, a la administración frente a una crisis
de inseguridad en el sector y no solamente en ese
sector sino en muchos lugares. Hoy Bucaramanga está
sufriendo en materia de inseguridad. Qué bueno que
la personería este ahí y en el informe no pude
encontrar un seguimiento al tema de seguridad
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encontrar visitas o actividades relacionadas en
cuanto a escuchar a la población...el tema de
inmigrantes se está saliendo de las manos.
Personero hoy públicamente quiero invitarlo que
tengamos una reunión con el señor general, la
policía es necesario que acompañemos a la policía
más fuerte en esta situación hay algo importante
¿qué está haciendo migración? personero hace unos
meses yo propuse en el concejo en algún debate de
seguridad qué blindáramos la ciudad, no puede
seguir entrando cualquier persona inmigrante sin
papeles, sin documentación cómo Pedro por su casa.
Bucaramanga necesita que haya un filtro, que hayan
retenes constantes y acompañando a la policía
migración y acompañando migración, estén también
personas de la personería, equipo especializado que
pueda atender... Yo fui a una de las fronteras de
la ciudad personero hablé con la policía, me dicen
mire nosotros aquí tratamos de hacer control pero
cuándo detenemos algún migrante que no tiene
documentación no sabemos que hacer ¿quién los
atiende? Migración o personería, Así que la policía
está sola en materia de migración la policía está
totalmente sola haciendo un trabajo que debemos
articular con personería y migración.

Yo quisiera preguntarle hoy a usted personero ¿cuál
es el plan de acción para el 2022? En el
acompañamiento de materia de migración porque
nuestra ciudadanía está quejándose y está
demandando actuaciones contundentes.

Y para terminar, el tercer punto personero tiene
que ver con algo que hablamos el día viernes... Le
dijimos al secretario administrativo SEIS MIL
OCHOSCIENTAS DIEZ, PQRS qué no sé contestaron o
algunas de ellas contestadas extemporáneamente por
parte de la administración, son SEIS MIL
OCHOSCIENTAS DIEZ ciudadanos a los que no se les da
respuesta, yo le pregunté al secretario
administrativo me dijo no es que no todos llegan a
esta secretaría, las PQRS se reparten en diferentes
secretarias Así que no puedo responderle frente al
tema ¿entonces quién responde? Personería necesita
ingresar urgentemente personero a ver qué está
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pasando con las respuestas de la alcaldía al
ciudadano, una desconexión total lo han dicho
varios compañeros aquí concejales, si la
administración no puede contestar a la ciudad, si
la administración no tiene la capacidad para
responder PQRS, entonces contraten personas,
organicen los equipos o hagamos algo y yo creo que
ya es tiempo de que la personería entré a defender
los derechos de los ciudadanos si un ciudadano
manda una PQR y nunca se la responden no solo se va
perdiendo confianza sino que también PQRS como las
que llegaron de la Normal, cómo los documentos que
llegaron de allá de seguridad que nunca
respondieron hasta que hubo la muerte de la niña,
Cuántas más PQRS están ahí en esa SEIS MIL
personero sin contestar con temas contundentes de
ciudad, la ciudadanía está hablando, la ciudadanía
está avisando pero no hay respuesta... Así que yo
Solicito a la personería que puede ingresar urgente
para que escuchemos a la ciudadanía y miremos Qué
está pasando con estas PQRS, son los tres temas
personero, le agradezco escuchar al final soy
respuesta, Gracias presidente.

PRESIDENTE, ANDRES BARAJAS: Gracias concejal TITO,
tiene la palabra el concejal CRISTIAN REYES.

CONCEJAL, CRISTIAN REYES: Gracias presidente
nuevamente, Un saludo para todos en especial al
señor personero y su equipo de trabajo, excusarme
por no estar de manera presencial pero pues con una
fuerte gripa y por acto de responsabilidad es mejor
aislarnos, muy atentos al informe de gestión de una
entidad con una función muy loable qué sé que tiene
un equipo el cual lo conozco y al cuál pertenecía
hace unos años con unas calidades humanas y un
sentir social importante para ejercer esas mil
funciones que usted tiene doctor DANIEL, no es
fácil ser personero de una ciudad capital cómo lo
es Bucaramanga, también mi reconocimiento por el
ejercicio democrático que hizo a todos las
personeros del país en el cual fue elegido como el
presidente es un ejercicio importante a visibilizar
nuestra ciudad del liderazgo donde pues tenemos una
personería que debe dar los resultados y que los
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está dando dentro de ese informe que usted ha
presentado el día de hoy, un informe robusto, qué
hace parte de la realidad de muchas de las
situaciones que tiene nuestra ciudad, qué habla de
temas importantes de familia, habla de temas
importantes de los Derechos Humanos Cómo garante
principal o actor principal de los derechos humanos
de nuestra ciudad , qué importante esa labor que se
tiene que realizar por eso, ahí es donde nos
enfocamos siempre en solicitarle pues sobre todo
algo que hablamos hace unos minutos respecto al
tema de salud, hoy nuevamente estamos viendo doctor
DANIEL esas colas para entrega de medicamentos,
pará citas de las EPS, nos están llegando a los
equipos de trabajo como dijo el concejal una
cantidad , una serie de tutelas qué cuando nuestro
equipo espera imparte grosor no damos abasto, pero
remitimos a la personería de Bucaramanga. Pero si
hay que fortalecer ese tema de las acciones
judiciales de las tutelas de los mecanismos legales
para poder exigir a las EPS y a los operadores
sobre todo el tema de entrega de medicamentos que
hemos visto en la calle 56, carrera 33, que yo sé
que todos los concejales de la ciudad hemos visto
como personas en la 27, con comida tienen que hacer
largas filas desde las 5 de la mañana, 6 de la
mañana, filas que ya donde en pleno siglo 21 han
terminado y que la personería debe estar ahí
mirando, buscando soluciones. También tenemos otra
problemática histórica doctor DANIEL, el tema del
Carrasco... siempre nos preocupamos por el Carrasco
solamente cuando lo sellan o cuando hay una
decisión judicial y qué es un tema de salud
pública, es un tema de área metropolitana...
Esperemos y esa es la invitación para usted y todo
su equipo de trabajo para que no pasen otros 20
años y pase otro gobierno más y aquí no sé busquen
soluciones de corto, mediano y largo plazo, la
solicitud es esa doctor DANIEL, que por favor nos
presente en el próximo informe ¿Cuál va a ser el
plan de acción que tiene la administración? si es
que la administración no tiene Claridad, Cuál va a
ser la exigencia de las medidas de los mecanismos
legales, ¿qué va hacer la personería para
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garantizarle la ciudad es a disposición final de
basuras?.

Hay un tema muy importante doctor DANIEL que
hablaba el concejal CARLOS PARRA, sobre el tema de
asentamientos humanos, yo lo haría también
diciendo, el tema de las invasiones o de las carpas
de nuestra ciudad o esos picadores de terrenos, hay
unas mafias que se han convertido en Bucaramanga y
que están asaltando en la buena fe y que están
robando los recursos de personas vulnerables y la
policía y que gestión de riesgo hace unos días
veíamos y lamentamos como la ola invernal se lleva
muchas casas en varios barrios de Bucaramanga todo
en las zonas de Provenza y veamos como ahí si
gestión de riesgo, bomberos y todo el mundo
acudíamos hasta el mismo alcalde a mirar solución,
pero hay que hacer las alertas temprana personero,
Esa es la invitación a su equipo de trabajo y su
delegada también de medio ambiente el tema de estas
invasiones que hablaba el concejal AVILA. Sobre la
carretera antigua al barrio mutis se están
apoderando, invadiendo terrenos de las carpas y que
tienen protección ambiental por parte de la CMB,
¿qué acciones están haciendo al respecto? ¿Porque
somos tan permisivos? Permitimos qué delincuentes
picadores de terrenos que compran un terreno que se
lo venden en las personas sin ningún estudio de
vulnerabilidad, sin ningún estudio de protección
ambiental, sin ninguno de los servicios básicos
mínimos como alcantarillado, como servicio de agua,
como luz están haciendo de las suyas, los terrenos
los venden, asaltan en la buena feas a la gente y
después del municipio es el que tiene que,
presidente entrar a mirar cómo suple todas esas
necesidades, como hace los estudios de riesgo, cómo
se invierten los recursos para los muros de
estabilización para las pantallas y cómo se está
construyendo en Bucaramanga sobre las carpa, como
también en esa zona del barrio mutis qué es un
entorno escolar en el cual todos lamentamos hace
unos días la mera vehemente sobre el tema de los
hechos de la niña Nicole Valentina, sobre los temas
de seguridad cómo no nos preocupamos por parte de
la Administración también a mirar qué está
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sucediendo en estos entornos, Cuáles son los
cambuches que dice concejal AVILA, Qué es cierto y
realidad dónde hay consumo de estupefacientes y
están a pocos metros de más de 20.000 estudiantes
en la calle de los estudiantes, valga la
aclaración. Cómo pasan por ahí los delincuentes y
cómo se apoderan de esos sitios sin que la CDMB y
sin que los organismos de control hagan los
operativos necesarios, Entonces mi petición puntual
doctor DANIEL es que en los próximos días nos
entregue un informe de la Corporación sobre estás
situaciones, que hagan los operativos pertinentes
para desalojar estos sitios y que se proteja las
carpa, es sobre todos los sitios de protección
ambiental y sobre todos los entornos escolares y la
salud mental de nuestros estudiantes, el tema de
seguridad... Aquí se ha hablado en la ciudad que el
fondo de seguridad es un fondo de destinación
específica con los recursos importantes no sé han
invertido y lo vimos en la administración pasada,
pasaron dos períodos y no se invirtieron bien los
recursos, le solicito le haga seguimiento a ese
fondo, le solicito que ese fondo de seguridad se
invierta realmente en fortalecer la calidad de vida
de los bumangueses brindándoles una buena
seguridad.
El tema del transporte informal, la personería de
Bucaramanga nos acompañó con los transportadores y
en dos reuniones con dos generales distintos
directores imebu, en su momento sobre el tema de
unas órdenes judiciales que hay para combatir los
terminalitos, más de 100 terminalitos ya definidos
la personería estuvo presente, hizo el
acompañamiento pero mi petición es cuál es el
seguimiento a las conclusiones o a los compromisos
que se hacen en esas mesas de trabajo, ese día el
general dio unas directrices sobre el tema de la
33, el tema de la quebrada seca, el tema a su
cuerpo uniformado la policía nacional pero hoy en
día no vemos resultados de esas mesas de trabajo y
en eso se quedan en un saludo a la bandera en letra
muerta y por eso precisamente es uno de los
factores que el transporte público está al borde de
la quiebra, por la permisibilidad, porque se
dejaron presidente, armar estructuras del
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transporte ilegal dónde alquilan motocicletas aquí
hay más de 10, 15 empresas ilegales del transporte
o de alquiler de motocicletas que no es tanto la
gravedad del tema del transporte informal sino que
se los están prestando a los delincuente, se los
alquilan a los delincuentes , a los que van y hacen
el fleteo, que van y hacen la fechoría en esos
vehículos. ¿Entonces cuál es el control de la
autoridad de eso y cuál es el papel de la
personería? también para exigir que la Policía
Nacional haga esos operativos, también hay que
atacar Dónde están las fuentes de representación de
temas o de artículos robados, la Policía Nacional
sabe dónde se presenta la posibilidad, la Policía
Nacional sabe dónde están las estructuras
criminales que alquilan hasta las armas o alquilan
las motocicletas qué son los medios de transporte
muchas veces para cometer esos delitos.
Entonces exigirle a la Policía Nacional porque
tenemos un frente, una preocupación en Bucaramanga
con el tema de seguridad y doctor DANIEL por favor
como personero de Bucaramanga ponga la mira y los
ojos y todo a su equipo de trabajo revisar ese tema
de la seguridad de la ciudad, si se están
invirtiendo bien tema de las cámaras, ¿Cuántas
cámaras estamos llorando? Cuántas no, cuántas
ocupan esos procesos y ese fondo de seguridad que
se vienen invirtiendo y cuál es el plan y la
estrategia para combatir a esos delincuentes y
sobre todo las estructuras que están alquilando que
están y receptando los artículos robados que
también a ellos hay que atacarlos señor personero,
de resto un cordial saludo para todos. Espero
seguir construyendo y contribuyendo para mejorar el
transporte público de la ciudad, seguir abriendo
espacios y escenarios de democracia pero también
con hechos reales, así como hicimos con ese
proyecto del subsidio de la tarifa diferencial qué
se han beneficiado más de 5000 personas, Muchas
gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal CRISTIAN,
Concejal ANTONIO un minuto por favor.
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CONCEJAL, ANTONIO: Muchas gracias presidente, para
solicitarle que la secretaria compulsa copias de
las denuncias que yo hice con respecto a lo del
alumbrado público y lo del Tercer carril y hacerle
una aclaración al concejal CRISTIAN que no
acostumbro hacer política con mi trabajo social
diferentes Barrios, reconozco en usted concejal
CRISTIAN el liderazgo que usted maneja en el
transporte público, reconozco la coautoría del
proyecto de acuerdo dónde se han beneficiado muchos
bumangueses, población vulnerable con la tarjeta
inteligente de metro línea con LEONARDO MANCILLA,
coautores con el señor alcalde.
No acostumbro vuelvo y le repito a hacer tipo de
política, yo estoy completamente seguro qué los
funcionarios de Unitransa seguirán votando por
usted, liga maneja otro estilo de política
presidente por el uso de la palabra, Muchas
gracias.

PRESIDENTE, ANDRES BARAJAS: Muchas gracias concejal
ANTONIO.
Tiene la palabra el concejal LEONARDO MANCILLA,
luego concejal WILSON LOZANO y el concejal HUBERTO
RANGEL.

LEONARDO MANCILLA: Gracias presidente, saludarlo de
nuevo personero.

PRESIDENTE, ANDRES BARAJAS: Tiene la palabra
promoción el concejal ROBIN HERNANDEZ.

CONCEJAL, ROBIN HERNANDEZ: Presidente para que los
concejales aprueben sesión permanente.

PRESIDENTE, ANDRES BARAJA: ¿aprueban los concejales
sesión permanente?

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobada la
sesión permanente.

PRESIDENTE: Concejal LEONARDO.

CONCEJAL, LEONARDO MANCILLA: Gracias presidente,
saludarlos de nuevo, personero felicitarlo la
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presidencia de los personeros de Colombia, es
importante para el municipio y llegando ya en
materia de los problemas de ciudad, muy bien lo
decía el compañero FERNANDO en intervenciones
anteriores... Sino articulamos a futuro el área
metropolitana pues se va a seguir presentando esto
porque hoy cada alcalde piensa diferente y tiene
una metodología diferentes, Entonces es complejo
cuando tenemos fronteras de una carretera de una
calle pero los alcaldes cada uno tira como quien
dice para su lado, problemas de área metropolitana,
yo escuchaba todos mis compañeros y estoy de
acuerdo con el tema de la seguridad, para nadie es
un secreto que los migrantes venezolanos han hecho
crecer la inseguridad en Bucaramanga y no estoy
diciendo que sean todos los venezolanos pero si una
gran parte de ellos Qué son los que están hoy el
mendicidad, en prostitución, en negocios ilícitos
de narcotráfico, micro tráfico, actualmente por
redes sociales se ha visto que los están
expulsando, creo que la personería les está
haciendo un acompañamiento, la pregunta mía es ¿las
personas que están expulsando, porque es? Porque
cometieron algún delito o ¿qué hicieron para ser
expulsados? ¿Porque pregunto esto? Porque si
cometen algún delito, ¿porque no lo pagan? Porque
me imagino que a nadie lo expulsan de chévere y
segundo ¿Cómo hace la policía o migración para que
no vuelvan a entrar? ¿Cuál es el mecanismo que
están utilizando? Porque tengo entendido que ya
fueron expulsados unos y ya los volvieron a
encontrar aquí en Bucaramanga.
Canción Colombia también está mirando el tema de
los semáforos, en Bucaramanga se ha presentado
dónde estos muchachos que limpian vidrios le han
dañado los vehículos sobre todas las mujeres y vaya
a ser que también son migrantes venezolanos. Se
dice presuntamente que ya es una mafia qué algunas
alquila hasta los puntos de los semáforos, Me
gustaría saber si desde la personería se viene
haciendo un acompañamiento a este tema de los
vendedores o de los limpia vidrios y si es verdad
qué son migrantes venezolanos.
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Ahora qué pasó lo de Nicole Valentina, ahí en la
roseta del Mesón de los Búcaros subieron unos
policías debajo de ese túnel, Yo sé que usted le
hizo también acompañamiento a eso, pero vaya hoy,
hace un mes fue lo de Nicole Valentina hace un mes
y dos o tres días si no estoy equivocado Y ya hoy
no hay presencia de la policía. Señor personero por
nuestros estudiantes, de nuestros niños, de nuestro
jóvenes le agradezco, le pido que por favor se le
haga un seguimiento a esos compromisos de los
entornos estudiantiles, nosotros por lo general
damos o las administraciones dan soluciones pero
muy cortas, pasan un partido de la selección
Colombia ya nos olvidamos de los problemas y el
tema estudiantil hoy es bastante complejo, la gran
mayoría de colegios de Bucaramanga públicos y
algunos privados se está tan bien manejando el tema
del micro tráfico, toda la administración desde que
inicie le he venido pidiendo que se haga
contratación de caninos antidrogas con las empresas
de vigilancia... Me gustaría saber si usted en esos
acompañamientos que les hacen a los colegios el
tema del micro tráfico han encontrado algunos
jóvenes vendiendo droga, si tienen algún
conocimiento de eso Y si esos casos se han dado
¿Qué medidas correctivas han tenido las
administraciones?
Y por último, hay un tema que para nadie tampoco es
un secreto y es el tema de los terminalitos, los
famosos piratas, ministración se coloca las pilas y
los corre pero por momentos, si usted va a ver en
la Calle 34 con carrera 18, carrera 19 eso es
imposible andar, no se puede transitar por ahí, Me
gustaría saber también el acompañamiento que
ustedes me hacen a estos piratas Y qué
acompañamiento le han hecho a los procesos de
vigilancia en cuánto es transito como Policía
Nacional, espacio público qué siempre vemos que se
hace un control de una hora pero esto vuelve y
aparece al otro día como si nada, Muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE, ANDRES BARAJAS: Gracias a usted
concejal LEONARDO MANCILLA.
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Tiene la palabra el concejal WILSON LOZANO y
enseguida el concejal HUMBERTO RANGEL.

CONCEJAL, WILSON LOZANO: Gracias presidente por el
uso de la palabra igual Bienvenido al personero
DANIEL y equipo de trabajo, compañeros compañeras y
público qué nos ven.

Quisiera ser personero DANIEL, en varios temas muy
puntuales y es en el tema de la efectividad de los
cumplimientos de trabajo y las metas fijadas y las
metodologías para la revisión, estábamos acá con el
equipo mirando las no podemos de pronto cómo
evaluar realmente qué acciones están realizando por
parte de la personería, templo acá dice
Comunicaciones, efectividad de cumplimiento 100%
efectividad, mensual 90%, derechos humanos
cumplimiento de acompañamiento, cumplimiento de
atención oportuna de peticiones 100%, 80% si nos
pudiera aclarar un poco Qué tipo de cumplimiento de
acompañamiento se hizo, también en derechos humanos
y familia cumplimiento de acompañamiento 99%, 80%
Cómo podemos explicar esto.
También quisiera hacer referencia a un asunto que
me han llegado muchos ciudadanos y es en el manejo
y la atención, lo que está sucediendo con las EPS
en Bucaramanga, varios ciudadanos me ha manifestado
paso específico SANITAS de parte de la entrega de
medicamentos para Cruz Verde, se han hecho y se han
presentado estos días muchas aglomeraciones, muchas
personas no han podido reclamar entonces se hace
pues necesaria la presencia de la personería para
que acompañen a estos ciudadanos que es un martirio
diario las EPS y yo creo que aquí se hace De verdad
necesario.

Vimos también el caso Hace unos días de un caso de
una adulta mayor como lloraba al celador, al
guardia de seguridad de una EPS para que la dejaran
ingresar para una atención, Entonces no hay que
bajar la guardia a este tema de la EPS Pues yo
trato de colaborar en lo que puedo pero créame que
ojalá la personería también estuvieran con una
mayor incidencia en este asunto de atención dar por
el derecho tan primordial Qué es el de la salud las
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familias que vemos a diario sufren porque las
diferentes EPS no les están cumpliendo.

Durante el paro nacional digamos que a ellos y les
llame un poco la atención, al principio estuvo la
defensoría estuvimos nosotros pero no vi a la
personería entonces pues me comuniqué con su Merced
porque me pareció muy extraño eso en un momento muy
coyuntural del país, sin embargo los vi muy
certeros ahí acompañando las movilizaciones lo cual
eso es Pues que se siga cumpliendo con el deber
misional de la personería, es necesario que se haga
esto... Estuve revisando y Pues apenas hubo dos
fallo sancionatorio en el 2021 por parte de la
personería, la mayoría de las actuaciones revisando
con el equipo Fueron de remisión por competencia a
otra autoridad o no estuvieron ahí muy atentos,
quisiera revisar también este tema el índice de las
actuaciones de la personería creo que se hace
necesario por favor ponerle el ojo a este tema.

El informe, me informa el equipo que no contuvo la
información de cómo se ejecutó el gasto del
presupuesto, no hubo una discriminación del
presupuesto entonces si usted hoy nos puede aclarar
un poco acerca de este presupuesto, de este gasto
para que toda la ciudad pueda estar tranquila y
conocer el presupuesto la personería se está
ejecutando de una manera correcta necesario que un
órgano tan importante como la personería, conocer
el dinero en que se está gastando y la ejecución de
estos recursos pues se hace de una forma
fundamental.
También Cómo hacer un top final quisiera que nos
cuente un poco de este cargo que usted ahora
encomienda como director o como comisionado
especial Cómo el cargo referente al presidente de
los personeros de Colombia, digamos lo de esta
manera qué se puede o qué actuaciones pretende
adelantar mediante este cargo público que usted
ahora pues sigue ostentando y Esperamos que pues
oficios para Bucaramanga, también un asunto que nos
preocupo fue la comunidad indígena que se
encontraba en el parque García Rovira, creemos en
este momento hay solamente una familia, queda la
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última familia entonces Sí desde la personería de
Bucaramanga ¿Qué piensan hacer que actuaciones?
Referente a esta última familia que queda ahí en el
parque, que no ha sido posible dialogar con ellos
pero yo creo que ya el 95% de las familias
indígenas ya se volvieron a su hogar por parte de
ustedes falta esta familia entonces Cómo podemos
solventar o ayudar para que se solucione este
asunto, Gracias presidente por el uso de la palabra
muy gentil.

PRESIDENTE: Gracias concejal WILSON, tiene la
palabra el concejal HUMBERTO RANGEL.

CONCEJAL, HUBERTO RANGEL: Gracias presidente un
saludo especial a todos los presentes, al equipo de
la personería qué sigue acá, que vino completo,
Muchas gracias por estar presente acá en la
Corporación, a la gloriosa Policía Nacional, a los
compañeros que están de manera presencial, virtual,
unidades de apoyo, Doctor DANIEL muy puntual porque
ya creo que todos los temas se tocaron, Entonces yo
quiero hacer énfasis en 4.

Uno, son los personeros estudiantiles, qué he visto
el trabajo que usted ha venido haciendo ahí en los
Colegios y que el presidente Barajas que días que
hicimos una celebración el Día Mundial del agua,
vino una personera de un colegio, tenía un problema
de que no sabían si el agua de ese colegio la
potable o no y ese día el director del Acueducto Se
comprometió en hacerle las pruebas a la semana
siguiente, lo que digo con esto es que ojalá usted
cuando visité los colegios y hablé con los
personeros o si tiene no sé cómo lo esté manejando
quería preguntarle ¿ usted puede indicarle a esos
personeros que acá el consejo de Bucaramanga tiene
las puertas abiertas y que pueden solucionar cosas
que de pronto el rector, coordinador, docentes no
lo pueden hacer porque no tienen digamos una línea
directa en el tema de la Administración pública?
Vea que cuando vino la personera intervención y se
supone que esta semana qué estamos le van a
solucionar, digamos que hay que estar pendiente de
esos temas y eso es muy bueno presidente Barajas,
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que se haga entonces importante qué los invite a
los personeros estudiantiles a que intervengan
cuando tengan un tema puntual a la corporación
entonces que ojalá usted le pueda pedir a la
secretaria acá del Consejo el cronograma que
tenemos y usted lo difunda ¿en qué sentido? Sí es
educación con el Acueducto tienen un problema que
el personero intervenga en sesión informal y ojalá
se le pueda solucionar esas son herramientas que
digamos le sirven a usted para fortalecer ese
programa que usted tiene.

Un tema muy importante de la escolaridad es la
inclusión, yo le he dicho mil veces a la secretaria
qué ni hace mucho por la inclusión escolar y yo
quisiera que la personería mirara los recursos que
hay de inclusión en que los están destinando porque
es que se está quedando en un único proyecto dónde
le están dando apoyo en docentes y eso lo felicito
a la normal qué es el único colegio público que
para mí trabaja inclusión de verdad. Pero hay otras
esferas y se lo he dicho a ella como los niños y
jóvenes con enfermedades terminales que no tienen
escolaridad y que hay proyectos fundaciones Cómo es
hope se le está fortaleciendo y digamos que de
manera personal yo que soy el embajador le digo
ojalá le pueda poner la lupa a esos programas de
inclusión escolar porque para mí no están siendo
eficiente y el otro tema qué no sé... es que
digamos que la personería toca tantos tema pero yo
por eso me enfoco en ese es el tema del bullying en
los colegios y ya lo han tocado varios concejales
acá.

Yo creo que es algo que la personería puede ser
protagonista ya que educación le quedó grande la
personería si puede ser protagonista en manejar
todos los procesos de bullying que se están
haciendo en los colegios y como hemos visto
nosotros noticias a varios concejales e inclusive
compañeros que le sacan un cuchillo a otro
compañero Y qué terminaron expulsando a ese
compañero y que al final cuando se hizo la
investigación era porque sufría de bullying y se
cansó y al final sacó esa arma Que obviamente no sé
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aplaude pero que hay una consecuencia detrás y no
se está manejando, y yo creo que ese programa de
bullying hay que fortalecerlo y la personería tiene
que decir esto lo que vamos a hacer para mitigar el
bullying en la ciudad de Bucaramanga desde digamos
lo que pueden hacer ustedes y obviamente también el
acompañamiento de rectores y que usted pueda decir
acá venga es que yo cito a los rectores para este
tema y tales colegios no les importa y acá ponerlos
en la palestra pública porque es que si nosotros no
manejamos ese tema del bullying de verdad es algo
que va en auge y termina impactando lo que es salud
mental de los jóvenes y demás y ya sabemos de ahí
para allá que sigue. Y lo último que como siempre
el tema animalista, he sido testigo de unos casos
qué la personería está atendiendo alguna denuncia
de maltrato animal y lo que me quiero enfocar acá
es en 2 temas, uno, la mayoría de fundaciones y
albergues lo lideran las mujeres, el alma
animalista es la mujer y eso hay que aplaudirlo,
son mujeres solas que tienen más de 100 perros y
100 gatos o demás pero que por culpa de unos
vecinos o de envidiosos o redes sociales como sea
tienen algún problema de seguridad y la policía no
está haciendo garante de la seguridad de esas
personas Entonces yo lo que le quiero pedir a usted
doctor DANIEL que tenga en su línea de trabajo la
defensa, la integridad de esas mujeres rescatistas
dueñas de fundaciones y de albergues que créanme
que todas tienen un problema por ejemplo
Fundaciones que ni siquiera ya está en el área
metropolitana si no le tocó irse a Galán Santander,
halla los vecinos la tienen amenazada de que la
quieren matar y nadie la escucha y yo creo que la
personería puede apersonarse de ese tema y pueden
ser la voz de ellas. En esa misma línea es lo que
está haciendo por esas fundaciones y albergues de
la protección de la integridad de la mujer y así
mismo la ruta de atención que se está llevando
Porque yo sí sé que la personería lo está
acompañando pero ojalá digamos que la personería
tuviera la línea de atención directa ¿en qué
sentido? Porque es que llega la denuncia y el
camino es que la alcaldía interior le avisa a la
personería y ustedes acompañan dependiendo del
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caso... no siempre tienen que acompañar,
dependiendo del caso pero la alcaldía no está
siendo eficiente y eso hay que decirlo entonces
ojalá ¿porque lo digo? porque Cómo llegan tantas
denuncias a veces no contesta la alcaldía, no
contesta ambiental, Ojalá yo pudiera decir venga
DANIEL que nunca lo he molestado para eso pero lo
molestaré, decirle venga Acá está este tema ayúdame
a ser otra voz aparte de la mía en el consejo para
que policía ambiental me visita el caso... Ese es
otro tema que usted puede tener digamos que se lo
voy a decir acá voy porque voy a empezar a
molestarlo para que usted digamos que tenga
preparado el equipo. Ya sé que ya lo hacen pero
falta hacer mucho más y nos toca aquí entre todos,
al que de verdad le duela el tema animalista pues
nos toca aportar y eso es lo que me toca hacer acá
digamos desde el concejo municipal pedirle a usted
y a la personería que está en cabeza suya pedirle
que por favor nos acompañe en ese tema, de resto
felicitarlo lo que dijo el concejal chumi esa
designación que usted tiene es algo positivo para
la ciudad es algo que muestra de la hoja de vida
que usted tiene, de su persona y espero que lo
utilice para hacer protagonista la ciudad de
Bucaramanga y se vea beneficiada aquí la ciudad
bonita, Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal HUMBERTO, Gracias por
la intervención.
Vamos entonces a permitirle...

CONCEJAL, JAIME ANDRES BELTRAN: Presidente para el
uso de la palabra.

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal ANDRES
BELTRAN.

CONCEJAL JAIME ANDRES BELTRAN: El presidente un
saludo para el doctor Daniel y todos equipo de
trabajo delegados, poniéndome a la voz de mis
compañeros en los diferentes temas de la ciudad,
Doctor DANIEL yo quiero ser puntual en un tema y es
que si usted escucha las diferentes intervenciones
reflejan la ausencia de autoridad, todas reflejan
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la ausencia de gobernabilidad, todas reflejan la
audiencia del cumplimiento real de un plan de
desarrollo, el poder salvaguardar la necesidades
puntuales de una población qué se siente
vulnerable, se siente olvidada, se siente sola,
abandonada. Ahora esta situación, esta
circunstancia nos está llevando a tener que tomar
medidas como defendernos nosotros mismos y tratar
de solucionar nosotros mismos... problemas como la
inseguridad, problemas como habitantes de calle. El
concejal que manifestó qué explotación de menores
para la mendicidad o sea hay un sin número de
problemáticas que hoy aquejan a la ciudad y
lamentablemente no hay alcalde no hay equipo de
trabajo.

Creo que usted es persona independiente, es una
persona totalmente ajena a la administración,
elegida por su capacidad, por sus títulos, por su
liderazgo, por su hoja de vida, creo que usted no
se debe a la administración y tiene la objetividad
y la capacidad de analizar a ciencia cierta los
problemas que está teniendo Bucaramanga y qué y en
especial a la situación de delincuencia e
inseguridad en la que están hoy los bumangueses,
su liderazgo ha venido acompañando a diferentes
marchas, poblaciones, manifestaciones pero en el
tema de inseguridad nos sentimos totalmente
abandonados, hay un fondo de seguridad de más de
SIETE MIL MILLONES guardados, en los bancos y nadie
hace absolutamente nada, no hay alcalde, todo mundo
se lava las manos, aquí lo único que les interesa
es quedar bien pero lamentablemente lo que está
pasando es que estamos en una desidia total.
Realmente nos están provocando a los ciudadanos
defendernos nosotros mismos, tomar nosotros mismos
las medidas para no ser atacados, para no ser
vulnerados, para no ser afectados y lo triste
personero, es que cuando uno va a pedirle cuentas a
los secretarios sale es regañado, sale vaciado o lo
tratan de politiquero o de populista... Pero el
tema de seguridad en Bucaramanga no es un tema ni
de populismo no es un tema de ni de politiquero es
un tema real que nos está teniendo en una situación
precaria y lamentable y ¿porque le digo esto?
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porque el de hurtos y delincuencia Qué pasó con
Nicole Valentina, lo que acaba de titular el medio
de comunicación Caracol radio acaban de asesinar en
el barrio la independencia un muchacho por robarle
el celular, esto pasa cada día, esto pasa todos los
días. Un fondo de seguridad guardado y nadie vela
por, eso defender los derechos, eso es defender la
garantía de los bumangueses... parece que en temas
de la Administración se pasaron por alto, parece
que se omitieron a la realidad de lo que se está
viviendo, concejal chumi Castañeda con su famosa
frase " secuestraron a la ciudad" podríamos decir
que está secuestrada por la delincuencia y nadie,
nadie hace nada y esta es una muy buena oportunidad
personero para que su liderazgo haga una
convocatoria, llamé a la fuerza pública, genere
estrategias como personero que nos sintamos
defendido por alguien, en Bucaramanga alguien se
pronuncie, que se vea que está garantizando los
derechos de los bumangueses.

Y segundo, cómo lo decía también el concejal Tony
llevamos años dándole una pelea y ustedes han sido
parte de esa pelea por el tema del alquiler de
menores para la mendicidad en la ciudad de
Bucaramanga y digo que llevamos años porque esto es
una pelea qué lleva aproximadamente 8 años desde
que en un programa llamado los informantes
revelamos una cantidad de pruebas donde se mostraba
que los niños estaban siendo utilizados no
solamente para mendigar sino lo estaban alquilando
y dopando.

La personería en múltiples ocasiones ha hecho
acompañamiento, en múltiples ocasiones ha ayudado
la policía a hacer los operativos, pero
lamentablemente es un hecho que se sigue repitiendo
y no vemos solución de fondo... No hay una
articulación real, hay una ley de la República del
partido Colombia justa y libres estableció una ley
total para castigar de manera severa esta
problemática y aun así esto se está llevando a
cabo, lamentablemente viendo todos los días niños,
en la calle... yo pido de manera oportuna el tomar
medidas contundentes y pedirle a la administración
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operancia y efectividad para el resultado porque
tienen todos los elementos y todas las estrategias,
pero no lo están haciendo.

Y finalizó dejando sobre la mesa una premisa y es
que hace más de 6 meses en Bucaramanga no hay
convenio para el tema de habitantes de calle que
están sin Dios y sin ley sin un tratamiento
psiquiátrico, sin tratamiento médico, sin un
acompañamiento real de parte de la administración y
muchos de ellos están lamentablemente en
situaciones precarias y es la administración la que
debe garantizarle los mínimos a esas personas de
la, misma manera de la población vulnerable en los
barrios dónde carecen del mínimo vital como es el
agua y estas situaciones están totalmente
escondidas para la situación que están viviendo los
bumangueses nadie, nadie responde a ellos,
personero creo que es una muy buena oportunidad
para que su liderazgo en ausencia del alcalde, en
ausencia de unos secretarios pueda realmente
generar soluciones de fondo qué nos permitan
garantizarle a los ciudadanos resultados eficientes
frente a situaciones tan tristes como las que
estamos viendo, cada muerto, cada trato, cada niña
abusada, cada niño explotado en los semáforos... es
responsabilidad tanto de ustedes como de nosotros y
por eso yo no me puedo quedar callado,
responsabilidad nuestra personero, de defender y
garantizar los derechos mínimos a esos niños a esas
familias y a los habitantes de calle que hoy
deambulan por Bucaramanga sin Dios y sin ley
gracias.

PRESIDENTE: A usted concejal JAIME, vamos entonces
a permitirle al personero a petición del concejal
TITO RANGEL haga una breve presentación de su
equipo para que la corporación los conozca y las
conozca.

PERSONERO, DANIEL: Bueno Muchas gracias, quisiera
un minuto, máximo 2 minutos para que cada miembro
de la personería del equipo pueda exponer
precisamente los puntos que hemos tocado aquí y
ahora finalizando yo cierro la intervención tocando
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otros puntos y los que nos queden pendientes, pues
se los haremos llegar por escrito para no alargar
tanto la jornada.

PERSONERA DEFENSA DE LOS DDHH, MARCELA TAVERA: Buen
día para todos los honorables concejales y en
general para los que nos acompañan yo soy la
personera delegada para la defensa de los derechos
humanos Marcela Tavera, desde mi delegada hemos
manejado temas de salud para abordar un poquito
este tema respecto a lo que manifestaba el concejal
CARLOS PARRA el concejal DANOVIS, respecto a las
tutelas ¿porque este número no es más grande?
porque muchas personas que asisten allí logramos
sin tener que acudir a la tutela solucionar los
diferentes problemas, ya sea de cirugías, de
diferentes intervenciones o medicamentos entonces
esa es la razón por la cual no hemos tenido que
llegar a elaborar la tutela, respecto al tema de
las filas que encontramos en las diferentes EPS
pues no hemos recibido ninguna solicitud para que
nosotros podamos acudir allí, nosotros tenemos
diferentes actividades y todos los temas que
manejamos no nos da de pronto para tener, para cada
tema, un funcionario o un contratista para estar
mirando a dónde tiene que realizar una visita,
luego nos enfocamos en las peticiones que tenemos
por escrito o los usuarios que van a nuestra
dependencia se le hacen los diferentes
acompañamientos, muchos los tenemos que hacer vía
correo o le damos prioridad depende de los temas
pues entonces hacemos la visita en la medida que
podamos.
Otro tema que manejamos es el tema de migrantes
responderle al concejal MANTILLA que se está
haciendo con los que se han expulsado y que han
retornado nuevamente y cuáles son las razones para
poder expulsar a estas personas, en efecto muchas
personas de ellos han cometido varios delitos
básicamente hurtos, niña, consumo, ventas de
estupefacientes desafortunadamente pues dependemos
de la decisión de un juez, se han puesto por parte
de la policía a disposición de los diferentes
jueces y esos los han dejado en libertad ¿cuál es
la razón para que migración los pueda expulsar?
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Entonces ellos hacen un informe de acuerdo a los
comparendos qué la policía les impone a ellos por
vulneración a la convivencia ciudadana, entonces
cuando les encuentran armas corto punzantes le
sacan un comparendo y esto es como un historial que
se le va tomando a cada migrante para poder tener
una justificación porque no es tan fácil hacer la
expulsión. Migración tiene que hacer un informe y
tiene que llevarla a Bogotá para que Bogotá les
autorice estás expulsiones. Otro problema que se
tiene con migración Colombia y por eso la semana
pasada estuvo el director de migración Colombia
acá, que le solicito más personal porque migración
tiene un equipo muy reducido para atender el área
metropolitana, luego nosotros desde la personería
de Bucaramanga todos los días qué Hay operativo con
migración nosotros hacemos el acompañamiento pero
ellos se tienen que dividir la semana en los cuatro
municipios; Entonces no siempre hay el
acompañamiento con migración porque ellos no tienen
suficiente personal. Eso en cuanto a las
expulsiones, las razones, y los acompañamientos si
los hacemos siempre.

El otro tema que maneja mi delegada es la población
Privada de la libertad como el doctor DANIEL ya Les
explico todo lo que hacemos con esta población,
atendemos también las víctimas del conflicto armado
entonces hacemos la toma de declaraciones, las
marchas en los plantones también hacemos el
acompañamiento desde el PMU, hacemos también los
acompañamientos a los partidos de fútbol con el fin
de garantizar los derechos que tienen los barristas
y también los hinchas, dentro de todo lo que nos
dijeron. Ya el tema de la tutela, lo del tema de la
EPS, lo del tema de migración por parte de lo que
maneja mi delegada de Derechos Humanos.

PRESIDENTE: Tiene la palabra conmoción el concejal
FELIPE.

CONCEJAL, FELIPE: Entonces podemos tener un informe
de esos casos, digamos que por algún mecanismo
alternativo de resolución de conflictos lo que se
haya hecho no sé, una conciliación, no sé,
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¿resultaron en una protección de derechos? también
son Importantes.

MARCELA TAVERA DDHH: ¿Una conciliación de qué?

CONCEJAL FELIPE: Pues como dijiste que no tenían
tantas tutelas porque habían resuelto por otros
mecanismos.

MARCELA TAVERA DDHH: Sí, pero alternativos de
solución de conflictos, porque hacemos un oficio,
hacemos una llamada, porque hacemos una visita.

CONCEJAL FELIPE: Por cualquier medio no judicial.
Si nos pueden dar un informe de eso por favor,
digamos reseñando cada caso.

MARCELA TAVERA DDHH: Ah bueno entonces a partir de
la fecha, porque es que nosotros atendemos muchos
usuarios, entonces sería a partir de la fecha, al
informe que vamos a tener a partir de este
trimestre que nosotros podamos relacionar cada
atención que tenemos, solicitaron y qué hicimos,
porque no te puedo decir del año pasado a cuántas
personas le hicimos y de que EPS, entonces si ya
quieren así detallado lo vamos a tener en cuenta
para ahora en adelante, cada atención que tengamos
poder darles esa estadística, ante que EPS Y qué
trámite hicimos.
CONCEJAL FELIPE: Algunas no serán de salud, pero
puede ser en general.

MARCELA TAVERA, DDHH: Sí lo que pasa es que la
verdad la mayoría de casos son de salud, pero nos
llegan para muchas otras cosas que nosotros
hacemos, una gestión ante la entidad que se
requiera para solucionar los casos.

PRESIDENTE: Siguiente.

CONCEJAL, LEONARDO MANCILLA: Una pregunta que le
quiero hacer a la doctora antes de irse es que me
causó curiosidad y como poco tenemos acá al general
de la policía y a migración Colombia, por no decir
que nunca vienen... Cuando su Merced nos dice qué
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poco personal de migración ¿tenemos un número
Exacto para el área metropolitana de migración
Colombia en cuanto a trabajo? ¿Cuánto es el
personal que ellos manejan?

MARCELA TAVERA DDHH: Yo no te lo puedo decir, pero
aproximadamente sé que hay acerca de 5 personas que
salen a terreno para este trabajo, Cuándo se sale a
terreno sobre todos los semáforos ha sido muy
complicado lograr identificar esas personas porque
siempre que ven que es migración Colombia o el
operativo ellos salen corriendo, ahorita pues
migración les dio una dotación taser a ellos y no
sé si con ocasión a eso de pronto sea más fácil,
sobre todo para lograrlos individualizar y
caracterizar.

PRESIDENTE: Concejal, el general de la policía
siempre ha estado dispuesto a venir al consejo, de
hecho pidió que se pasará el control político de
seguridad porque él quería ser parte de ese debate
de control.

DELEGADA, CARMEN LEONOR IBARRA SANTOS: Bueno muy
buen día honorables concejales, en esta mañana me
presento Carmen LEONOR IBARRA SANTOS, delegada en
la defensa del menor, la mujer y la familia.
Nosotros enfocamos todos nuestros esfuerzos en la
protección y en garantizar la convivencia pacífica
en los niños niñas y adolescentes, mujeres y
familia.

Lo que nos comentaban nos regalan un minuto por
favor, a grosso modo informaré lo qué nos
manifestaba la recomendación del concejal LUIS
AVILA, ¿qué se había hecho desde la personería con
lo del PAE? La personería con lo del PAE
efectivamente, nosotros en enero del año 2021
siempre se hicieron aproximadamente 27 visitas a
PAE y se hizo el seguimiento y control tanto como
acompañando también a la secretaría de educación
con su equipo interdisciplinario, un equipo tienen
unas normas y unos lineamientos precisos y entre
esos lineamientos tenemos la resolución 29 452 Qué
es la que nos habla de la ración preparada en casa
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o la ración que se estaba entregando
industrializada, por eso seguimiento visitamos las
instituciones, al hablar con el equipo
interdisciplinario de la secretaría verificábamos
que se estuviera cumpliendo con la normatividad. Y
el caso concreto de que su Merced habla de los
documentos falsos efectivamente se hizo seguimiento
y acompañamiento y se dio una denuncia fiscal el
día 27 de enero pero eso ya son del año 2022 y se
estaba haciendo seguimiento y control este año de
enero a marzo ya llevamos 23 visitas de PAE y
estamos verificando qué se cumpla con las raciones,
en cuanto a las raciones ubicamos que se cumplan
con la minuta de la resolución porque ellos
manifiestan es un complemento alimentario de más
que un alimento completo Y eso era lo que
prácticamente se le hacía acompañamiento a Padre de
familia, a los estudiantes en las instituciones
educativas.

En cuanto a lo referente a los personeros
educativos y a las capacitaciones que hacemos en
las instituciones educativas nosotros hacemos
acompañamiento y capacitaciones en cuanto a la
parte de maltrato infantil o bullying, estamos
buscando convivencia pacífica, resolución de
conflictos, buscamos a los líderes de las
instituciones como personeros y todo lo que es el
gobierno escolar y lo fortalecemos en
capacitaciones en esa área, muchas gracias.

DELEGADA, NELSY YOLANDA AGUILAR FRANCO: Buenas
tardes para todos los honorables concejales, me
presento, mi nombre es ELSY YOLANDA AGUILAR FRANCO
soy la delegada de políticas sociales y convivencia
ciudadana, dentro de mi delegación está la parte de
adulto mayor, personas en habitabilidad de calle,
trabajadoras sexuales, población LGTBIQ y también
soy secretaria técnica de la mesa de participación
efectiva de víctimas, de acuerdo a lo que me
solicitaron que fueron muy enfáticos durante esta
mañana sobre la política pública de las personas en
habitabilidad de calle, que fue implementada en el
2021 hasta el 2031 por el acuerdo municipal 022 del
año 2021, dentro de la personería he tenido ya una
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visita con el subsecretario y una mesa de trabajo
con la coordinadora del programa ZULEY VANESSA
TORRES REY, esa la tuve efectivamente la tuve el
día 22 de marzo en la cual abordamos unos temas,
entre ellos abordamos el tema de que en este
momento no está implementado ya el programa para
los habitantes de calle, ellos me manifestaron que
de acuerdo a que la política pública fue del año
pasado ellos hicieron unas modificaciones ¿sí? A
los contratos para el programa, entonces entre esos
convenios que ellos tenían que solo eran
alimentación, terapia por psicología, enfermería y
terapia ocupacional. Con el cambio que ellos
hicieron crearon tres modalidades, el modelo
convencional es decir el ocupacional, deporte
físico, alimentación, es peaje de psicología y
terapia ocupacional, ese es el convencional el que
siempre han venido trabajando.
Para este año, van a implementar el de panadería y
el de bloque de huertas, entonces las personas que,
por su condición, o tienen alguna discapacidad
pueden ejercer esos programas de panadería y
huertas, pues están en el convencional, las
personas que si tienen esa posibilidad están en el
de panadería y de huertas. Así mismo, también nos
manifestado que tienen presupuestado abrir un hogar
nocturno donde los chicos van a poder llegar a las
7 de la noche, comen, se bañan, se asean, descansan
y al día siguiente le dan el desayuno y nuevamente
retornan a las calles, en esa mesa de trabajo que
realizamos ella también me manifestaba que de los
convenios convencionales se espera que esta semana
salgan a licitación y que el convenio de panadería
tiene viabilidad jurídica, en eso quedamos que esta
semana saldrían y que ya podrían empezar a licitar
las instituciones. Dentro de esa misma visita
también abordamos casos como del que un habitante
de calle se encuentra en un centro hospitalario y
que ya le hicieron su tratamiento, necesita un
lugar de paso para su recuperación y ella me
manifestaba que en Bucaramanga en este momento no
tiene hogares de paso para esas situaciones,
también se abordó que quedamos de seguir analizando
esa parte porque a mí me llegan mucha solicitudes
por parte cada una de las entidades prestadoras del
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servicio salud solicitándome esa atención, creo que
eso en respecto a población en habitabilidad de
calle. Hemos venido trabajando, he estado muy
juiciosa en este tema puesto que sé que la política
pública ya está implementada pero no la han puesto
a ejercerse aquí en el municipio de Bucaramanga.

Respecto al concejal DANOVIS, que me pregunto sobre
la comunidad YUMPA, efectivamente hemos realizado
el acompañamiento tanto en la primera salida de
ellos, que fue mayor como la del día sábado como la
que se realizó a partir de la 2:00 pm que finalizo
a las 7:30 pm solamente nos queda una familia en la
cual vamos a realizar una mesa de trabajo
nuevamente con la administración, con el señor
ALFONSO, es un señor bastante dispendioso, bastante
problemático , él no quiere llegar a ningún
acuerdo, él le solicita a la administración que le
garantice vivienda, alimentación, que le den una
casa, pues ya son medidas demasiado alta que el
municipio ha expresado reiterativamente que no
tiene los recursos para darle una vivienda.

Hemos analizado también con defensoría del pueblo y
otras entidades que hacen parte de esta mesa de
trabajo, algún albergue. Resulta que él ha sido con
las entidades están estos servicios también muy
groseros, todos están también como a la defensiva,
al señor, sí lo llevamos a un hospedaje...allá se
va a volver problemático, va a pelear con el señor
cuida el lugar. Entonces estamos esta semana nos
vamos a reunir nuevamente para revisar el caso de
Alfonso y pues determinar Qué medidas Se podrían
tomar respecto a este caso, Muchas gracias.

Ah sí, respecto a las baterías sanitarias concejal
la verdad desconocía, es que soy nueva llegué en
enero pero el acuerdo 024 que tú me refieres, con
mucho gusto lo voy a analizar voy a solicitar a
desarrollo social que miremos este punto, listo,
muchas gracias concejal.

SECRETARIO GENERAL, GUSTAVO LONDOÑO SAAVEDRA: Muy
buenos días señores concejales y respetable
audiencia, público presente, mi nombre es GUSTAVO
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LONDOÑO SAAVEDRA, funjo actualmente como secretario
general de la personería dándole apoyo a la entidad
en todo lo que es la parte administrativa manejando
el rol de personal, el SIGED e imagen
institucional, también todo lo que son los recursos
físicos... Sin embargo sí he estado vinculado con
esta entidad desde años anteriores y puedo dar un
resumen sencillo o expedito de la gran función que
desempeña está entidad como garante de los Derechos
Humanos, son muchos espacios donde realmente se da
el acompañamiento recordando que somos el
Ministerio Público y que actuamos de una manera
activa pero en garantía de las personas, es decir
acompañamos a las entidades qué hacen actuaciones o
hacen presencia por ejemplo la mendicidad en la
calle cierto, por eso ciudadanos extranjeros,
acompañamos a bienestar familiar, a migración
Colombia pero efectivamente garantizándole a estas
personas que sus derechos no sean vulnerados y que
las entidades realmente hagan una labor ardua y
específica con estas actividades, establecimientos
nocturnos en el cumplimiento de los documentos que
el tener estos establecimientos y que no haya
trabajo sexual o explotación sexual, no solo a
personas extranjeras sino también nacionales.

Él se hace acompañamiento desde muchísimos puntos,
cómo personería y como garantes efectivamente de
los derechos fundamentales en las jornadas
electorales y en todo esto, entonces realmente la
labor que hace la personería de Bucaramanga es una
labor que tiene mucha presencia. Y si el informe
que se presentó ahorita del 2021 realmente es muy
extenso, realmente se basó mucho en imágenes es
porque es más completo presentarlo en imágenes que
realmente en lo que se vive en el día a día por
parte de los funcionarios que acompañamos en estas
labores. Muchísimas gracias a todos ustedes y pues
la personería de puertas abiertas para todos los
ciudadanos y ustedes como consejo municipal en
representación de la comunidad, muchas gracias.

DELEGDA, SOL ANGEL MONTOYA SILVA: Buenas tardes a
todos los concejales y personas presentes el día de
hoy, Mi nombre es SOL ANGEL MONTOYA SILVA, delegada
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para la vigilancia del patrimonio público y
protección del ambiente, de era general, Pues
nosotros hacemos el acompañamiento , en este caso
de las acciones preventivas que se hacen con
relación a la ocupación de bienes del municipio de
manera ilegal, nosotros hacemos el amiento a la
secretaría de interior va con su grupo Cómo
desarrollo social, la comisaría de familia, la
secretaría del interior y nosotros hacemos este
acompañamiento por la recuperación de esos predios
qué son de propiedad del municipio el fin de que en
el momento en que se le está solicitando a las
personas que entreguen el predio se le protejan a
ellos tú derechos y se le garantice, si hay
personas adultas mayores, si hay menores, se le
garanticen a ellos qué a su salida van a tener un
sitio seguro.

Con relación al patrimonio público, nosotros
estamos en la vigilancia de qué el municipio no
permita que hayan esas ocupaciones ilegales,
concejal CARLOS PARRA hablaba de qué está haciendo
un estudio sobre esa podríamos decir problemática
qué hay sobre la venta ilegal de los lotes que
existen en el municipio, por eso en los operativos
que hemos realizado se ha advertido que podríamos
llamarlos una mafia frente a esa venta ilegal de
predios y que la misma gente no quiere renunciar
precisamente porque son grupo casi organizado que
están realizando esas labores, Nosotros siempre le
hemos manifestado a las personas que no se dejen
engañar, que esas venta de lotes tienen que ser de
manera legal, además hay un problema de las
urbanizaciones ilegales qué hacen entrega de lotes
sin los servicios, sin la debida individualización
de los predios ¿Y eso a qué conlleva? A que después
esos barrios que se van formando no puedan acceder
a los servicios públicos por que no haya habido una
planeación con relación a la Urbanización de sus
predios. Uno de los temas que han tocado son los
asentamientos humanos, precisamente esa es una de
las dificultades que hay para legalizar esos
predios o esos barrios porque algunos están sobre
predios que se encuentran afectados y amenazados
por el riesgo que incluso algunos ni siquiera son
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mitigables, que definitivamente deben salir de
allí. Ese es el estudio que previamente hay que
hacer por ejemplo para legalizar unos barrios y que
tienen dificultades de planeación porque se
encuentran amenazados de riesgos y no se podrían
legalizar, algunos barrios ya son o asentamientos
humanos están en la zona rural y por en la zona
rural, no pueden ser legalizados, hay que hacer
una modificación del POT para poder extenderlo,
hacer la extensión, predios de extensión rural para
poder prevenir el municipio. Nosotros hemos estado
haciendo mesas de trabajo con el Acueducto, con el
alcantarillado sobre algunos asentamientos que hay
en el municipio y lo que nos ha manifestado por
ejemplo en el caso Qué es el alcantarillado dice:
Nosotros no construimos alcantarillado, nosotros
administramos y hacemos mantenimiento del
alcantarillado, la mayoría de estos asentamientos
son alcantarillados artesanales que las mismas
personas los han realizado por supuesto sin las
especificaciones técnicas y luego vemos cuando en
esos momentos en la ola invernal pues colapsan esos
alcantarillados, Por supuesto porque no tienen una
elaboración de manera técnica.

Nosotros estamos en las mesas con esos
asentamientos.
Lo de la señora PASTORA a ella se le atendió el
viernes, estuve personalmente, entendí qué es una
problemática que el barrio Villas del nogal porque
es un lote muy grande dónde hay seis Barrios a la
ves y pues tiene un tema jurídico de identificar
los linderos de cada barrio y hace que no se pueda
legalizar el barrio, además hay que hacer un
estudio actualizado de las amenazas y los riesgos
que tiene ese barrio. Entonces eso conlleva a
presupuestos, sin embargo nosotros estamos en el
acompañamiento de asentamientos humanos con
relación qué se le brinde los servicios de agua, de
las pilas públicas, por ejemplo de los santos bajo,
regimiento dónde está la Vereda los santos,
nosotros con la reunión que se hizo el año pasado
logro que el acueducto ampliara sus redes de
acueducto y en estos momentos está haciendo la
individualización ducto; claro una de las
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dificultades que también habla la empresa es que se
les pone pila pública por ejemplo para un
asentamiento inicial de 100 personas y al cabo de
los seis meses del año ya hay 600 personas,
entonces nunca va a ser un servicio manera oportuno
porque inicialmente se instala para un número de
familias pero crece de manera exponencial y hace
que sea deficiente la prestación del servicio.

Con relación a la protección del ambiente el año
pasado hicimos unas campañas muy buenas con el
comité de Educación Ambiental donde estuvieron CDMB
, el EMPAS, la secretaría de salud, la personería
municipal hicimos una campaña puerta a puerta en
cinco barrios de la ciudad dónde íbamos
recordándole a la gente porque para la sorpresa
nosotros la gente si entiende y hace la separación
de la fuente, de los residuos que salen de la
vivienda y le decíamos que eso era importante
porque en la medida en que podamos hacer la
separación en la Fuente de los residuos, va a ir
menos basura al Carrasco y sabemos la problemática
que hay con relación al Carrasco.
Relación a lo del bienestar animal, la personería
estado acompañando a todas estas denuncias que hay,
la denuncia con relación al maltrato qué se hace es
al 123 de la policía ambiental, también hay una
inspección de policía permanente que está en el
barrio granada y por supuesto de manera oficiosa
todas las denuncias que se hacen en las redes un
grupo que lo tenemos, se llama atención animal qué
es de la reacción inmediata qué estamos haciendo,
está conformado por la secretaría de ambiente, la
secretaría de interior y la personería municipal.
En el mes de febrero hicimos una capacitación en la
Urbanización la inmaculada en la torre 12 por un
manejo indebido de los vecinos con relación a los
perros que los dejan salir y no están pendientes de
recoger las necesidades y es importante hacer estás
tareas con el inspector de policía porque en ese
momento hubo una queja frente a un animal de manejo
especial que tenía un apartamento manera inmediata
y oficiosa el inspector de policía pues abrió
proceso por un posible o presunto maltrato animal,
entonces por eso hacemos y se hace esta tarea de
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manera articulada y por eso la personería el
acompañamiento que él está verificando que
efectivamente se cumpla con todo el procedimiento
legal que existe.

Con relación a la movilidad, otros permanentemente
en la dirección de tránsito no se envía los
informes de todos los operativos qué hacen con el
fin de Recuperar el espacio público, la movilidad.

Con relación a los terminal y tos es una tarea
permanente tránsito pero igual, cómo nos
manifiestan con lo de los vendedores informales,
pues se hace un operativo pero apenas termina la
presencia de los funcionarios, de la dirección de
tránsito vuelve y se ocupa el terminalito, vuelve
la invasión del espacio público transportes.

Transporte en informal es una problemática a nivel
nacional hacen operativos, se hacen tareas pero eso
es realmente muy difícil de combatir es más fácil
estar en la informalidad volverse legales y es un
acompañamiento que nosotros hemos estado realizando
siempre y estaremos pues, apoyando el tema de
movilidad, de recuperación del espacio público,
hemos tenido mesas de trabajo con los vendedores
informales el año pasado, hizo una feria
institucional donde se le ofreció todos los
servicios a los vendedores informales porque no
solamente es atacarlos a ellos sin ofrecerle lo que
tiene la administración, haya estado presente
desarrollo social, ha estado presente el IMEBU
donde les han ofrecido crear empresas a los
vendedores que han estado allí, pero igual es una
problemática pues muy difícil de manejar sin
embargo se está esperando la política pública del
espacio público qué el gobierno Nacional quedó de
sacarlo el año pasado, se aspira que salga este mes
por lo menos, así pues a grosso modo lo que es las
tareas, de manera puntual pues se le resolverá con
el informe que presentaremos posterior, Muchas
gracias.

Lo de la vía Chimita, al concejal NELSON eso bien
lo manifestó es una carretera a nivel nacional, sin
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embargo gracias pues a la tarea y a la solicitud
que nos hizo el año pasado, hablamos con el
secretario de infraestructura para que hiciera por
lo menos un trabajo debe nivelación y de tapar los
huecos muy sencillos porque sabemos, él dice yo no
puedo invertir esto es un tema a nivel nacional sin
embargo se hizo eso pero como son trabajos
superficiales por la cantidad de flujo de vehículos
vuelve a abrirse el hueco. En días pasados estuve
hablando otra vez con el secretario de
infraestructura se le oficio y se le solicito Que
volviera a revisar el tema de la mínima cuantía
para volver a hacer algo...no es la solución porque
esto pues eso vale más de CIEN MILLONES DE PESOS
hacer las dos carreteras que hay la de la virgen la
cemento, el Palenque café Madrid, en el mes de
enero el 12 de enero de este año el IDESAN revoco
el inicio del proceso de licitación que todos
conocen porque el problema de recursos al acabar el
peaje de Rio negro pues la entidad bancaria que iba
a apalancar esa obra no le aprobó los recursos y en
estos momentos junta directiva del convenio 1113
tomó la decisión todo recursos y van a ser
manejados por FINDETER Y entonces estos momentos
están haciendo la cesión de ese convenio para qué
FINDETER inicie y administre esos recursos,
Entonces eso es un tema que apenas están en eso y
están muy demorados doctor NELSON, hablé con el
gerente de IDESAN y dice que apenas estamos cesión
del convenio y no por lo menos mientras estelar
garantías ver contratación, el inicio pues de este
proceso pero con el secretario del interior la
semana pasada se habló para que el mirara de qué
manera podría hacer otra vez una mínima para lograr
hacer algo muy superficial frente a esa vía

CONCEJAL NELSON MANTILLA: PRESIDENTE LA PALABRA...
Gracias presidente.

Bueno mi doctora y doctor DANIEL, le agradecería
fotos de esa intervención que hizo al municipio de
Bucaramanga pues quiero decirles que desconozco
eso.
Segundo punto, pues doctor DANIEL el
pronunciamiento suyo como personero de Bucaramanga
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ante la situación para ver si por de pronto diría
yo poder preferente la procuraduría general de la
nación nos apoya doctor porque la situación aunque
sea vía nacional puede la vida de los bumangueses
seguir de esa manera vulnerada, canción que está
recibiendo es... Ya hemos estado en el área doctor
DANIEL entonces agradezco de pronto una mesa de
trabajo, pienso que es urgente, es por la vida de
muchas personas que día a día corren peligro,
Muchas gracias.

CONCEJAL CRISTIAN REYES: Presidente, la palabra.

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal CRISTIAN,
si quiere esperemos a que terminemos todos
funcionarios y no se nos desordena la jornada y hoy
la Corporación quiere hacer una moción bien
importante, Entonces les agradezco si los
concejales... No les ha llegado el uso de la
palabra ningún y han tenido toda la libertad del
tiempo, pero hoy sí les agradezco porque ya les
cuento porque, ¿la doctora término? ¿Quién sigue
entonces?

DELEGADO DE ASUNTOS PENALES, CIVILES, POLICIVOS Y
DE TRANSITO: Buenas tardes a los honorables
concejales del municipio de Bucaramanga, a su señor
presidente el doctor Carlos Barajas, la distinguida
secretaría general del Consejo doctora AZUCENA
CACERES, señor personero municipal Doctor DANIEL
ARENAS GAMBOA, mis queridísimos y queridísimas
compañeros y compañeras de la personería de
Bucaramanga, estuvimos muy atentos escuchando cada
una de sus intervenciones quedamos realmente muy
preocupados con la denuncia que hizo aquí el señor
JUAN VADILLO, representante de los trabajadores del
transporte de unitransa , en relación con las
amenazas que recibió a su vida, a su integridad
personal y la de sus compañeros de trabajo.

En lo que concierne a la competencia de nuestra
personería delegada para asuntos penales, civiles
policivos y de tránsito realizaremos un
seguimiento, un control y una veeduría a esas
denuncias penales, no solamente con el fin de
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lograr la fiscalía delante las pesquisas necesarias
al fin de determinar los responsables sino además
con el pin también de perseguir o de lograr unas
medidas cautelares o medidas de protección para la
vida de los trabajadores de Unitransa que en este
momento están viendo amenazados y pues en riesgo
su vida, así que pueden contar con el apoyo de la
personería de Bucaramanga en este seguimiento Y en
este control y en las denuncias penales que se
interpuso ante la fiscalía general de la nación,
Muchas gracias.

DELEGADA, XIMENA MORENO MATEUS: Muy buenas tardes
honorables concejales, XIMENA MORENO MATEUS
delegada para la vigilancia administrativa y
asuntos disciplinarios, como su nombre lo indica
soy la encargada de ejercer el poder sancionatorio
sobre los funcionarios de la alcaldía de
Bucaramanga y sus entes descentralizados. Voy a ser
puntualmente 2 temas, hablaban del Alumbrado de
Bucaramanga y a la delegada llegaron en la vigencia
2021, 4 quejas sobre el proceso pre contractual de
la licitación pública 006 de 2021 de esas quejas el
detalle se le remitirá en su momento cuando
respondamos el resto del cuestionario y el estado
actual de cada proceso.
Frente al tema de la niña Nicole Valentina
Rodríguez la delegada para la vigilancia
administrativa, de oficio el día 28 de febrero
abrió una indagación preliminar por una posible
irregularidad que algún funcionario, porque está
por determinar, de la alcaldía de Bucaramanga haya
cometido en la omisión de respuesta al derecho de
petición qué elevó una madre de familia de la
normal superior de Bucaramanga. Entonces entenderán
que no puedo entrar en más detalles, es un proceso
que está en preliminares y pues esperamos que todo
se lleve a cabo con respeto a los principios al
debido proceso tengamos los mejores resultados con
esos funcionarios si llego a ver alguna omisión en
la respuesta a su
derecho de petición, Muchas gracias.

Del alumbrado público de la licitación 006 si no
estoy mal, si es por bolsa mercantil pero aclaro
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que las quejas si no estoy mal en el dato fueron
únicamente sobre el proceso pre contractual no
hemos recibido quejas sobre la ejecución del
contrato adjudicado únicamente fue sobre la etapa
pre contractual, Muchas gracias.

DELEGADA, LORENA SANABRIA: buenos días a todos los
concejales qué se encuentra en el día de hoy de
manera virtual y presencial, mis compañeros ya
nuestro señor personero soy jefe de la oficina
financiera en cuanto a la pregunta del concejal
DANOVIS , en cuanto a dice qué se distribuyeron los
CINCO MIL DOSCIENTOS TREINTA Y DOS MILLONES qué se
ejecutaron en la vigencia 2021, Me permito
responderle de la siguiente manera: Hay tres
grandes rubros macros que manejamos en la
personería, Los cuáles son; gastos de personal,
adquisición de bienes y servicios y transferencias
corrientes. En cuanto a los gastos de personal, de
los CINCO MIL DOSCIENTOS TREINTA Y DOS MILLONES DE
PESOS, DOSMIL SETESCIENTOS CUARENTA que equivale al
52% se ejecutaron para este rubro.
Adquisición de bienes y servicios DOS MIL
CUATROSCIENTOS CUARENTA MILLONES equivalen al 47%
del presupuesto del 2021.
Y transferencias corrientes CINCUENTA MILLONES qué
equivalen al 1%.
¿Qué tenemos en gastos de personal? Lo que son
salarios, prestaciones sociales y seguridad social.
Bienes y servicios, son todos los gastos inherentes
al funcionamiento de la personería combustible,
mantenimiento, seguros, el personal necesario para
la prestación del servicio para que se ejecuten
todas las actividades necesarias.

Y en cuanto a transferencias corrientes, Qué es el
1% de los CINCUENTA MILLONES qué se ejecutaron,
correspondieron a la atención de unos pagos de unas
decoraciones de fondos de pensiones que llegaron a
la personería como mandamientos de pago y una
tutela que ganó una niña que se le debía el 2020,
eso correspondió a los CINCUENTA MILLONES de pesos
de este rubro, gracias.
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PRESIDENTE: Vamos a darle la palabra al personero
para que cierre con 2, 3 minutos doctor DANIEL.

PERSONERO DANIEL: Algo muy sencillo, bueno
realmente en el informe escrito vamos a especificar
más, pero hay algunos puntos de algunos honorables
concejales que quisiera tratar.

Bueno, a ver yo los anoté aquí por orden, el
concejal ANTONIO SANABRIA qué nos habla unitransa,
bueno vamos a hacer efectivamente la mesa de
trabajo allí, sobre la gestión territorial de la
personería es parte del plan estratégico que
lamentablemente fue truncado por la emergencia
sanitaria pero que vamos a retomarlo este año y la
idea precisamente es descentralizar esas funciones
de la personería en algunos barrios que sean iconos
o donde se presenten las temáticas de algún tipo de
violencia o de vulneración de derechos para que la
personería pues pueda llegar a ofrecer su oferta
institucional que repito, no es la de la
Administración municipal pero tenemos una oferta
importante especialmente en resolución de
conflictos.

Los temas nombrado público efectivamente, para
usted concejal y para los demás honorables
concejales es un compromiso de la personería vamos
a revisar el tema, las personerías tienen más de
1300 funciones cada vez que se aprueba una ley, un
proyecto de ley, un decreto, un reglamento, una
circular, son funciones inherentes a las
personerías cada vez hay una función nueva.
Entonces es realmente muy complejo poder atender
todas las funciones para una personería como
Bucaramanga, qué es una personería capital pero que
tiene importantes limitaciones de personal y pues
precisamente de cobertura entonces nosotros
tratamos de hacer lo posible y estos espacios nos
enriquecen a nosotros, lo tomamos con humildad, con
respeto pero también con responsabilidad para poder
anotar todas las inquietudes que ustedes nos hacen
saber para poderlas traducir en acciones,
precisamente esa es la idea de la personería y cómo
le dije al principio pues quisiera que en otros
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escenarios como el de la personería o en cualquier
momento no solo un informe de gestión nos hicieran
saber todas estas observaciones puntuales de cada
uno porque para nosotros es supremamente
importante, atenderlos a ustedes como concejales y
por supuesto a los ciudadanos y bueno igualmente
tema concejal SILVIA frente a la invisibilidad de
la personería, pues yo sí lo respeto profundamente
pero no lo comparto y déjeme decirle porque no lo
comparto, porque es que precisamente en nuestro
informe tuvimos la fortuna de incluir unos
registros fotográficos bastante densos en el que se
muestra la actividad de la personería, la
personería no es un órgano de reconocimiento, yo no
espero reconocimientos, ni espero que en las redes
sociales, ni en los periódicos, ni aquí se le
reconozca un trabajo a una institución tan noble
como la personería, pero el esfuerzo de los
funcionarios, el esfuerzo del personero, de todo el
personal de nuestra institución que como yo lo
repetí, en época de pandemia los únicos del
ministerio público que salimos a la calle fuimos
nosotros asumiendo los riesgos del contagio, del
fallecimiento de una enfermedad grave y así lo
hicimos también con el plan de vacunación , luego
yo también respeto profundamente esa consideración
pero déjeme decirle que no estoy de acuerdo y no
estoy de acuerdo por todo lo que nosotros hemos
hecho en materia de migración, en materia de
menores, en las visitas, en las campañas, están en
nuestras redes sociales que personalmente se los
comunico a mí no me gustan las redes sociales, pero
bueno hay que mostrar el trabajo de la personería
entonces lo mostramos de esa forma y si ustedes
tuvieran a bien revisar nuestras redes sociales;
pues pueden ver parte siquiera de lo que la
personería hace todos los días y no solamente de
lunes a viernes, si no los sábados, los domingos,
los festivos, en horas de la madrugada y a
cualquier hora, estamos siempre pendientes a través
de nuestras líneas de atención para poder responder
a los ciudadanos, pues no en tiempo real pero por
lo menos lo más pronto posible y de esa manera pues
lo hemos efectuado.
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Y en cuanto a la presentación no sé si de pronto
una impresión concejal SILVIA, respecto a que sí
era la oficina de control interno de la alcaldía,
no entendí esa parte. Es de la oficina de control
interno de la personería y como control interno
pues tiene precisamente la función de consolidar
todos los indicadores y contrastarlos con las
evidencias que nos muestran nuestros delegados y
nuestros funcionarios para poder rendir el informe,
luego no entendí realmente él porque pues esa
observación.

En cuanto al control de la política pública, claro
que sí y en eso nos comprometemos nosotros... hay
que hacer una diferenciación importante entre lo
que es la personería de la administración y yo lo
repito con humildad, nosotros no ejecutamos
políticas públicas, nosotros hacemos un control,
hacemos una veeduría, una gestión de monitoreo a la
ejecución de las políticas pero no las podemos
implementar. Aun así la personería, creo que ha
hecho varias gestiones importantes en ese control
en muchas materias y bueno no lo reconocen pero yo
sí tengo que reconocérselo a los funcionarios
porque si se ha hecho un trabajo importante, no
podemos tocar todos los puntos y en eso sí pues hay
que ser claro pero intentaremos mejorar.

Bueno, al concejal LUIS AVILA también anoté el tema
del alumbrado público que ya nos comprometimos e
igual esos temas que son de un clamor general en
el consejo, en cuanto al control del espacio
público, en cuanto a la seguridad, en cuanto a las
ciclo rutas, efectivamente se han hecho unos
acercamientos; Las mesas de trabajo no hay que
verlas como qué no sirven porque precisamente las
mesas de trabajo nos permiten a nosotros como
Ministerio Público empaparnos de la situación y
poder hablar con las autoridades responsables para
que propongamos un tipo de solución y podamos
coadyuvar con ellos a las soluciones, aun así como
decía uno de los de los delegados, los funcionarios
que hablaron ahora... No solamente se trata de
hacer mesas de trabajo, ni de hacer oficios,
nosotros hacemos presencia y esas precedencias,
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esas llamadas, esas gestiones, esas visitas que
hacemos qué solucionan inconvenientes, que
restablecen los derechos pues no está dentro de los
indicadores, pero es una función que hace la
personería también y hay que reconocerlo.

Las baterías sanitarias, Yo también tengo que
decirle que desconocía yo el tema, me voy a poner a
revisarlo... Sí es un acuerdo municipal pues hay
que darle ejecución entonces vamos a ponernos a
trabajar en ese tema, me parece importantísimo, el
registro fotográfico que evidencian pues realmente
es lamentable no queremos que la ciudad de
Bucaramanga se convierta en un baño público y
trataremos de lo que esté al alcance de la
personería hacer lo posible para tratar su
ejecución.

Igual el tema de que hablaban de los estudiantes,
la calle de los estudiantes, el control, la
drogadicción, el seguimiento al PAE, todas son
líneas que nosotros ya nos hemos propuesto hacer el
monitoreo continuo, ahora la seguridad también es
un tema qué es de resorte de todos los ciudadanos,
del Ministerio Público también pero obviamente que
tiene unas competencias específicas en cuanto al
alcalde como autoridad máxima de policía qué la
personería pues no tiene jurisdicción disciplinaria
contra el alcalde, entonces es un tema de dualidad,
igual que la Policía Nacional quién es atendida en
digamos competencia de la procuraduría en sus
falencias o faltas disciplinarias pero nosotros
vamos a extender ese puente también hacemos parte
de los consejos de seguridad, proponemos nosotros
algún tipo de solución o una propuesta que pueda
llegar a mejorar tal vez en alguna forma la
seguridad de los ciudadanos pero no solamente ahí,
lo que yo les comentaba el hecho de estar en
nosotros frente a una tutela, lograr el traslado de
los PPL qué se encuentran en las estaciones de
policía a la cárcel de Bucaramanga a la cárcel
modelo, eso genera también seguridad, qué son
eventos conexos eventos en los que nosotros
trabajamos también, muy cerca de lograr una
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solución definitiva ahora también les cuento un
proyecto qué tenemos sobre ese tema.

Bueno, concejal NELSON MANTILLA también lo de la
vida que ya pues vamos a mirar con la doctora SOL
ANGEL como podemos ayudar también entendiendo qué
es una problemática nacional y departamental con el
IDESAN pero lo que esté al alcance de la personería
no hay ningún problema, nosotros estamos para eso,
es nuestra función, es nuestra vocación y haremos
lo pertinente para mirar cómo solucionamos. Ante el
secretario de infraestructura si la hemos
solicitado de unos re-parcheo provisionales, pero
si y concuerdo con usted que no se puede seguir
permitiendo tenerla en este estado, porque pues ha
costado vidas de ciudadanos y es realmente
lamentable y no debería presentarse en una ciudad
como Bucaramanga.

Al concejal CARLOS PARRA también lo de los
asentamientos, es un tema importante que nosotros
vamos a tratar con las delegadas mirar a ver el
tema precisamente de las políticas públicas qué
tiene la alcaldía sobre el tema de los
asentamientos, pero si se ha hecho también desde la
personería un control, un acompañamiento permanente
para mitigar de alguna forma esas ocupaciones
ilegales, se han recuperado unos predios, se ha
creado un precedente también evite que las personas
comercializan con esos predios, qué cometan delitos
ambientales y es un trabajo y una ejecución que hay
que seguir haciendo, apoyamos en eso a la
administración y en todos los operativos estaba
personería para de alguna forma pues tratar de
mitigar esta problemática siempre entendiendo qué
cuándo hay beneficios económicos y otros intereses
pues es difícil, para quienes están en la
ilegalidad es mucho más fácil ejercer esas
acciones, que para las institucionalidad tener que
realizar todo un operativo tendiente a un desalojo
o una recuperación de un predio ha hecho y lo
seguiremos haciendo.

En cuanto a las tutelas sí, efectivamente en el
informe tiene razón, pero si yo lo dije al
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principio con los convenios y aparte puede
responder un poco la otra pregunta de la
Federación, realmente la presidencia de la
federación Nacional de personerías es un tema muy
importante y relevante en cuanto a la cooperación
internacional, más que a la institucionalidad o a
los organismos nacionales, nosotros a través de los
convenios hemos logrado traer precisamente algunos
abogados y profesionales qué específicamente en
temas migratorios, el tema de tutelas de protección
de derechos. Entonces yo les mencionaba que
nosotros atendimos y orientamos 783 personas con un
convenio que tenemos con USAID, con un programa que
se llama conectando caminos por los derechos en el
cual también sé realizaron aproximadamente 83
acciones de tutela en pro de esta población y
buscando su regularización dentro del trámite de
permiso especial de permanencia.

Bueno y también, con ACNUR logramos hacer un
convenio para realizar 1.593 acciones legales
dentro de las que encontramos tutelas, incidente de
desacato y derechos de petición que se hicieron en
el año 2021 con un funcionario de opción legal que
tenemos adscrito a la personería y que digamos
filtra todas estas tutelas, la que llegan a los
delegados ya es muy específico pero digamos que en
vigencia del estatuto de protección temporal el
tema principal y el núcleo fundamental de los
Derechos se centraron en los migrantes precisamente
porque pues estaba en auge en ese momento y aún
todavía se mantiene el poder coadyuvar a estas
personas que tienen difícil situación a qué se
regularicen y pues que también aporten a la
sociedad bumanguesa.

Y retomando el tema de la Federación, es un tema
que también nos ha permitido a nosotros poder
dialogar directamente con la procuradora general de
la nación, también con el defensor del pueblo y
buscar unas estrategias específicas ¿Cuáles son
esas estrategias? Pues por lo menos la defensoría
del pueblo tenía un proyecto de ley dentro la
forma la justicia tenía una creación de unas
defensorías municipales que iban a acabar las
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personerías municipales y bueno eso es una lucha
que se ha dado a través de la Federación y que pues
se traduce precisamente en el fortalecimiento y el
sostenimiento de las personerías municipales en el
país, es importante porque tenemos presencia en
todo el territorio nacional, esa presencia no la
tiene la defensoría y la procuraduría y creo que es
un Plus que nosotros tenemos ahí.

También la presidencia de la federación me permitió
hablar en ese entonces con la presidenta de la
cámara para cuadrar y sacar adelante un proyecto de
ley de las personerías, el decreto de ley 103 del
2020 en el cual le aumentaban en 50 salarios
mínimos progresivamente durante 5 años, es decir
DIEZ MILLONES al año a las personerías de cuarta,
quinta y sexta categoría qué funcionan con CIENTO
CINCUENTA salarios mínimos, que realmente para un
funcionamiento de unas personerías dónde en la
territorialidad y la vulneración de Derechos
Humanos requiere un amplio personal, una capacidad
logística importante, pues no la tienen y logramos
sacar adelante el proyecto de ley en el que las
cámaras se refiere, ese proyecto ya está en el
senado, seguiremos nosotros luchando para sacar
este proyecto de ley y en qué beneficia a
Bucaramanga ,pues claramente los ciudadanos o los
habitantes de Bucaramanga qué se trasladan a otros
municipios pues también hay que proteger le sus
derechos, eso más que una cuestión de
territorialidad es una cuestión de humanidad, de
sensibilización con los seres humanos y eso es lo
que hacemos nosotros en las redes de personerías
como Defensores de Derechos Humanos.

También tuve la oportunidad con la directora
ejecutiva de ASOCAPITALES, mirar y coadyuvar, vamos
a coadyuvar un proyecto de ley muy importante que
tiene que ver con el sistema carcelario y es un
tema importante que efectivamente se traduce en
Bucaramanga, pues en todo el país pero en
Bucaramanga también porque tenemos una situación
crítica y cuando estuvo el ministro de Justicia que
tuve la oportunidad también de conversar y
manifestarle el tema y quedamos de ejercer algunas
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acciones referente al tema carcelario en nuestra
ciudad, que como yo les digo pues eso réplica en
seguridad ¿Cuál es el tema del proyecto de ley de
cárceles? Bueno era un proyecto de ley en el cual
se tiene pensado distribuir las competencias
carcelarias entre el gobierno nacional, entre el
gobierno departamental y el municipio, para
distribuir esas cargas de acuerdo a los delitos o
al tiempo de la pena y de esta forma que entre las
tres entidades, pues se pueda lograr una mayor
cobertura y se con el objetivo principal es la
resocialización de la pena y la descongestión de
las estaciones de policía, qué bueno pues tienen
allí pero que incluso han pagado la pena.

PRESIDENTE: Doctor DANIEL, dos más y el resto de
respuestas por escrito.

PERSONERO DANIEL: No, realmente hay muchas cosas
por decir, pero lo haremos por escrito realmente,
el tema de nosotros como protectores de derechos
pues ha sido importante digamos cómo les mencionaba
en materia de migrantes, En la materia de
instrumentalización de los niños creo que fuimos
visibles , e incluso en medios locales y nacionales
llamando la atención del país hacia Bucaramanga y
mirando cómo se estaba presentando está
instrumentalización de niños , así algunos no les
guste que nosotros hagamos visible las
problemáticas pero creo que esa es nuestra función
y lo hicimos de buena forma y precisamente se ve en
los resultados en qué en el primer semestre
habíamos rescatado más de 60 niños de la
instrumentalización para un beneficio económico
poniéndolos a trabajar en los semáforos de nuestra
ciudad, entonces son acciones que se han venido
realizando y se seguirán realizando.

El tema de las fundaciones, el tema de las
fundaciones también fuimos importantes, a nivel
nacional no lo reconocieron, el tema de cómo se
destapó el tema de las fundaciones y la violación
de derechos en estas fundaciones de
resocialización, estás fundaciones ilegales o
clandestinas digámoslo así.
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Entonces, creo que hay aportes importantes que
hemos efectuado como ministerio público bueno
seguiremos trabajando en pro de la ciudadanía,
obviamente acatando las recomendaciones de ustedes
en todo momento y pues nada agradecerles este
espacio a ustedes, compañeros de trabajo, señor
presidente y mesa directiva, Muchas gracias.

PRESIDENTE: Concejal SILVIA tiene la palabra un
minuto.

CONCEJAL, SILVIA: Gracias señor presidente, es para
hacerle la aclaración al doctor DANIEL qué hice una
pregunta con respecto al informe control interno,
es porque el informe va firmado abajo por la
oficina de control interno, entonces preguntaba que
si eso es autonomía de ella cuándo es usted quién
debe rendir el informe, eso en primera instancia.

Una observación sí, 255 páginas de informe... Dónde
58 páginas correspondían a fotos de actividades que
realiza la personería, pero resultados hasta
ahorita que mencionó el tema de los niños migrantes
en los semáforos, se le aplaude eso, interesante.

Otra cosa doctor DANIEL , desconocer una política
pública con respecto al proyecto de acuerdo que
pasa a mí compañero AVILA de las baterías
sanitarias, es una desconexión, desconocer lo que
comparte el compañero chumi habitante de calle
haciendo sus necesidades en la calle, es
desconexión. Entonces usted debe garantizarles
también calidad de vida a esa gente pues que estoy
preguntando cosas que no son personería, Gracias
señor presidente, Si quiere me lo responde por
escrito.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal SILVIA, yo creo
que ya el personero se ha pronunciado frente al
tema, personero un minuto por favor.

PERSONERO DANIEL: Es solamente para aclarar
concejal SILVIA, qué el informe se le rindió a
ustedes con la firma del personero, yo todavía sigo



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20
DE 2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 107

de 110

FOLIO 107

sin entender cuál es la inquietud ahí y los
resultados que ahí nosotros mostramos dentro del
informe pues se ve claramente los registros
fotográficos con el apoyo de la actividad que
nosotros realizamos. O sea yo entiendo que diga que
hay desconexión, Pero qué tiene de malo no conocer
un tema yo le pregunto a usted y vuelvo y le
repito, son 1.300 temas y funciones que nosotros
tenemos y soy sincero acá en esta corporación de
decirle, no sabía y no tenía conocimiento de las
baterías sanitarias y qué bueno que los compañeros
no lo informan porque voy a trabajar en eso, pero
yo no ejecuta políticas públicas, haremos el
seguimiento pertinente pero no hemos recibido
nosotros en la personería de Bucaramanga una sola
queja, una sola petición ciudadana sobre el tema de
las baterías sanitarias, pero tampoco la
Corporación entonces nosotros lo que pedimos es
coadyuvar también de todos estos temas importantes
Para tenerlos en cuenta y tramitar los de acuerdo a
la ley, muchas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted señor personero,
gracias a su equipo de trabajo.

CONCEJAL CRISTIAN REYES: presidente para moción.

PRESIDENTE: Tiene la palabra promoción un minuto
concejal CRISTIAN.

CONCEJAL CRISTIAN: presidente, moción por
procedimiento, usted le dio la palabra a todos
menos a mí, cuando iba a intervenir me dijo que lo
hacíamos al final, Entonces por derecho de
igualdad.

PRESIDENTE: Yo ya la había dado la palabra
concejal, es que mire aquí todos los concejales han
hablado, usted hablo 13 minutos concejal, 13
minutos, permítame un segundo terminó, ya le doy la
palabra concejal. Yo no le he cortado la palabra
ninguno, el concejal ANTONIO hablo 14 minutos, y
usted ha lo 13 concejal CRISTIAN.
Ya le doy la palabra.
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Quiero agradecerle a los ciudadanos que nos
acompañaron el día de hoy, agradecerle a los
concejales que hoy estuvieron aquí en la
presencialidad y que muy temprano y que aún nos
acompañan a pesar de las jornadas tan extensas, a
su equipo doctor DANIEL y reconocerle que
estuvieron hoy acá todos, se presentaron, mostraron
al menos los conocemos, eso quisiera uno que
hicieran lo mismo los secretarios despacho.

Ya concejal CRISTIAN le doy la palabra.

Gracias concejal FELIPE por esa aclaración que me
dio, dentro del reglamento interno concejal LUIS
FERNANDO en el artículo 14, están las funciones de
la mesa directiva expedir mociones de duelo y de
reconocimiento, en el Día Internacional de la mujer
se reconocieron la pujanza, el liderazgo de muchas
mujeres, hoy la mesa directiva hace uso de esa
facultad para hacer una moción de duelo por el
fallecimiento de un gran ser humano que durante su
amplia vida como docente, dejó grandes enseñanzas,
un gran trabajo y por eso desde el consejo la mesa
directiva le vamos a hacer extensiva esa moción de
duelo a su esposa, su familia. Lamentamos
profundamente la partida del rector del colegio
Aurelio Martínez mutis, el profesor Eliecer Zarate
Holguín, quién desde ese colegio promovió señor
personero, la inclusión en el día de cuando hicimos
la presencia de los concejales infantiles aquí
tuvimos un niño delegado de ese colegio, una
situación de autismo y es un ejemplo demostrar de
lo que hizo ELIECER en ese colegio en proceso de
inclusión, en procesos de formación, por eso la
mesa directiva le extiende a su familia está moción
de duelo y vamos a tomar un minuto de silencio y
después del minuto de silencio, le damos por moción
la palabra al concejal CRISTIAN y suspendemos ahí
el orden del día señora secretaria.

(Minuto de silencio)...

Por secretaria se le hará llegar a la esposa, a su
familia el pergamino de moción de duelo, señora
secretaria.
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Tiene la palabra por moción el concejal CRISTIAN.

CONCEJAL, CRISTIAN: Presidente era respecto de la
intervención de la personería de Bucaramanga pero
usted ya agoto el punto del orden del día del
informe, entonces lo pasare por escrito pero lo
único que le pido es mi intervención duro 8 minutos
no 13 como usted lo manifestó, es derecho a la
igualdad sobre todo con los que lo elegimos para
poder participar de la misma forma.

PRESIDENTE: Le estoy dando la palabra por moción,
la tiene presidente y le voy a hacer llegar el
tiempo usted que hablo.
Le estoy dando el uso de la palabra concejal
CRISTIAN.

CONCEJAL CRISTIAN: No, era sobre la denuncia que
voy a interponer por la escarpa, pero usted me
interrumpió.

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra...

Tiene el uso de la palabra concejal CRISTIAN.

CONCEJAL CRISTIAN: La haré llegar por escrito
presidente, hasta luego.

PRESIDENTE: Señora secretaria vamos dejar
comunicaciones, proposiciones y varios para el día
de mañana.
Se agota el orden del día.

EL PRESIDENTE.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO

LA SECRETARIA GENERAL

AZUCENA CACERES ARDILA
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